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MAD R ID, 3 (Europa 
Press).- Según informan en 
medios competentes, estos 
son los resultados globales 
de las elecciones locales par
ciales celebradas ayer en va
rios municipios del país:

UCD: Consiguió 80 con
cejales y 6 alcaldes pedáneos.

PSOE: 57 concejales y 10 
alcaides pedáneos.

Independientes: 24 coñ
cejales y 25 alcaldes.

PCE: 13 concejales.
CD: 12 concejales.
PTG: 8 concejales.
Agrupación Electoral: 

alcaldes pedáneos.
GAMO (Las Palmas): 3 

concejales.
BNPG: 2 concejales.
ORT: 2 pedáneos.
MC-OIC: 1 concejal.

(Más información 
en la pág. 5)

borde del caos
La Guardia Civil escolta convoyes que 
llegan a la región con alimentos y 
objetos de primera necesidad

El ministro dice que no hay posibilidad 
de diálogo y el Gobierno Civil amenaza 
con más detenciones

"La posibilidad de llegar a un arreglo en la huel
ga del transporte de mercancías es prácticamente 
imposible porque el comité de paro no ha compa
recido a una mediación convocada por el Consejo 
de Asturias", ha manifestado el ministro de Trans
portes que se encuentra en Oviedo para asistir a la 
citada reunión.

"El abastecimiento de primera necesidad está 
garantizado en Asturias -añadió- pero la no com
parecencia del comité de paro al Consejo Regional 
de Asturias hace imprescindible una intervención". 
"Lo cierto es que la población está reclamando una 
intervención. El Ministerio del Interior y el Gobier-

no Civil harán frente a su responsabilidad y toma
rán las medidas que sean adecuadas para asegurar 
el abastecimiento y demás derechos de la pobla
ción civil".

Cuatro personas han sido detenidas esta maña
na en Oviedo. Tres de ellas pertenecen al comité 
de paro, y la cuarta es un sacerdote, hermano del 
presidente del comité.

A última hora de esta mañana habían sido pre
sentados en la Delegación de Trabajo seis expe-

dientes para solicitar suspensión de empleo y re
gulación de plantilla.

Ha comenzado la retirada de escoria de los Al
tos Hornos de Ensidesa y Veriña, con camiones 
conducidos por Fuerzas de Orden Público. En la 
zona, de Gijón, algunos empleados del transporte 
han comenzado a retirar sus camiones, aparcados 
en los arcenes de la carretera. El Gobierno Civil 
ha anunciado que miembros de las Fuerzas de 
Orden Público retirarán mañana los camiones que 
continúen en las carreteras.

El Papa, amenazado de muerte. metralleta y diversa munición tras recibir una carta 
en la que se\menazába con asesinar a Juan Pablo 11. Al parecer, el FBI busca a Alfonso Roberto Gustavo de origen salvadoreño, 
que pudiera tener ia intención de matar al Papa durante su estancia en Nueva York. La esposa del sospechoso esta siendo interro
gada por el FBI. ■

Sin embargo, ia carta pudiera haber sido escrita por las Fuerzas Armadas de ia Liberación Nacional, grupo nacionalista puerto
rriqueño que se ha declarado autor de la colocación de varias bombas en los Estados Unidos. _

En la tele foto de Efe, el Papa Juan Pablo II bendice a la multitud que asistió a la misa celebrada en el parque Boston Com
mon". Unas cuatrocientas mil personas esperaron durante varias horas, bajo una fuerte lluvia, la llegada del Papa.

GRUPO FACILIDADES 
URBANIZACION DE 120 VIVIENDAS 
PISCINA, ZONA VERDE, SOLARIUM 
CONSTRUCCION TIPICA DE MONTAÑA 
EXTERIORES MINIMOS GASTOS

m Al parecer, eran esposas de militares, 
policías y guardias civiles

Bisuslta en Hailriil 11113 
manilestacioii Be biB mejeres 
m Querían llevar a Suárez un escrito pidiendo la pena de muerte y.

una investigación militar sobre el incendio del Hotel Corona
MADRID, 3 (ARAGON/expres).- Unas mil mujeres, parece ser 

que esposas de militares, policías y guardias civiles, iniciaron ayer 
desde ia calle Génova, cerca de Colón, una manifestación silenciosa 
con el propósito de llegar a la Moncloa para entregar al presidente 
Suárez un escrito de protesta, siendo disueltas por fuerzas antidistur
bios en el Arco del Triunfo. Vestidas de riguroso luto, las mujeres 
pretendían llegar a la Moncloa "para pedir justicia" según manifes
taron.

La manifestación silenciosa no interrumpió el tráfico, marchando 
por las aceras de las calles Génova, Alonso Martínez, Glorieta de 
Bilbao y Alberto Aguilera hasta su confluencia con la calle Princesa, 
donde la policía formó un cordón para intentar desviar a las muje
res, intento que fue frustrado. Según recoge el diario madrileño 
"Informaciones" en su edición de hoy, un grupo de gente ajena a la 
manifestación, protestó la actitud del gobernador civil, que por la 
radio de los coches-patrulla dio la orden de "carguen contra esas 
señoras".

Después de algunos intentos de disolución llegaron en menor 
número hasta el paseo de Moret donde fueron disueltas definitiva
mente con botes de humo. Frente al último cordón policial, lui 
mujeres, reducidas a unas trescientas, entonaron ei himno de Infan
tería y de la Legión, frente al Arco del Triunfo, cerca del cuartel 
general del Aire.

La nota del Gobierno Civil explicando los incidentes habla de 
un intento de manifestación ilegal de unas quinientas mujeres que 
fueron disueltas practicándose una detención. Por su parte, las 
organizadoras de la manifestación, la "Comisión de Mujeres de Mi
litares, Guardia Civil'y Policía Nacional", facilitaron a los medios 
informativos el escrito dirigido a Suárez en el que se pide la urgente 
puesta en práctica de una serie de medidas para luchar contra el 
terrorismo, como la restauración de la pena de muerte, competencia 
de la jurisdicción militar para delitos de terrorismo y otras medidas. 
El escrito a Suárez ha sido remitido también al jefe del Estado 
Mayor del Ejército, teniente general Gabeiras y a las capitanías ge
nerales, pidiendo también una investigación militar sobre el siniestro 
del hotel "Corona de Aragón".
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VIC (Barcelona), 3 (Europa Press).- Un guardia civil de 
tráfico resultó muerto por un delincuente común que le em
bistió con un coche robado.

El hecho se produjo alrededor de las 15 horas de ayer, 
cuando el propietario de un vehículo que había sido robado 
informó a la pareja de la Guardia Civil de Tráfico de la indi
cada sustracción del vehículo, en la carretera de Vic a Cen
telles.

■I Detenido el asesino tras 
varias horas de cerco

En el momento en que se 
estaba efectuando la denün-, 
cia, pasó frente a los guar
dias civiles el coche robado, 
conducido por un individuo. 
Inmediatamente, los dos 
guardias salieron en su perse
cución.

Cuando uno de los agen
tes se colocó junto al coche, 
indicando que parara, el 
conductor del turismo lo 
lanzó contra el motorista 
causándole la muerte.

El coche robado siguió 
hasta Centelles (Barcelona), 
donde fue abandonado por 
su conductor, que se internó 
en el monte. Fuerzas de la 
Guardia Civil realizaron una 
operación de cerco, y varias 
horas después fue detenido 
el malhechor, que resultó 
ser Salvador García Castillo, 
de 27 años de edad.

El guardia civil fallecido 
es don Vicente Vilihes y es
taba adscrito al destacamen
to de Tráfico de Vic.

Castellón: Atra
cador muerto y 
policía y 
transeúnte, 
heridos

CASTELLON, 3 (Logos). 
Lfn atracador resultó muerto 
en un enfrentamiento con 
miembros de la policía, mo
mentos después de haber co
metido un atraco, junto con 
otras personas, en la sucur
sal del Banco Hispano Ame

ricano de la avenida de Ca- 
salduch, en Castellón, de la 
que se llevaron unas doscien
tas cincuenta mil pesetas.

Previamente, tres perso
nas habían robado un taxi, 
a cuyo conductor maniata
ron y llevaron durante un 
trayecto en el maletero del 
vehículo, hasta que lo aban
donaron en una acequia. El 
taxista reconoció posterior
mente al atracador muerto 
como uno de los que le ha
bían secuestrado.

Una vez perpetrado el 
atraco, una persona que se 
encontraba en el interior 
de la entidad bancaria si
guió a uno de los atracado
res que había huido a pie, 
hasta que éste se percató 
de ello, haciéndole huir tras 
empuñar su pistola. El tes
tigo cuya identidad no se 
ha facilitado, volvió hasta 
la sucursal bancaria, donde 
se encontraba ya la policía, 
subió en un coche junto 
con otros miembros del 
Cuerpo Superior de la mis
ma y realizó un recorrido 
por la zona por la que ha
bía desaparecido el atraca
dor hasta que fue localiza
do. Tras darle el alto el 
atracador hizo uso de su pis
tola, un “9 largo”, una de 
cuyas balas alcanzó al inspec
tor Gonzalo Vicente Juan, 
que resultó herido de gra
vedad, aunque en las últi
mas horas ha experimentado 
una importante mejoría. De 
resultas del enfrentamiento 
resultó muerto el atracador, 
y herida una transeúnte, do
ña Rosario Martínez del 
Monte, que recibió un dispa
ro en la cara, siendo trasla

dada a la residencia “La Fe” 
de Valencia, donde también 
mejora de sus heridas. El 
atracador muerto es Pablo 
Sanz García natural de San 
Sebastián de la Gomera (Te
nerife) de 20 años de edad.

Malgrat: 
Asaltan el 
cuartelillo de 
la Guardia 
Municipal

MALGRAT (Barcelona), 
3 (Europa Press).— Dos indi
viduos armados de escopetas 
y pistolas asaltaron ayer el 
cuartelillo de la Guardia 
Municipal de Malgrat de 
Mar, llevándose las pistolas 
de_dos guardias.

El hecho se produjo tras 
el relevo de la guardia. Los 
individuos reclamaron las pis
tolas reglamentarias a los 
guardias. En un momento, 
cuando uno de los guardias 
hizo un gesto que hacía pre
sumir que iba a abrir un ca
jón de una mesa situada 
frente a él, los asaltantes dis
pararon por dos veces, uno 
contra la pared y otro con
tra el suelo.

En el exterior les espera
ba un vehículo con un ter
cer individuo, y en el que 
los asaltantes se dieron a la 
fuga.

Bilbao: Los 
agentes muni
cipales, de luto

sado domingo en un tiroteo 
entre miembros de la Guar
dia Civil y la policía, evolu
ciona favorablemente den
tro de la gravedad ue su es
tado, según han informado a 
“Efe” fuentes médicas de la 
Policlínica.

Por otra parte, el joven 
Elisardo Calo, que hoy hace 
un mes resultó herido de ba
la en el transcurso de unos 
incidentes en el barrio de La 
Herrera, permanece en esta
do grave en la residenci sa
nitaria “Nuestra Señora de 
Aránzazu”, de San Sebas
tián.

UCD propondrá 
la inclusión 
de un vasco 
en el Tribunal 
Constitucional

El comité ejecutivo pro
vincial de la UCD de Vizca
ya ha considerado en su úl
tima reunión la convenien
cia de que figure un vasco 
entre los doce miembros 
que integran el Tribunal 
Constitucional.

UCD de Vizcaya acordó 
proponer para el puesto a 
Adrián Celaya, miembro del 
Instituto de Derecho Forai 
y autor de diversos trabajos 
de recopilación del Fuero de 
Vizcaya, a Ricardo de An
gel, profesor de Derecho 
Administrativo de la Univer
sidad de Deusto, y posible
mente a Juan María Vidarte, 
senador y decano del Cole
gio de Abogados de Vizcaya.

El Tribunal Constitucio
nal entenderá de todos los 
conflictos que puedan surgir 
sobre el contenido de la 
Constitución.

Las izquierdas de la democracia están forma
das por las gentes de derechas de toda la vida que, 
como mucho, lo único que tienen es que son zur
das.

* * *

Cada democracia tiene las izquierdas que se me
rece.

« * «

¡Pensar que las izquierdas que hoy se sientan en 
el Parlamento eran los terribles "cocos" en tiem
pos de Franco!

« * «

Franco produjo te izquierda que hoy tenemos. 
Suárez se aprovecha del trabajo de Franco.

* * *

Ejercicios espirituaies de te Democracia Cris
tiana.

* * *

Todos se aprovechan de España,excepto loses- 
pañoles.

* * *

Si este país no tiene solución, es incomprensi
ble que gastemos parte del presupuesto en admi
nistradores que no van a solucionar nada.

* * *

Suárez, perfecto domador idel circo democráti
co, se encierra con la oposición en la jaula política 
y cosecha aplausos del público, haciéndola pasar 
por el aro.

* * *

Todo político tiene un precio. Pero, aun sabién
dolo, lo mejor es esperar al tiempo de rebajas.

LEGIONARIOS 
OETENIDOS, 
TRAS ROBAR 
UN YATE

LAS PALMAS; 3 (Logos).- La Policía Militar de la Le
gión se ha hecho cargo de dos legionarios del tercio Don 
Juan de Austria, al parecer de origen extranjero, presuntos 
autores del robo del yate “Capsael” propiedad del filmador 
de TVE, Miguel Angel Borges, que se encontraba fondeado 
hasta las diez de la noche de ayer en la bahía de Corralejo.

Tras la presentación de la correspondiente denuncia en 
la Ayudantía Militar de la Marina y con la ayuda del 
pesquero “Caridad” y una avioneta del aeropuerto de Lan- 
zarote, se encontró la embarcación a unas ocho millas de 
la costa.

Los legionarios, según ha declarado un marinero, se ne
garon en un principio a abandonar el yate, por lo que un 
suboficial, que había partido con dos marineros en el pes
quero, realizó varios disparos al aire para conminarles a 
entregarse.

Según el dueño, la embarcación ha sufrido desperfectos 
en el sistema eléctrico y en el motor. Asimismo ha denun
ciado que varias puertas han sido forzadas.

BILBAO, 3 (Agencias).- 
Los miembros de la Policía 
Municipal de Bilbao llevan 
hoy brazaletes negros, en se
ñan de duelo por la muerte 
en atentado del jefe de Ta 
Policía Municipal de Amo- 
rebieta (Vizcaya), Alfonso 
Vilariño.

El atentado, del que se 
responsabilizó “ETA” mili
tar en un comunicado difun
dido ayer, se registró en la 
noche del sábado último en 
Guemica (Vizcaya).

Evoluciona 
favorablemente 
el policía 
herido el 
domingo

SAN SEBASTIAN, 3 
(Efe).— El inspector de poli
cía Carlos Martínez León, 
que resultó herido grave de 
bala en la madrugada del pa-

LEJONA
LOS CONCEJALES DE H.B.
TAMBIiy^LQUlEREJlARiyiA^

Para defensa personal
BILBAO, 3 (Europa Press).- Los con

cejales de Herri Batasuna del Ayuntamiento 
vizcaíno de Lejona pedirán pistolas para 
protegerse, según una moción sobre medios 
de defensa personal, presentada al pleno que 
se celebrará mañana.

La misma coalición ha presentado una 
moción para pedir que se retire del balcón 
del Ayuntamiento la Bandera española.

SE AGRAVA EL ESTADO 
DEL ETARRAELIZARAN

El estado del refugiado vasco Justo Eli-

zarán, herido gravemente en un atentado el 
pasado día 13 de septiembre en Biarritz, se 
ha agravado en las últimas horas debido a la 
perplejidad que afecta a sus pulmones, se
gún han señalado fuentes del Hospital Gene
ral de Bayona donde se encuentra internado.

Las mismas fuentes han precisado que 
este agravamiento ha imposibilitado el tras
lado del enfermo al hospital de Burdeos, es
pecializado en problemas pulmonares.

Por el momento le han sido extraidas del 
cuerpo tres de las siete balas que tiene in
crustadas. Una de ellas está alojada en el 
pulmón.
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En Barajas
LOS REYES 
recibieron 
AL 
PRESIDENTE 
AUSTRIACO

MADRID, 3 (Europa 
Press).- A las once y cuarto 
de la mañana ha llegado al 
aeropuerto de Madrid-Bara- 
jas el presidente de Austria, 
Rudolf Kirchslaeger, acom
pañado de su esposa, a bordo 
de un avión de las líneas 
aéreas austríacas, en visita 
oficial.

El presidente de Austria 
fue recibido en las escaleri
llas del avión por los Reyes 
de España don Juan Carlos y 
doña Sofía, que habían lle
gado minutos antes en un 
helicóptero.

Los jefes de Estado escu
charon los himnos nacionales 
de Austria y España, y segui
damente pasaron revista a 
tres compañías de tos tres 
ejércitos que les rindieron 
honores. Seguidamente el 
Rey y el presidente austríaco 
saludaron al presidente Sua
rez, a los presidentes del Con
greso y del Senado, miem
bros del Gobierno, jefes de 
los estados mayores de los 
tres ejércitos, alcalde de Ma
drid, Tierno Galván y otras 
personalidades y representa
ciones.

Finalmente, los dos jefes 
de Estado, acompañados de 
sus esposas se dirigiéron a 
Madrid en automóviles;

EL TENIENTE GENERAL 
LUIS DIEZ-ALEGRIA,

A LA RESERVA
MADRID, 3 (Europa Press). - El Boletín Oficial del Es

tado publica hoy un real decreto del Ministerio de Defensa 
por el que se dispone el pase a la situación de reserva por 
haber cumplido la ~edad reglamentaria del teniente general 
del Ejército de Tierra don Luis Diez-Alegría Gutiérrez.

El teniente general Díez-Alegría se encontraba en situa
ción de disponible forzoso.

Igualmente, el diario oficial publica el nombramiento co- 
fno jefe del sector aéreo de Albacete del coronel del arma' 
de Aviación, escala del Aire, don Isidoro Martínez Rodrí
guez. '

. —

^'^allegosJieroiLpJantrá
MADRID, 3 (Europa Press).- La ponencia conjunta 

que debería informar el proyecto de estatuto de autono
mía para Galicia no comenzó esta mañana sus trabajos, 
al no haberse presentado los miembros de la delegación 
de parlamentarios gallegos.

La ponencia mixta comi
sión constitucional-delega
ción de parlamentarios ha
bía sido convocada para las 
pnce de esta mañana por el 
presidente de la comisión, 
Emilio Attard.

Al parecer, han surgido 
fuertes discrepancias sobre

Bilbao:
CONTINUA EL ENCIERRO 

DE ABOGADOS.
EN MAGISTRATURA

BILBAO, 3 (Efe).- 
Continúan encerrados en 
Magistratura de Trabajo de 
Vizcaya unos cincuenta 
abogados laboralistas y de 
centrales sindicales en exigencia 
de la derogación del decreto ley 
sobre “fondo de garantía 
salarial" y como protesta por la 
actual situación de las 
magistraturas de Trabajo en 
Vizcaya.'

la convocatoria de Ja reu
nión, ya que, mientras los 
socialistas consideran —se
gún el señor Rodríguez 
Pardo— que la convocato
ria debería haber sido diri
gida individualmente a «cada 
parlamentario, los parlamen
tarios centristas afirman que

Uno de los abogados 
encerrados ha manifestado esta 
mañana a “Efe” que el encierro 
tiene carácter indefinido en 
tanto no sean atendidas sus 
demandas.

Piden los encerrados que las 
plazas vacantes en Magistratura 
sean cubiertas de forma 
inmediata ya que de las seis 
magistraturas existentes 
únicamente funcionan tres.

El encierro persigue también 
la derogación del decreto ley 
sobre °‘fondo de- garantía 
salarial” que en opinión de los 
abogados, reduce las 
percepciones de los trabajadores 
en concepto de indemnizaciones 
y el pago de atrasos salariales, y 
pone obstáculos para el cobro 
de los salarios por insolvencia de 
las empresas en suspensión de 
pagos.

La asamblea de encerrados ha 
acordado remitir sendos escritos 
al Ministerio de Trabajo y a la 
conserjería de Trabajo del 
Consejo General Vasco con la 
problemática que, en estos 
momentos, les preocupa.

Los parlamentarios
la comunicación del presi
dente de la comisión cons
titucional fue realizada al 
presidente de la Asamblea 
Parlamentaria Gallega, se
ñor Rosón. Los socialistas 
afirman que ellos se han en
terado de la convocatoria 
de la ponencia mixta por la 
prensa.

Al comienzo de la reu
nión, se encontraban única
mente presentes los señores 
Fraga, en representación de 
los diputados gallegos seño
res Carro y Tejada, Martín 
Villa y Oliart, por UCD, 
Marcos Vizcaya, por el 
PNV, Aguilar, por el PSA, y 
el presidente de la comisión.

Marcos Vizcaya manifes
tó: “Es lamentable que 
cuestiones formales estén 
impidiendo comenzar a tra- 
bajar y se conviertan en 
problemas de fondo. Es ne
cesario abordar cuanto antes 
el proyecto de estatuto gaT 
llego en la ponencia. Esto 
es responsabilidad de los 

AUDIENCIAS EN LA ZARZUELA

MADfí/D. - El Rey D. Juan Carlos recibió ayer en audiencia, en el Palacio Real, a D. Ignxio 
Montano Jiménez, interventor general de la Seguridad Social, a quien acompañaba el ministro 

de Sanidad, Juan Rovira Tarazona y otros altos cargos de su departamento. (Foto Efe)

FRAGA, 3 (A R AG ON/exprès) — 
Treinta y un jóvenes trabajadores de una 
factoría fregatina, en su mayoría mujeres, 
se encuentran encerrados desde hace dos 
días en el salón de sesiones del 
Ayuntamiento de la ciudad, como 
protesta por las cartas de despido 
recibidas de su empresa, “Codornines del 
Cinca, S.A.”, dedicada a las tareas de 
matadero y preparación de aves.

El conflicto, que ya ha sido 
denunciado ante ’a Magistratura de 
Trabajo de Huesca, se inicio cuando una 
de las jóvenes trabajadoras de este 
matadero solicitó de la dirección de la 
empresa que le fuera clarificada con 
carácter definitivo la duración de su 
jornada laboral, ya que según medios

laborales de Fraga se venían observando 
anornalías en este sentido, dentro de la 
citada factoría.

A la solicitud de la trabajadora la 
empresa respondió remitiéndole una carta 
de despido. Ai producirse este hecho, el 
resto de la plantilla decidió ha^er a la 
dirección de "Codornices del Cinca" la 
misma petición sobre clarificación de 
horario de trabajo, a lo que la empresa les 
respondió a su vez con sendas cartas de 
despido.

El hecho fue puesto en conocimiento 
de la autoridad laboral, y presentada la 
correspondiente demanda ante la 
Magistratura de Trabajo. Las gestio.nes en 
torno a este casoestán corriendo a cargo 
de las centrales sindicales C.N.T. y 
U.S.O., en Fraga.

parlamentarios”. 'Marcos 
Vizcaya añadió que él de- 
fenderáen la ponen cíalas 
tesis de las fuerzas nacio
nalistas gallegas.

Por su parte, Simón 
Sánchez Montero (PCE), 
que sustituía a Solé Tura 
por no haber llegado este 
todavía de Barcelona, de
claró que los comunistas es
tán al margen de la suspen
sión de la reunión, y que 
son favorables al comienzo 
de la discusión a fondo de 
del proyecto de Estatuto 
gallego.

Fraga Iribame dijo que 
había sido convocado a la 
reunión, y que ignoraba 
por qué razón no asistían 
los parlamentarios socialis
tas y centristas gallegos.,

LA ELABORACION
DEL INFORME 
COMENZARA 
EL MARTES

Momentos más tarde, el 

presidente de la comisión 
constitucional, Emilio At
tard, comunicó a la prensa 
que la ponencia mixta cons
titucional, que comenzará a 
elaborar el informe del pro
yecto de estatuto de auto
nomía gallega se reunirá el 
martes, a las diez y media 
de la mañana.

El señor Attard ha mani
festado que hoy no pudo 
reunirse la ponencia por 
ausencia de la delegación 
de parlamentarios. “Con 
este acuerdo —dijo— que
dan complacidas las pre
tensiones de quienes de
berían tener más interés 
en que comenzase cuanto 
antes la ponencia”.

El martes comenzará la 
cuenta de tres semanas para 
la elaboración del informe, 
pero se respeta el cómputo 
^neral de dos meses a par
tir del 22 de septiembre, en 
que se cerró el plazo para la 
presentación de motivos de 
desacuerdo.

Protesta de joyeros catalanes al 
ministro de Justicia_ _ _ _ _ _ _  

IBS strasulorss vm 
samo rsíos w Stges

9 De la Joyería Bagués se llevaron 
trescientos millones y están en 
libertad con un millón de fianza

MADRID, 3 (ARAGON/expres). 
Los joyeros barceloneses han denuncia
do al ministro de Justicia que ios 
autores del atraco a la joyería Bagués 
viven en un lujoso hotel de Sitges des
pués de haber sido puestos en libertad 
con fianza de un millón de pesetas. Los 
Joyeros han realizado esta visita en pro
testa por la ola de atracos que están 
teniendo lugar en los comercios barce
loneses.

Una representación del gremio de 
joyeros, acompañando al secretario 
9cneral de Convergencia Democrática 
de Cataluña y diputado Jordi Pujol, 
se entrevistó con el ministro de Justicia, 
Iñigo Cavero, para exponerle la preocu
pación de los Joyeros barceloneses por 
la falta de seguridad ciudadana, pidien

do al ministro que se acelere la reforma 
del Código Penal. Los Joyeros denun
ciaron concretamente el caso del atraco 
a la Joyería Bagués, donde los atracado
res se llevarop Joyas por valor de tres
cientos millones de pesetas, siendo 
puestos en libertad con fianza de un 
millón. Según los Joyeros, "ha sido com
probado que los citados atracadores 
se encuentran ahora hospedados en un 
hotel de alta categoría de Sitges".

El ministro Cavero ha prometido que 
en la próxima visita que haga a Barce
lona se interesará de forma directa por 
este tema y se realizará una investiga
ción. El ministro aceptó las sugerencias 
de los Joyeros y del señor Pujol y ex
presó su preocupación por la prolifera
ción de atracos.

31 TRABAJADORES DE 
UN MATADERO, 

/S ENCERRADOS EN EL 
AYUNTAMIENTO
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Remodeiación del Gobierno

Su dictamen será elevado

DELITOS CONTINUADOS

Garrigues Walker

MOTILL 
(CUENCA 
COMUNI

En la casa y en la venta, 
la mujer sea tu pariente.

En la guerra y el amor, el 
que vence tiene razón.

El tema del dictamen, del 
que se dio cuenta al presi
dente del Congrso, será ele-

En la mujer es más fácil 
la ejecución que la reso
lución.

LA LUNA sale a las 16,43 y 
se pone a las 3,06 (hora solar).

SANTORAL: San Francisco 
de Borja y San Cándido, mártir.

EL SOL sale a las 6,13 y se 
pone a las 17,55 (hora solar).

ADIOS (I 
NO VOT»

EMPEORAMIENTO 

POR EL OESTE

que lo mismo opinen otros 
grupos.

EL SUPREMO NO 
SE PRONUNCIA

nacionar
Suplicatorios contra Monzón y Letamendía

ooo
LA COM/SIOLV /W

ARECE ser que el “pistoletazo" (y perdonen 
por la inoportunidad de la expresión) para 

remodelar el Gobierno sonará al día siguiente del 
veinticinco de octubre, esto es, una vez 
consumados los referéndums de Euskadi y 
Cataluña. De aquí a entonces el Gobierno, con el 
aliento contenido por la amenaza de una masacre 
terrorista en cualquier momento, no ha creído 
oportuno -y en eso ha sido sensato- abrir 
ninguna crisis gubernamental, que de todas formas 
tampoco puede aplazar en demasía.

Todavía no hay lista segura de cesables, ni 
mucho menos de ministrables. A excepción de 
un cese, una dimisión o como usted quiera 
llamarle: el teniente general Gutiérrez Mellado, 
vicepresidente primero del Gobierno, que en los 
últimos tiempos se ha oscurecido -tal vez 
voluntariamente— andando como de puntillas 
sobre una hoguera. Altas razones de Estado, 
seguramente, habrán recomendado este 
abnegado crepúsculo político de Gutiérrez 
Mellado. Y claro, pues ya se especula con su 
sucesor. Un sucesor que no vendría de fuera 
sino de dentro del actual Gobierno y podrían 
ser Abril Martorell o Rodríguez Sahagún. Pero 
se añade que la decisión depende en todo caso 
de altas consultas.

SÜEL TA PfíBtíDA
'MADRID, 3 (Logos).- La comisión del Congreso se reu

nió ayer tarde de seis y media a nueve y cuarto, para elabo
rar un dictamen sobre la solicitud de suplicatorios presenta
da por la Sala Segunda del Tribunal Supremo para procesar 
a los diputados de Herri Batasuna Telésforo Monzón y 
Francisco Letamendía, por presuntos delitos de apología 
del terrorismo, desacato y ocupación indebida de lugar 
público en noviembre del año pasado, cuando se encerra
ron en la Diputación Provincial de Alava.

al Pleno del Congreso 
el próximo día 9

La comisión, que preside 
el centrista Pin Arboleadas, 
interrumpió media hora sus 
sesiones para consultar con 
la mesa aspectos reglamen
tarios.

Aunque fueron prepara
das las urnas con las habi
tuales bolas blancas y negras 
que se utilizan en el caso de 
las votaciones sobre conduc
tas personales, las bolas no 
llegaron a ser utilizadas.

Sin embargo, a la salida 
de la reunión, el presidente 
de la comisión, señor Pin, 
dijo que la comisión ha
bía tomado las decisiones

propias de todo debate. 
Como es sabido, de acuer
do con el reglamento, las 
sesiones de la comisión y del 
pleno, sobre los temas de la 
concesión de suplicatorios 
tienen carácter secreto. Por 
tanto, la prensa no fue auto
rizada a entrar en la comi
sión, y los diputados man
tuvieron un compromiso de 
silencio.

"U.C.D. TE/VDfíM aUEHACEfíU/V 
CO/VGñESO COMO EL DEL PSOE"

■i '"Hay que ideologizar de una vez por todas al partido
ALICANTE, 3 (Logos).— Joaquín 

Garrigues Walker, ministro adjunto a la 
Presidencia, llegó ayer a esta ciudad, para 
comer con amigos ucedistas.

Entre otras cosas, y a la pregunta de si se 
ha dicho toda la verdad de lo que motivó la 
cancelación del viaje de Suárez, respondió: 
"SÍ, pienso que si se ha dicho la verdad'.'

El viaje se canceló porque se había 
considerado que las tensiones por las que 
atravesaba el país eran graves, con toda la 
gravedad que produce el terrorismo y mejor 
que estar en América era quedarse en su 
puesto, y eso fue lo que se hizo".

Posteriormente, y a preguntas de que si la 
situación pasada podía considerarse como una 
"Galaxia 2", el ministro Garrigues responde: 
"No, no ha habido "Galaxia - 2". Ha habido 
unas muertes militares y unas declaraciones de 
otro prestigioso militar que motivaron un 
clima desproporcionado. Lo que sí es verdad

es que se ha pecado de falta de información, 
de no decir a la opinión pública lo que pasaba, 
para alejar toda esa cantidad de rumores que 
ha habido".

- En su opinión ¿ha pasado ya todo?
— Al menos han pasado los momentos de 

tensión, pero, desgraciadamente, podemos 
vivirlos de nuevo, entre otras cosas, porque el 
terrorismo está ahi. Soy de ios que piensan 
—añade— que el proceso democrático exige de 
momentos difíciles y estos lo son—. Quisiera 
pensar, sin embargo, y tengo la impresión que 
las aguas se han apaciguado, porque la opinión 
pública ya está informada de esos momentos 
difíciles por los que hemos pasado. Sin 
embargo, el país vive sometido a este tipo de 
tensiones y de las que se derivan de una 
economía frágil como la nuestra.

A nuestra pregunta de si conocía los 
resultados de la conversación que por la 
mañana mantuvo Suárez con el Rey, 
Garrigues Walker, dijo que no lo sabía, pero

que sería una conversación que forma parte 
de las reglas del juego.

- El país se preguntará de qué se ha 
hablado en esta conversación.

-Y de eso habría que culpar a la clase 
política y sobre todo al Gobierno, porque da 
poca información. —No, no, en esto no 
estamos a la altura de otras sociedades 
modernas en este aspecto-,

— ¿Se ha planteado usted la posibilidad de 
abandonar UCD?

—No, no me la he replanteado así, pero sí 
pienso que hay que reestructurar el partido 
desde la base y construir unos canales 
ideológicos que nos son muy necesarios. Hay 
—como diría- que ideologizar de una vez por 
todas al partido. Tenemos que hacer algo así 
como lo que ha hecho el PSOE hace pocos 
días. UCD es un partido que no está, ai claro, 
ni defjnido de una vez por todas de cara al 
electorado.

vado a la opinión de la Cá
mara el próximo día nueve. 
En medios centristas había 
preocupación por este tema, 
puesto que se tenía en cuen
ta por un lado, el alcance 
de los presuntos delitos con
tinuados que con sus provo
cadoras declaraciones están 
haciendo tanto el señor 
Monzón como otros miem
bros de la coalición Herri 
Batasuna sobre los que recae 
la condición de diputados, 
los cuales mantienen una 
contumaz ausencia de la 
Cámara desde que fueron 
elegidos. A este respecto, el 
portavoz centrista señor Ji
ménez Blanco, que no 
forma parte de la comisión 
de suplicatorios, manifestó 
que, a título personal, en
tendía que el suplicatorio 
entra en juego cuando se 
cumple la función parlamen
taria. El suplicatorio —aña
dió— es una institución que 
tiene por finalidad garanti
zar que la voluntad general 
parlamentaria no esté condi
cionada por una actuación 
oficial. En este caso, dado 
que no se ejercita esa fun
ción parlamentaria, eviden
temente el suplicatorio co
mo institucicm ni siquiera 
entra en juego. Esta es la 
posición del partido centris
ta —añadió el señor Jiménez 
Blanco— que coincide con 
lo que dicen los libros sobre 
el suplicatorio: que no es un 
privilegio, que es una insti
tución en relación con una 
función.

De las palabras del señor 
Jiménez Blanco la prensa 
deduce que la justicia es 
libre de proceder contra los 
diputados de Herri Batasuna 
sometidos a suplicatorio, 
puesto que éstos no cum
plen la función parlamenta
ria. Sin embargo, no parece

En la reforma reglamen
taria del Congreso se_§studia 
introducir un precepto por 
el que, en caso de que un 
diputado falte durante seis 
meses a su deber como par
lamentario, se le excluiría 
automáticamente de la Cá
mara.

Hace una semana se hizo 
ún último intento de retra
sar la concesión del suplica
torio, o por lo menos el pro
nunciamiento de la Cámara, 
acumulando las diversas
querellas que hay formula
das por la Fiscalía General 
del Estado contra los seño
res Monzón y Letamendía, 
a fin de volver a formular un 
nuevo suplicatorio a la Cá
mara. Pero la Sala Segunda 
del Tribunal Supremo, en 
una reunión celebrada el 
pasado viernes, se opuso a 
esta acumulación de quere
llas, colocando así al Con
greso ante la obligación de 
pronunciarse antes del pró
ximo día nueve, en que 
concluye el plazo reglamen
tario de dos meses, trans
currido el cual, si el Congre
so no ha contestado, se con
sidera automáticamente 
concedido el suplicatorio, y 
el Tribunal Supremo puede 
procesar al querellado.
. La comisión midió tam 
bién la incidencia que el 
otorgamiento del suplica
torio podría tener en el re
feréndum para el estatuto 
de autonomía del País Vas
co.

No parece confirmarse 
la tesis de que la comisión 
hubiea aplazado su decisión 
definitiva hasta el próximo 
lunes.
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1220.— En la casa matriz de la 
orden franciscana, que él fundara, 
muere San Francisco de Asís.

1389.- Ordenamiento del rey 
Pedro I de Castilla en Valladolid, 
que se considera como primer or
denamiento.

1568.- A consecuencia de un 
alumbramiento prematuro y de la 
impericia de los médicos, fallece 
la tercera esposa de Felipe II, Isa
bel de Valois, a los veintidós años.

1570.- Desembarca en Santan
der la princesa Ana María de Aus
tria, para confirmar su matrimonio 
con Felipe II.

1609.— Rubens, viudo de 53 
años de edad, contrae matrimonio 
con su sobrina Isabel Brandt, de 
dieciséis años, cuya belleza quedó 
retratada en más de veinte lienzos 
del artista.

1685.- Muere en Madrid el pin
tor Juan Carreño de Miranda.

1792. — Colocación de la primera 
piedra de la Casa Blanca, primer edi
ficio público erigido en Washington.

1803,— Muere el poeta italiano 
Alfieri.

1848.— Ley que establece la en
señanza agrícola en Francia.

1896.- Nace en Santander el 
poeta Gerardo Diego.

1898.— A las diez de la noche sa
lió de su cochera el primer tranvía 
eléctrico que rodó por Madrid.

1900.- Por primera vez es ele
gido Winston Churchill miembro 
de la Cámara de los Comunes, re
presentando la circunscripción de

Oldham, que durante más de me
dio siglo le reiteró su confianza.

1910.— Primeros chispazos, en 
Lisboa del movimiento revolucio
nario que derrocara la monarquía.

1941.- Durante la guerra mun
dial, Hitler anuncia la derrota de 
Rusia y asegura que no se levantará 
jamás.

1976.— Beatriz de Silva, nueva 
santa española, sube a los altares 
quinientos años después de su muer
te.

1977.— Secuestrada en Ginebra 
Graziella Ortiz Patiño, biznieta del 
“rey del estaño”.

1977.— Un centenar de feminis
tas asalta la sede de la revista “In
terviú".

1978.— Asesinato del segundo 
comandante de la Comandancia de 
Marina de Bilbao, reivindicada por 
ET A militar.

MADRID, 3. (Efe). -Ma
ñana habrá lluvias intermi* 
tentes en el Cantábrico y 
vertiente Atlántica y muy 
dispersas en Aragón, Catalu
ña, Levante, sudeste y Ba
leares, según el Instituto Na
cional de Meteorología.

En Canarias estará nubo
so ai norte de las Islas, con 
alguna precipitación débil 
local, y algo nuboso en las 
demás regiones de España.

También está previsto un 
moderado descenso de las 
temperaturas.

La to 
del cens 
vecinos, s 
terceras 
celebrada

El nu( 
pero no t 
manifesta 
mesa el 
electore 
familias, 
la candid 
Electoral

Para i 
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candidal 
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Central, 
tendrán 
eleccione

Las el( 
celebrad! 
Motilla d( 
‘P^PUgnad 
Audiencií 
han varii
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OesinlBfES general
MADRID, 3 (Agencias).— La 

abstención en este caso mayor de la 
del dia 3 de abril volvió a ser la 
protagonista de esta jornada electoral. 
El número de electores en el municipio 
de Lugo asciende a 52.957 y de ellos 
30.075 tomaron parte en la elección 
del dia 3 de abril. La abstención se 
cifraba aproximadamente en un 45 por 
ciento ayer, dia dos de octubre, la 
abstención se estima a falta de datos 
oficiales superior al 60 por ciento. A 
.as once de la mañana en el casco 
urbano el número de electores que 
habían depositado su voto hó llegaba 
al cinco por ciento mien tras.que en el 
medio rural sobrepasaba ya el 14 por 
ciento. A las siete de la tarde, cuando 
faltaba una hora para cerrar los 
comicios electorales la participación en 
el medio rural se aproximaba al 50 por

En Adiós (Navarra) no votó ni un solo vecino
resultados anteriores, salvo que el PCE 
ha superado en votos al PSOE.

Después de la elección, el 
ayuntamiento de Morilla del Palancar 
contara con 5 concejales de UCD, 3 
del PCE y 3 del PSOE, lo que hace 
suponer que habrá alcalde comunista.

Los resultados definitivos de la 
tercera mesa son los siguientes:

UCD: 447 votos, PCE, 297, y 
PSOE, 218. El resultado total de las 
elecciones municipales, después de 1^ 
votaciones celebradas ayer queda así:

UCD 1.178 votos.
PCE, 601 votos.
PSOE, 593 votos.

UCD GANO EN LAS 
ELECCIONES DE MOCAN

Unión de Centro Democrático ganó 
holgadamente las elecciones, en su 
segunda vuelta, para cubrir los puestos 
municipales en el pueblo canario de 
Mogan, por haber sido invalidadas las 
anteriores por registrarse defectos e 
irregularidades.

La jornada celebrada ayer se 
desarrolló con absoluta normalidad y 
según los primeros datos derivados del 
recuento provisional, UCD ganó dos 
nuevos concejales, en relación con los 
resultados anteriores, que pierden el 
PSOE y Unión del Pueblo Canario.

TIERNO EN SEVILLA; 
“EL AYUNTAMIENTO DE 
MADRID NECESITARIA 
50.000 MILLONES DE 
PESETAS”

“El ayuntamiento de Madrid 
necesitaría 50.000 millones de pesetas 
para poder funcionar durante los 
próximos cuatro años y de esta manera 
V con otra cantidad de dinero 
podríamos liquidar un déficit de 
deudas y trabajar con mayor 
tranquilidad”, manifestó Tierno 
Galván momentos antes del inicio de la 
cumbre de alcaldes españoles que se 
celebra en Sevilla.

“Espero —añadió— que en la 
reunión no se entre en problemas 
políticos que no es solución nuestra en 
cuanto somos administradores. 
Estamos viviendo un momento en el 
que hay que tener la máxima 
prudencia y no podemos añadir leña al 
fuego. Hemos de entenderlo desde 
nuestras mismas necesidades por la 
convivencia sin conflictos”

100 mientras que en el medio urbano 
había colegios electorales que no 
alcanzaban el 20 por ciento.

La jornada transcurrió sin 
anormalidad alguna, tanto es así que 
salvo aquellos que de alguna manera 
estábamos directamente relacionados 
con la campaña y la jornada electoral 
era difícil darse cuenta de que en Lugo 
se estaban celebrando elecciones 
municipales, el desinterés y la pasividad 
general de la población en el medio 
urbano llamaba poderosamente la 
atención a los observadores, los que a 
últimas horas de la tarde buscaban 
causas que justificasen dicho 
desinterés. Es posible que la mas 
importante sea la inactividad 
municipal de los últimos años, las 
demasiadas promesas incumplidas. Los 
enormes problemas que afectan al 
tercio municipal y la presencia en las 
candidaturas tanto de la derecha como 
de la izquierda de personas demasiado 
ligadas a épocas anteriores.

El gobernador civil de la provincia 
que siguió desde su despacho la 
marcha de los acontecimientos 
convocó a los medios informativos 
para las diez y media de la noche con 
el fin de adelantar datos provisionales 
de aquellas mesas en las que el 
escrutinio hubiera concluido.

La expectación es importante ya 
que la gente se pregunta a la vista de la 
abstención, cual será la composición 
de la corporación que resulte de estas 
elecciones, incluso algunos hablan de 
que pueden ser anuladas al igual que 
las del día 3 de abril como 
consecuencia de la diferencia de 
tamaño y tipografía de las 
candidaturas entregadas por la UCD y 
la CD en relación con las papeletas 
oficiales.

El tiempo atmosférico no fue causa 
de la abstención ya que el dia fue 
espléndido aún destacando las 
características propias de un día otoñal 
de invierno en Galicia.

ADIOS (NAVARRA):
NO VOTO NI UN SOLO VECINO

La totalidad de los componentes 
del censo electoral de Adiós, 117 
vecinos, se abstuvieron de votar en las 
terceras elecciones municipales 
celebradas en este pueblo navarro.

El nuevo comicio se celebró ayer, 
pero no votó ni un solo vecino. Según 
manifestaciones de un miembro de la 
mesa electoral, la actitud de los 
electores, que pertenecen a 33 
familias, se debe a su desacuerdo con 
la candidatura impuesta por la Junta 
Electoral Central.

Para resolver esta situación, hay 
intenciones de formar dos 
candidaturas, una elegida por los 
propios vecinos y la otra por la Junta 
Central. De todas formas, en Adiós 
tendrán que celebrarse unas nuevas 
elecciones.

motilla del PALANCAR 
(CUENCA): ALCALDE 
comunista__________________

Las elecciones muncipales parciales 
^lebradas en la mesa tercera de 
Morilla de Palancar, cuya votación fue 
•Jí^PUgnada por UCD y anulada por la 
Audiencia Territorial de Albacete, no 
ban variado, prácticamente, en los

MANANA ESTRENO
i LAS MAS AUDACES, EXPLOSIVAS Y DESENFRENADAS AVENTURAS 

DE UN «POLI-TODO-TERRENO»!
FERNANDO VIDAL-ALTAMIRA FILMS presenta 

y GAUMONT INTERNATIONAL-CERITO FILMS a

BELMONDO

INTERPRETES

MARIE LAFORET* GEORGES GERET-MICHEL GALABRU
CHARLES GERARD-J. F. BALMER-MICHEL BEAUNE - MICHEL PEYRELON-CLAUDE BROSSET-JULIETTE MILLS

( FLir wu voroct

COLOR
DIRECTOR GEORGES LAUTNER

MUSICA PHILIPPE SARDE

Número de entradas de las películas estrenadas en París después del 1 de enero de 1979. Resultados hasta el 4 de 
septiembre de 1979

..FLIC OU VOYOU» (Francesa) (..YO IMPONGO MI LEY A SANGRE Y FUEGO») 

..EL GENDARME Y LOS EXTRATERRESTRES» (Francesa) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  

..¿Y DE LA TERNURA QUE?» (Francesa) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

..SUPERMAN» (Americana) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

999.987
946.092
794.753
704.977

SESIONES 5-7-9-10,46 (MAYORES DE 14 AÑOS)
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Marcelino Camacho:

MADRID, 3 (Resumen de agencias).- “El plan econó
mico del Gobierno es una agresión a los intereses de los tra
bajadores, a los de la pequeña y mediana empresa y a los 
de los agricultores y ganaderos", dice el líder de CC.OO., 
Marcelino Camacho, en unas declaraciones a “El Ideal Ga
llego".

“Si el plan se lleva adelante —sigue diciendo el señor Ca
macho- habrá más paro, más quiebra y más ruina. Y es que 
no se parte de un análisis racional de la crisis y de sus oríge
nes. Là crisis es mundial y se ha visto agravada con los pro
blemas de la energía. Va a ser una crisis larga, profunda y 
estructural. Sólo un esfuerzo nacional, sólo un plan de soli
daridad nacional utilizando racionalmente la economía con 
participación de todos los sectores y haciendo un sacrificio 
que implique a todos, puede salvarnos. Es decir, todos he
mos de hacer más esfuerzos, más sacrificios".

«El plan del Gobierno 
es una agresión

a los ir aba íadores^
0 "Si se lleva adelante, habrá más paro, 

más quiebra y más ruina”

0 Asturias, materia/mente sitiada por 
ios /lue/guistas de/ transporte

El señor Camacho mani
fiesta también que CC.OO. 
nunca atacará a la paz ni la 
democracia. “De momento 
vam.os a hacer una concen
tración en Madrid este mes, 
pero si el Gobierno sigue en 
sus trece utilizaríamos los 
medios que la Constitución 
nos da”.

UGT apoya la 
manifestación
Unos 600 representantes 

sindicales de los diversos 
sectores productivos de Ala
va, de un total de más de 
dos mil, se han reunido res
pondiendo a una convocato
ria de todas las centrales sin
dicales excepto ELA-STV. 
Inicialmente esta acción ha
bía sido convocada por 
CC.OO., dentro de la cam
paña nacional que este sin
dicato está realizando con 
relación al estatuto del tra
bajador y contra el plan 
económico del Gobierno. 
En la provincia de Alava la 
otra central mayoritaria, 
UGT, ha decidido apoyar la 
asamblea y una manifesta
ción de todos los asalariados 
de la provincia que se con
voca para el próximo viernes.

En la asamblea, sin em
bargo, se han manifestado 
diversos puntos de vista con 
relación al tema de la huelga 
general, postura que es de
fendida por CC.OO. y sobre 
la cual UGT mantiene diver
sas cautelas que hacen re
lación a la definición de los 
objetivos de esta huelga y a 
su preparación. Debido a 
estas discrepancias la asam
blea de delegados ha con
cluido sin pronunciarse ex
presamente sobre la convo
catoria o no de esta huelga 
general, ya que, entre otras 
cosas, se debatía si se debía 
convocar una huelga general 
a nivel provincial o esperar a 
que se concretara una huel
ga de este carácter con ám
bito en toda España.

Rueda de Prensa 
en Vigo

La oposición de los sindi
catos mayoritarios en el sec
tor naval de Vigo a los expe
dientes de regulación tempo

ral de empleo volvió a hacer
se manifiesta durante la rue
da de prensa convocada por 
la coordinadora del sector a 
nivel local, coordinadora in
tegrada por tres miembros 
de cada una de las centrales 
sindicales CC.OO., USO y 
UGT, esta coordinadora se 
formó a partir del momento 
en que se hicieron públicos, 
hace unos días, los rumores 
sobre supuestas intenciones 
de los astilleros vigueses 
Freire, Vulcano, Santo Do
mingo y Barreras, que tie
nen una plantilla total de 
cuatro mil obreros, de pre
sentar sohcitudes de expe
diente de regulación tempo
ral de empleo; rumores que 
por otra parte no han podi
do ser confirmados hasta el 
momento.

Los sindicatos sólo se 
muestran a favor de una re
gulación de empleo como 
resultado de una reestruc
turación del sector de cons
trucción naval a nivel de to
do el Estado, que tendría 
aue ser precedida de la 
creación de puestos alterna- 
ticos de trabajo para los 
afectados.

CSUT: Es falso 
que haya fecha 
para la 
unificación 
con el S. U.

Profunda extrañeza ha 
causado en la CSUT la noti
cia difundida por el Sindica
to Unitario de que la unifi
cación entre ambas organi
zaciones se producirá en el 
mes de enero.

El secretario general ad
junto de la CSUT y miem
bro del comité de enlace 
SU-CSUT que prepara la 
unificación, ha remitido una 
nota a Logos en la que ase
gura que la difusión de esa 
noticia “representa una falta 
de ética”, ya que en dicho 
comité, en el que se discute 
todo lo referente al proceso 
de unificación, “no se ha 
tratado en ningún momento 
la fecha de la unidad”. La 
nota prosigue resaltando 
que ello es lógico porque 
subsisten desacuerdos entre 
los dos sindicatos en lo que 
se refiere al carácter nació-

nalista y al estructura con
federal del futuro sindicato 
unificado, su posible carác
ter antinuclear y la política 
de relaciones a establecer.

El ministro 
afronta el 
conflicto del 
transporte

Como consecuencia de la 
decisión adoptada por la Fe
deración Asturiana de Em
presarios, debido a la huelga 
del transporte, numerosas 
empresas asturianas cursa
ron ayer su solicitud de cie
rre por causa de fuerza ma
yor, y se espera que en las 
próximas horas continúe la 
retirada de documentacio
nes, ya que ayer fue ma
terialmente imposible aten
der la enorme demanda que 
en la Federación Asturiana 
de Empresarios se ha regis
trado en este sentido.

Por lo que hace al cierre 
efectivo de las empresas, se 
irá produciendo a medida 
que se vaya dando trámite 
a las sohcitudes presentadas.

El ministro de Trabajo 
Uegó ayer a Oviedo, con ob
jeto de buscar solución al 
problema. También vino el 
subsecretario de Transpor
tes. Con estas dos personaü- 
dades se reunieron los repre
sentantes de las fuerzas po
líticas, parlamentarios, con
sejeros regionales y el comi
té del paro del sector, así 
como representantes de En- 
sidesa, Hunosa, Central Le
chera Asturiana y Federa
ción Asturiana de Empre
sarios.

En las últimas horas lle
garon a Asturias varias ex
pediciones con víveres; en
traron ciento viente mil ki
los de harina, ciento treinta 
mil de azúcar, trescientos 
treinta mil de aceite y varias 
partidas de pollos, huevos, 
verduras, pescado y legum
bres, que fueron distribuidas 
de acuerdo con la Delega
ción de Comercio.

Los servicios 
por Renfe, 
a tope_______

El suministro a la región 
está garantizado. La afluen
cia de mercancías por Renfe 
es masiva hasta el punto de 
que ya no hay capacidad en 
los almacenes de la estación 
para recibirlos. Incluso los 
andenes, destinados al públi
co, se encuentran ocupados 
por mercancías. Los convo
yes que circulan por las ca
rreteras con leche, harina, 
butano, y, otros artículos de 
primera necesidad lo hacen 
con escolta de la Guardia 
Civü.

Entrevistas 
de alto nivel 
para dar una 
salida al 
convenio de 
Campsa

Se están celebrando di
versos encuentros de alto 
nivel para intentar encon
trar una salida a la revisión 
del convenio de flota de 
Carnpsa, aunque las' nego
ciaciones formales aún no se 
han reanudado tras la última 
huelga.

Una delegación del comi
té de flota, acompañada por 
el secretario general de 
CC.OO., Marcelino Cama
cho, se entrevistó ayer con 
el ministro de Transportes y 
Comunicaciones, quien pro
metió reahzar las gestiones 
pertinentes para intentar en
contrar una solución.

El comité de flota se ha 
reunido también con el pre
sidente de Campsa.

Incidentes en 
la central nu
clear Almaraz

300 trabajadores de las 
distintas empresas que tra
bajan en la central nuclear 
de Almaraz se han concen
trado en la puerta número 
dos de los reactores, ponien
do barricadas e impidiendo 
el acceso a las obras de la 
central. Al parecer, esta ac
ción se produce para presio
nar a la dirección de la cen
tral a fin de que indemnice 
al personal que está siendo 

despedido por las distintas 
empresas al finalizar las obras 
con la cantidad de medio 
ipülón de pesetas. Al pare
cer este conflicto se encuen
tra en fase de negociación.

Paro total en 
Mieres

Se ha registrado un paro 
total en la zona del Caudal, 
concretamente en Mieres, 
donde se han cerrado co
mercios, no han funcionado 
transportes y se han produ
cido llamamientos para que 
las gentes se quedaran en ca
sa. Ayer tarde se celebró 
una reunión en Madrid con 
la administración de la co
misión municipal formada 
por el alcalde y algunos con
cejales que representan a ca
da uno de los partidos polí
ticos que conforman la cor
poración, y las centrales sin
dicales, para buscar una so
lución al problema de Ensi- 
desa de Mieres.

Manifestación 
de los trabaja
dores de las 
empresas de 
telefonía

Hoy tendrá lugar una ma
nifestación de los trabajado
res de Marconi y Standard, 
en defensa de los puestos de 
trabajo amenazados por las 
regulaciones de empleo que, 
según afirman fuentes sindi
cales, pretenden realizar 
ambas empresas.

Aunque la convocatoria 
ha sido efectuada por los co
mités de empresa, represen
tantes de Citesa,* GTE y 
otras empresas del sector de 
telefonía han mostrado su 
solidaridad con la menciona
da reivindicación. Todo este 
sector está atravesando mo
mentos de crisis, agravado 
en algunas empresas por el 
recorte presupuestario reali
zado por su principal clien
te, la Compañía Telefónica. 
Las empresas más afectadas 
por el momento son; Stan
dard (500 trabajadores de 
“vacaciones obligatorias” por 
segundo mes consecutivo); 
Marconi (expediente de re
gulación de empleo para 
350 trabajadores de su plan
tilla), y GTE, con otro expe
diente que afectaría a 80 
trabajadores.

Comisión 
de subse
cretarios

Adelante
los cines
MADRID, 3 (Efe).- 

Esta mañana se ha 
reunido la comisión 
técnica de subsecretarios, 
en cuyo orden del día 
figura como tema más 
destacado el estudio del 
anteproyecto de ley por 
el que se regulan las salas 
cinematográficas de arte 
y ensayo, las salas de cine 
familiar y las salas "x", 
según ya anunció ayer 
"Efe" de fuentes 
solventes.

Otros temas que 
abordarán los miembros 
de la citada comisión son 
los siguientes:

Ministerio de Obras 
Públicas:

Presentara de nuevo 
para su estudio ios 
anteproyectos de ley 
sobre protección pública 
a la vivienda y sobre 
ordenación del suelo y 
medidas para la ejecución 
del planeamiento 
urbanístico.

DEFENSA:

Expediente de 
aprobación de la fórmula 
polinómica para la 
revisión de precios en la 
adquisición de 41 
propulsores de missiles 
"Matra R-530-aire".

AGRICULTURA:

Proyecto de real 
decreto por el que se crea 
y estructura el organismo 
autónomo entidad estatal 
de seguros agrarios.

EDUCACION Y 
CIENCIA:

Construcción de 13 
centros estatales de 
educación preescolar.

HACIENDA:

Dos proyectos de 
órdenes por las que se 
actualizan los haberes 
pasivos de carácter civil y 
militar, y un proyecto de 
real decreto por el que 
se autoriza la garantía del 
Estado a la operación de 
préstamos por importe 
de 70 millones de dólares 
proyectada por Renfe 
con un grupo de bancos 
encabezado por "Dillon 
Read Overseas 
Corporation".

JUSTICIA

Expediente de 
aprobación de las obras 
de reparación de los 
daños ocasionados en el 
centro penitenciario de 
Zamora.

La reunión se celebra 
en el complejo de la 
Presidencia del Gobierno. 
La preside el señor 
Pérez-Llorca, ministro de 
la Presidencia y a la 
misma asisten los 
subsecreatarlos de los 
distintos departamentos 
y los secretarios de 
Estado.
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Asegura el ministro de Comercio en la 
Comisión de su competencia del Congreso:

[spuan SIEWS A
[SPBSmS ARISAS

MADRID, 3 (Logos).- 
El ministro de Comercio, 
señor García Diez, manifes
tó en la comisión de su com
petencia del Congreso en 
respuesta a una pregunta del 
diputado señor Chaves Gon
zález sobre la exportación . 
de armas a Chile, que Espa
ña seguirá exportando armas 
mientras no haya un acuér; 
do internacional que regule 
este comercio de armamen
tos, porque los derechos hu
manos y su protección, aña
dió el señor García Diez, no 
son distintos en América La
tina que en otras partes del 
mundo.

Recordó el ministro que 
las exportaciones denuncia
das por el diputado socialis
ta estaban autorizadas por 
el Gobierno y que el Gobier
no no tolera la exportación 
de armas, sino que la autori
za. informó que desde di
ciembre del año pasado hay 
unos mecanismos duros de 
gan seguridad para el con
trol de la exportación de ar
mas y que desgraciadamen
te, mientras existe una in
dustria de armamento inter
nacional, que en nuestro 
país por dar ejemplo, em
pleó a 50.000 personas, y 
mientras sea necesario man
tener industrias para garanti
zar la autonomía de las ne
cesidades de defensa, será 
necesario seguir autorizando 
estas exportaciones regula-

res. Nosotros, dijo el minis
tro, no creemos en una li
bertad absoluta del comer
cio de armas. Hoy aplicamos 
un sistema de control que

"Si hemos vendido lanchas torpederas a 
Marruecos es porque el Gobierno español 
respeta sus contratos"

-asegura un cien por cien de 
eficacia en las exportacio
nes, ysolmanete quedan li
mitados aquellos países que 
están sometidos al embargo 
de la ONU, como la Repú
blica Sudafricana y Rhode
sia, o el respeto a la obliga
ción de los estados neutra
les de no suministrar arma
mento a países que se en
cuentren en guerra, y estas 
condiciones se han respeta
do. Añadió el ministro.

Refiriéndose a las mani
festaciones del ministro de 
Asuntos Exteriores sobre el 
desarme y la necesidad de 
que se regule el comercio de 
armas, el ministro de Co
mercio dijo que evidente
mente el Gobierno mante
nía esa actitud, pero el he
cho es que la cooperación 
multilateral es esencial para 
llegar a medidas eficaces de 
control de exportación de 
los armamentos. Hemos su
ministrado armas a Chile 
cuando gobernaba Allende, 
y ahora lo hacemos con Pi
nochet. No tenía sentido 
adoptar una decisión unila-

teral que deja abierto nues
tro mercado a otros países 
que siguen llamándose tam
bién democráticos y aprove
chan esa circunstancia para 
colocar sus propios produc
tos bélicos. No hemos ex
portado a Argelia, ni Ma
rruecos ni Mauritania desde 
julio del 67 porque conside
ramos que puede poner en 
peligro la seguridad nacio
nal, ni tampoco hemos ex
portado armas a países en 
guerra civil, incluido el caso 
de Nicaragua.

No dándose por satisfe
cho, el señor Chaves mani
festó que una cosa es la po
lítica de derechos humanos 
que proclama el Gobierno y 
otra su trasgresión constante 
por medio de estas exporta^ 
clones que pueden ser utili
zadas por regímenes que no 
respetan los derechos huma
nos. Denunció también el 
señor Chaves a Marruecos: 
él ha visto como se cons
truían lanchas torpederas en 
la Bazán, pero le respondió 
el ministro que estas lanchas 
eran anteiores al acuerdo del 
28 de junio del 77, y que el 
Gobierno español tiene por 
costumbre respetar ios con
tratos.

COLISEO EQUITATIVA
MAÑANA

Esta tarde

ESTRENO EN ESPANA
CON ASISTENCIA PERSONAL EN LAS SESIONES DE 7,15 TARDE y 10,45 

NOCHE, DE SU INTERPRETE FEMENINA, TERESA GIMENEZ, Y DEL DIRECTOR 
DEL FILM, JOSE ANTONIO DE LA LOMA

SUAREZ 
RECIBE AL 

PRESIDENTE 
DE LA 

JUNTA DE 
ANDALUCIA

IS Chivatazos
De caballos

Parece que está de moda últimamente 
hablar de caballos. De caballos y de 
generales. Y no sólo está de moda, sino que 
a nadie le gusta, por lo que se ve, 
acompañar a los generales a caballo; 
sobre todo si se trata del general Pavía. En 
torno a la desafortunada frasecita de marras 
que el "genial" Guerra se largó en plena 
euforia congresual, y de lo que aún no ha 
hecho marcha atrás, se están haciendo 
muchas especulaciones e hipótesis, pero 
aún no he leído ninguna en la que el 
"politicólogo" de turno se plantee la que 
para mí es la pregunta clave: ¿por qué fue 
posible que en un determinado momento 
de la vida española un General entrase a 
caballo y disolviese las Cortes 
democráticas?

¿Solucionaban las Cortes republicanas, 
las de la primera de ellas, alguno de los 
graves problemas que tenía planteados 
España? , ¿representaban los partidos en 
ellas presentes la voluntad nacional?, ¿se 
mantenía firme todavía el lazo de unión 
entre la España oficial y la España real? 
Contestémonos a todas estas preguntas y 
apliquémonos el cuento, porque el General 
Pavía a fin de cuentas lo único que hizo fue 
disolver las Cortes, pero no protagonizó 
escenas de terror posteriores.

Hoy los golpes militares ya no se hacen 
así. Y más de uno de los que están sentados 
en la Carrera de San Jerónimo lo sabe, 
incluso de ios que se aposentan sobre 
terciopelo azul.

B’iabilidad democrática

II
CB

ANGEL FERNANDEZ FRANCO ( El Torete I • "PERROS CALLEJEROS II"
VI ROÑICA MIRIEI RAUL-RAMIREZ REYES POVcDA CONRADO TORTOSA 

. ----------- . ........  ISABEL MESTRES . uj.... . . . .i.. TERESA GIMENEZ
H-M-.U1..J0SE ANTONIO DE LA LOMA I . ;j. ..lu. ...»•( Il MS ZüüiACO PHOZêSA

Dura y auténtica crónica de una de las más temibles lacras que 
azotan a cualquier ciudad: la delincuencia juvenil

(Mayores 18 años exclusivamente) 5-7,16 y 10,46

MADRID, 3 (Efe).- El 
presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez, recibirá a 
las siete de la tarde, en el pa
lacio de La Moncloa, al pre
sidente de la Junta de Anda
lucía, Rafael Escudero, para 
tratar, entre otros temas, del 
calendario autonómico de la 
región, y más concretamen
te de la fecha en que podría 

.celebrarse el referéndum de 
ratificación del estableci
miento de un régimen auto
nómico.

De acuerdo al artículo 
151 de la Constitución, las 
comunidades autónomas cu
yos municipios decidan por 
mayoría de tres cuartos ini
ciar el proceso autonómico, 
necesitarán el respaldo po
pular a esta iniciativa, me
diante referéndum previo a 
la discusión y aprobación 
del Estatuto en la comisión 
conjunta, compuesta por 
medios de la comisión cons
titucional y parlamentarios 
de la Comunidad Autónoma 
respectiva.

Una vez aprobado el Es
tatuto, será necesario otro 
referéndum para respaldar el 
texto definitivo. En el caso 
de Cataluña, País Vasco y 
Galicia, que habían plebisci
tado en los años treinta, no 
ha sido necesario este pri
mer referéndum. En las de
más comunidades autóno
mas, sí.

Siguiendo con el tema, les puedo 
trasmitir un "soplo" de Madrid que me dice 
que está siendo muy comentada la 
contestación que Arias Salgado le dio a 
Guerra. Muy comentada favorablemente.

En el fondo lo que se está ventilando 
con este debate es la mayor o menor 
fiabilidad democrática de los partidos 
políticos presentes en el Congreso de 
Diputados.

En principio, mientras no se demuestre 
lo contrario, todos los allí presentes 
merecen el mismo nivel de confianza 
respecto a su cumplimiento escrupuloso de 
las normas del juego democrático. Otra 
cosa es que al diputado Guerra no le guste 
la política de UCD, algo muy normal, pero 
ésto no es motivo suficiente para que 
Suárez y su gabinete apliquen otra. Por 
ejemplo, la socialista. ¿Para qué serviría 
entonces el PSOE?

Nos jugamos el futuro
Empalmando con lo anterior. Ahí está la 

"mística" revolucionaria* de ET A. Pocas 
organizaciones del Estado español pueden 
presentar mejor palmarès de lucha 
antifranquista, pero también pocas de ellas 
pueden decir que están haciendo tanto 
daño a la consolidación de la democracia. Y 
el pueblo, vasco tiene que asumir esta doble 
y compleja realidad, pues en el 25 de 
Octubre se juegan el futuro. Nos jugamos el 
futuro; pues no se salva o se "ciega" sólo 
Euskadi. Con ella va unido el futuro de
España entera. ARLA
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DE MAL EN PEOR 
(89'14)

t MADRID

BOLSA de

BANCOS

(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para A RA- 
GON/expres).

Ha empeorado la sesión de 
hoy acentuándose el número de 
órdenes vendedoras que han ori
ginado bajas que afectan a todos 
los sectores. Los bancos con 
oferta bajas que afectan a todos 
los sectores. Los bancos con 
oferta fuerte bajan en sus prin
cipales 4 enteros para Bilbao, 
Vizcaya y Central y 2 enteros 
en el resto. En los industriales 
las bajas son de 2 puntos para 
Fomento, Bankinter y Unión.

ANUNCIOS OfíCIAlES

Pérdidas generales en el sector 
eléctrico que no llegan a 1 
punto, salvo Viesgo que cede 
1,5. Algunas recuperaciones ais
ladas en construcción como los 
2 enteros de Urbis y 1,5 de Va- 
llehermoso, pero pesando ma's 
las pérdidas de 3 en Dragados y 
1 en Inmobiliarias Metro. Alter
nativas cortas en inversión y en 
monopolios bajas de 2 para Ta
bacalera y 0,5 en Telefónica. 
Pequeñas reducciones en side
rúrgicas y en las químic^ retro
cesos de 1 para petróleos. Explo
sivos e Hidronitro. El cierre se
guía bajo la presencia vendedo
ra. Indice; 89,14 (-0,76).

BILBAO I

PrecAd. HOY

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DEZARA(30ZA
En el Boletín Oficial del Estado número 230, de 

fecha 25 de septiembre del año 1979, se publica 
anuncio de convocatoria de subasta para contratar las 
obras de construcción de doce manzanas mixtas de ni
chos y capillas en el Cuadro III del Cementerio de To
rrero, con un tipo de licitación en baja de pesetas 
95.178.870,26.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de mani
fiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de diez días hábiles, a par
tir del siguiente al de la publicación arriba menciona
da, admitiéndose proposiciones para tomar parte en la 
subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas del 
día 6- 10- -79.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I. C. Zaragoza, 26 de septiembre de 1979.

EL SECRETARIO GENERAL ACCIDENTAL,

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DEZARAGOZA

I Barcelona]
La jornada de hoy se ha de

sarrollado dentro de una tónica 
de sostenimiento generalizado y 
en la línea de resistencia a la ba
ja, ya marcada en las últimas se
siones. Son abundantes las 
ausencias de cotizaciones, seña
ladas principalmente en valores 
del grupo químico inmobiliario 
y de bancos industriales, pero 
afectando en mayor número a 
los grupos de papeleras, auto
móvil y siderúrgicas. En las 
químicas retroceden 1 entero 
Petróleos y 0,75 Explosivos. En 
construcción Dragados pierde 2 
y Asiand 1 y las inmobiliarias 
que cotizan lo hacen a base de 
repeticiones. Las bajas mayores 
están en los valores bancarios, 
cediendo en comerciales 6 ente
ros Vizcaya, 4 Bilbao, 3 Central 
y 2 Banesto e Hispano y en los 
industriales las pérdidas princi
pales de 4 en Unión y 3 en Ur
quijo. El cierre en equilibrio.

Sesión de corte pesimista 
arrastrada por el signo negativo 
de la Bolsa madrileña, produ
ciendo reajustes, en algunos ca
sos de cierta consideración. Ac
tuación desigual la del corro 
eléctrico avanza 1 punto Sevilla 
y Unión, importe que recorta 
Viesgo y Reunidas con mejora 
de 3/4 de Iberduero y 1/2 Hi- 
drola, siendo el balance sectorial 
positivo, con incremento de 
0,97 en su índice parcial. En las 
metalúrgicas producen mejoras 
de 0,5 puntos Hornos y Cerra
jera, con Echevarría que tiene 
más peso que los retrocesos de 
1 en Aceros y Nueva Montaña, 
equilibrándose Tubacex. El peor 
grupo de la jornada ha sido el 
bancario, con pérdidas de 6 en 
Bancaya, 4 Bilbao y Central, 3 
Popular y Bankunión, 2 Hispano 
Santander y Urquíjo, siendo el
menos afectado 
Banesto con -1 
Guipuzcoano y 
los monopolios

de los grandes 
y sin oscilación 
Occidental. En 
telefónica sube

1,5. Descendiendo Tabacalera 3. 
Pocas variaciones en construc
ción, desmereciendo 1 Lemona 
y Eguaras. En baja alimentación, 
cayendo 10 Cune, 5 Bodegas 
Bilbaínas y Savin, sin fluctua
ción Jos restantes. Para los de
más valores muchos signos de 
igualdad, con ascenso de 3 en 
seguros Bilbao y Finsa que mar
ea a 57 por ciento una vez des
contado su cupón. Cierre con 
tonos pesimistas y con una ma
yor presión del papel. El índice 
desciende 0,30 quedando en 
91,68.

Déficit presupuestario:

Banco Zaragozano .....................
Banco Extarior................................  
Banco CentÑil................................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ..................... 
Banco Popular Español ............ ..
-Banco de Bilbao.............................. 
Banco de Vizcaya..........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental ...........................  
BancoAtlántico.............................  
Banbo Urquijo................................  
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana.................. 
Cantábrico ............  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ...... 
E. Reunidas............ 
Unión E. Madrileña 
Penosa..................... 
Fecsa 1.000 ............

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felgüera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

En el Boletín Oficial del Estado número 231, de 
fecha 26 de septiembre del año 1979, se publica 
anuncio convocatoria de concurso para contratar la 
señalización horizontal, mediante marcas viales en el 
término municipal de Zaragoza.

Los antecedentes de este concurso se hallan de ma
nifiesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durante el plazo de veinte días hábiles, a 
partir del siguiente al de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte en 
concurso, en la citada oficina, hasta las trece horas del 
día 20 de octubre.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I. C. Zaragoza,‘27 de septiembre de 1979.

EL SECRETARIO GENERAL ACCIDENTAL,

SERIAS DUDAS CONSTRUCCION

(Presidente del Consejo Superior 
 de Cámaras)

BARCELONA 
(Europa Press).— 
conf igu ración de

3 
'La 
los

presupuestos generales del 
Estado para 1980 responde 
indudablemente a la línea 
del PEG, pero en medios 
empresariales, subsisten 
serias dudas de como se

Dragados..................  
Urbis.....................
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA

F INCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto- 
f®.** Locales comerciales. 
Hipotecas.

En el Boletín Oficial del Estado número 232, de 
fecha 27 de septiembre del año 1979, se publica 
anuncio de convocatoria de concurso para controlar 
el suministro e instalación de señales y carteles de cir
culación en el término municipal de Zaragoza (pro
yecto V-78-1, cuadro de precios modificado).

Los antecedentes de este concurso se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la Secre
taría General, durante el plazo de veinte días hábiles, 
a partir del siguiente de la publicación arriba mencio
nada, admitiéndose proposiciones para tomar parte 
en este concurso, en la citada oficina, hasta las trece 
horas del día 22 de octubre.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I. C. Zaragoza, 28 de septiembre de 1979.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos. Apartado 1.339. - 
VIGO.

EL SECRETARIO GENERAL ACCIDENTAL,

¡OPORTUNIDAD! Si se 
considera persona activa 
y trabajadora y con dotes 
comerciales, le ofrecemos 
exclusiva en su provincia 
de productos de gran 
consumo diario apoyados 
publicitariamente en TV. 
Beneficios estimados 
4.000.000 ptas. informa
ción tel. (93). 323.31.04 
y 323.32.52.

financiará tan importante 
déficit presupuestario”, 
declaró don José María 
Figuras, presidente de la 
Cámara de Comercio de 
Barcelona y del Consejo 
Superior de Cámaras.

En efecto, prosigue el 
señor Figueras, la emisión 
de deuda pública por valor 
de 100.000 millorfés de 
pesetas, en buenas 
condiciones, tal como el 
ministro de Hacienda 
anunció, inspira algunas 
dudas sobre la financiación 
del sector privaoo, por 
supuesto, las cámaras de 
Comercio están a favor de 
un comportamiento 
competitivo del sector 
público en el mercado 
financiero, pero hay que 
recordar que la eliminación 
de los circuitos privilegiados 
de crédito continúa siendo 
un objetivo todavía no 
alianzado, así como la 
creación de un auténtico 
mercado de renta fija, tal 
como señala el PEG”.

Finalmente, el presidente 
del Consejo Superior de 
Cámaras señaló que los 
incentivos fiscales 
introducidos en ios 
impuestos sobre las rentas 
de las personas físicas y de 
sociedades constituían un 
paso importante, aunque 
todavía insuficiente, en el 
logro de un clima general 
propicio al ahorro y a la 
inversión .

VARIOS

Telefónica............ 
Galerías Preciados 
Campsa.................. 
Tabacalera............  
Unión Fénix . . . 
Seat.......................  
Renta inmobiliaria

217
249 249
270 266
238 236
236 234
247 245
219 217
242 238
250 246
149 147
140
210 208
203 —
194 —

62,5 62,25
61 /¿5 61
60 59,5
61,5 6032,5 
57
39
53
53
56

56,25 
39
63,25 
53 
55,5

36 —

12,25 12,25
30 30

60
250 250
49 —

127 126
42,5 41.5
29 29

115 112
42 44
85 84
79 80,5

62,5 62
48,75 48,5

221,5 221,5
123 121
283 280

33 33
51,5 53

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

.0 flJflCX AHORROS
IXZARAÚOZfl.flRflGOriYRlQjA

LA MATRICULACION EN LA 
FACULTAD DE MEDICINA

banco do huesea... un banco de “ínteres” capital

Desde el día primero de 
octubre y, hasta el día 11, 
queda abierta la preinscrip
ción para la matriculación 
de primer curso de Medicina 
en la Facultad de Zaragoza 
y en los colegios universita
rios de Huesca y Soria.

Los alumnos interesados

presentarán una instancia di
rigida al limo. Sr. decano de 
la F aculad, en la que indi
quen sus preferencias acerca 
del centro en el que deseen 
realizar el primer curso. Di
cha instancia deberá ir 
acompañada de la tarjeta dé 
calificación de las pruebas 
de acceso a la Universidad.

SGCB2021



A/E -3-10-79 extranjero
Chile I 

encuentran 
18 CADA
VERES DE 
"DESAPA- 
RECIDDS"

CONCEPCION (Chile)
3 (Efe).— Dieciocho cadá 
veres que se encontraban 
sepultados én una fosa 
común en el cementerio 
de la localidad de Yum- 
bel, fueron exhumados el 
martes y llevados al Insti
tuto Médico Legal de es
ta ciudad por orden del 
ministro de la Corte, Jo
sé Martínez Gaenziy.

El magistrado instru
ye un proceso por la de
nuncia formulada por el 
Departamento Social del 
Arzobispado de Concep
ción de la Iglesia católi
ca, respecto de igual nú
mero de personas cuyos 
familiares denunciaron 
haber sido detenidas por 
presuntos organismos de 
seguridad en las zonas de 
Laja y San Rosendo y cu
yo paradero se ignoraba.

La exhumación se lle
vó a efecto en presencia 
del propio magistrado.

Al respecto se dijo 
que se trataría de un caso 
similar o parecido al de 
Lonquen, donde fueron 
encontrados quince cadá
veres de campesinos iz
quierdistas detenidos y 
cuyo paradero se ignora
ba.

En el luctuoso suceso 
aparecieron comprometi
dos ocho carabineros y 
un capitán de la institu
ción, quienes a la postre 
se vieron favorecidos con 
la amnistía dictada hace 
dos años por el Gobier
no.

Se conserva el esqueleto
de un extraterrestre

MEXICO, 3 (Efe).— Un esqueleto, 
supuestamente perteneciente a un ser 
“ex Ir a terrestre” será prestmtado como 
plato fuerte del encuentro “Ovni 79”, 
que se celebrará en México a partir del 
próximo día nueve.

El acontecimiento contará con la 
asistencia de los “ovniólogos” españoles 
Juan José Benílez, Juan G. Alienza y 
Enrique Vicente, así como de otros ex
pertos de la materia, de nacionalidad 
mexicana.

Sin duda el llamado esqueleto de 
“Eremlira”, nombre que lleva la playa 
donde en 1977 fue descubierto por el 
escritor mexicano ífumberto Romero, y 
las explicaciones que .sobre él se den, 
alracran la máxima atención de los con
currentes al encuentro.

La masa ósea “extraterrestre”, de ti
po humanoide, carece de costillas y 
columna vertebral, pero tiene las vérte- 
bra.s del cuello, caderas, plexo solar, 
omoplatos y fo.sa ilíacca semejante a los 
de un ser humano.

MITOS Y MISTERIOS

Sctíún Romero el lugar donde realizó 
ti hallazgo del esqueleto, se encuentra 
rodeado de una atmcKsfera de mitos mis
teriosos y los pobladores del lugar “ha
blan de que en ese. sitio descendió un 
ovni hace 50 años”.

Asimismo, aseguró que su descubri
miento fue analizado por osteólogos.

Ahora, en una central 
de Minnesota 'USR: BJBa
mnn mieuhb

■ El gobernador de/ Estado ha ordenado e// ■ Brasil atrasa cinco
cierre inmediato de la p/anta, desde ia 
que siguen sa/iendo gases radioactivos

anos su programa 
de nuclearización

WASHINGTON, 3 (Por Rafael RAMOS de Efe).- El 
accidente nuclear ocurrido ayer martes por la tarde en Min
nesota ha planteado hoy un nuevo interrogante a la acepta
ción y futuro de la industria atómica en los Estados Unidos.

Científicos y expertos de la Comisión Reguladora Nu
clear (CRN) continuaron midiendo en las primeras horas 
del miércoles los efectos radioactivos del escape que se pro
dujo ayer en la planta de la Isla de La Pradera (Red Wing, 
Minnesota).

Los últimos datos oficia
les indican que a las nueve 
de la noche, hora local, del 
martes, siete horas después 
del accidente, el reactor da
ñado continuaba emitiendo 
gases radioactivos, aunque 
en pequeña cantidad.

"El escape es mínimo y 
no supone una amenaza pa
ra ningún ser humano que se 
encuentre o habite en lo^.al- 
rededores", dijeron las auto
ridades a raíz de las 
mediciones, cuyos resulta
dos, sin embargo, no son to
davía definitivos.

La emisión de radiactivi
dad ocurrió al romperse uno 
de los conductos del genera
dor de vapor del reactor de 
la central nuclear de la Isla 
de La Pradera, en Red Wing 
(Minnesota), a unos 50 kiló
metros de las populosas ciu
dades de Minneapolis y 
Saint Paul.

La alarma cundió inme
diatamente y el gobernador 
del Estado, Albert Guie, de
claró el estado de emergen

Exhibido en una asamblea de especialistas de "ovnis

Se llama "Erendina", en recuerdo 
de la playa donde apareció

costillas y de espina dorsal
zootécnicos y antropólogos del Instituto 
.Nacional de Antropología e Historia, que 
determinaron que no pertenece a ningu
na especie bírreslre conocida ’.

Sostuvo, además, que no se trata de 
un producto fetal delorme, por lo que 
.se ha especulado la posibilidad de que 
st^a el esqueleto de un ser “extraterres
tre”.

1 lOMBRECITOS VERDES

79” que también se exhibirán ai público 
una serie de documentos que “prueban 
la existencia de los seres extraterrestres, 
entre los que se cuenta la primera foto
grafía tomada a un artefacto de esa pro
cedencia”.

LOS ESPAÑOIES

De igual manera, st; expondrá en td 
encuentro “Ovni 79” un trozo de metal, 
que según estudios realizados en Estados 
Unidos, está formado por una aleación 
“desconocida”, que los organizadores 
dijeron provient; tic un “t>vni” que esta
lló en el aire.

El trozo de metal, añadieron, lue 
localizado en la sierra del Estado mçxi- ' 
cano de Puebla en 1977, después de que 
una “ola de rumort;s ’ indicara la pre.wn- 
cia de hombrecitos verdes” en la rt;gión.

Aseguraron los promotores <lt; “Ovni

l’or otro lado, informaron que el 
español Juan José Benílez expondrá 
diversos documentos oficiales de la Fuer
za Aérea Española, con el apoyo de 
alguna.s gráficas.

En tanto que, los también españohts 
(1. A lienza y Vicente disertarán sobre 
ei(;ncia ficción y “ovniología”, respecti- 
varntmle.

El encuentro “Ovni” se dc.sarrollará 
en do.s etapas. La primera se efectuará 
<;n la ciudad de México durante los días 
nueve y diez del presente me.s y prose
guirá en la ciudad de Monterrey, a 950 
kilómetro.s al norte de Mexieo^cl trece y 
catorce.

cia, ordenó la evacuación de 
la mayoría de los trabajado
res de la planta y decretó el 
cierre de la misma.

BRASIL ATRASA EN 
CINCO AÑOS SU 
PROGRAMA NUCLEAR

BRASILIA, 3 (Efe).- El
Gobierno brasileño informó 
ayer que había sido refor-

Para recuperar peso en la defensa internacional

FRANCIA REFORZARA SU
SOMBRILLA" ATOMICA

PARÍS, 3 (Por Jesús Carlos REDONDO, de Efe).- Aun
que conscientes de que la fuerza dé disuasión nuclear fran
cesa es cada vez menos decisiva, la mayoría de los parlamen
tarios franceses coincidieron con el ministro de Defensa 
Yvon Bourges, en que es necesaria para que el país conserve
su libertad de acción.

Esta fuerza, que bautiza
da por el general De GauUe 
como “force de Frappe”, 
ha sido el juguete mimado 
de los Gobiernos de la 

mulado el cronograma del 
programa nuclear, el cual su
frirá un atraso de cinco 
años en la conclusión de las 
obras de las ocho plantas 
atómicas previstas en el 
acuerdo con Alemania Fede
ral.

El anuncio fue hecho a la 
Prensa de esta capital por el 
ministro de Minas y Energía 
César Cals, quien admitió 
que la medida implicará una 
revisión de ios costos del 
programa, calculados hasta 
hoy en 15.000 millones de 
dólares.

El secretario de Estado 
no quiso comentar las razo
nes que provocaron el atraso 
en el programa nuclear bra-

Quinta República France
sa, que han procurado que 
el control parlamentario so
bre ella fuera escaso, pero 
actualmente se reduce, en 

sileño, limitándose a decla
rar que "todos los planes 
tienen que ser revisados 
anualmente".

De esta forma, las ocho 
centrales atómicas que se es
timaba comenzarían a ope
rar en 1990 no podrán ha
cerlo hasta 1995.

Cals confirmó que tras la 
construcción de las cuatro 
primeras unidades del acuer
do, las cuatro restantes se
rán adquiridas mediante lici
tación pública, para la cual 
la empresa alemana "KWU" 
—ejecutora y directora del 
plan brasileño— tendrá pre
ferencia, "pero no será ine
vitablemente quien suminis
tre las centrales".

la práctica, a los misiles que 
transportan los cuatro sub
marinos atómicos galos.

Porque ni las bombas ter
monucleares que portan los 
casi 200 bombarderos super
sónicos “Mirage-IV”, ni los 
proyectiles nucleares alma
cenados en los süos de la 
meseta de Albion, en el Su
deste de Francia, tendrían 
utilidad práctica en caso de 
conflicto, y serían destrui
dos antes de poder ser utili
zados.

LAOT^y^J^ENJUEGO

Por ello, las bazas que las 
fuerzas atlánticas —los que 
desean una reincorporación 
a la “OTAN”, que Francia 
abandonó en 1966 por deci
sión de De GauUe- pueden 
jugar al respecto son crecien
tes, y sólo son contrarresta
das por el sentimiento nacio- 
naUsta francés y por el he
cho de que el Gobierno ne
cesita los votos de los 150 
diputados neogauUistas, 
opuestos a toda fuerza ató
mica súpranacional.

De ahí que Bourges, el 
mismo neogauUista, se rea
firmara en la definición na
cional de la “force de frap
pe” y atajara las maniobras 
de los que hablan de una 
cooperación mUitar nuclear 
francoalemana como em
brión de un ejército paneu
ropeo menos hipotecado a 
la “sombrüla nuçlear” de 
protección norteamericana.

GauUistas y comunistas, 
estos últimos de una forma 
radical, se oponen a esta 
concepción, y la califican de 
maniobra con bases en Was
hington y Bonn destinada a 
acabar con la ümitada liber
tad de acción de Francia en 
la política internacional.

LOS SUBMARINOS

De un modo optimista, 
analistas de estas tendencias 
indican que la URSS, para 
ellos el único potencial ene
migo, lo pensará dos veces 
antes de un posible afaque 
a Francia, pues los 64 pro
yectiles nucleares de los sub
marinos franceses (similares

pÁG~Ey~

El "caso Letelier" 
provoca otra crisis

WASHINGTDN 
LLAMA 
A SU 
EMBAJADOR 
EN CHILÆ

SANTIAGO DE CHI
LE, 3 (Efe).— La Embaja
da de Estados Unidos 
confirma que el Departa
mento de Estado llamó a 
Washington al embajador 
Walter George Landau, 
en relación con el fallo 
de la Corte Suprema que 
desestimó la petición de 
extradición de tres 
tares.

El consejero 
Asuntos Culturales 

mili-

para 
y de

Prensa, Brian Bell, dijo 
que Landau había sido 
llamado para consultas y 
que la fecha de su salida 
no se había determinado 
aún.

El Departamento de 
Estado norteamericano 
expresó su decepción y 
preocupación por no ha
berse puesto a disposi
ción de la Justicia de esa 
nación a los tres militares 
ex miembros de la poli
cía secreta, que aparecen 
implicados en el atentado 
que costó la vida al ex 
canciller Letelier. 

a los “Polaris-A 3) causarían 
unos dos millones de bajas 
al ser disparados.

Los que desconfían de 
una fuerza nuclear no englo
bada en alianzas supranacio- 
nales argumentan a su vez 
que la réplica soviética bo
rraría a Francia del mapa y 
que una vez disparados sus 
misiles, los submarinos se
rían detectados y desinte
grados, y proponen la adqui
sición de misiles norteameri
canos de alcance medio, ti
po “Pershing”, más econó
micos y susceptibles, a su 
entender, de garantizar me
jor el equilibrio.

Pero sus rivales respon
den que ello supondría inte
grarse de nuevo en una alian
za en la que Francia no lle
varía la voz cantante, y 
“adherirse a un clima de 
guerra fría esterilizador de 
soluciones de compromisos”

De cualquier forma, las 
fuerzas nacionalistas se han 
llevado esta vez el gato al 
agua como para que un Go
bierno tan discutido como 
el actual hiciera por boca de 
su portavoz más cualificado 
la promesa de que esta fuer
za será mantenida e incluso 
aumentada, a pesar de que 
los estrategas gubernamenta
les prefieren reforzar todo 
lo posible las Fuerzas Arma
das convencionales galas.

Bomba en 
Jerusalén

TEL AVIV, 3. (Efe - 
AP). — Una bomba hizo 
explosión esta mañana en 
el barrio judío del casco 
antiguo de Jerusalén, sin 
causar víctimas, y sólo 
ligeros daños materiales, 
ha informado la radio is
raelí.

El pasado domingo, 
otra bomba hizo explo
sión en la vía férrea de 
Jerusalén-Tel Aviv, en las 
afueras de Jerusalén, cau
sando grandes destrozos 
en una locomotora de 
mantenimiento.
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Según el "Daily Telegraph" El "Conesa" dej servicio de inteligencia británico

BOKASSA
ERA CANIBAL

Invitó a conaer a sus ministros y 
les dijo luego que se habían 
almorzado a uno de sus colegas

Identificados los restos humanos 
encontrados en el frigorífico del 
"emperador"'

LONDRES, 3 (Efe).— El diario británico "Daily 
Telegraph" revela hoy la identidad de dos cadáveres 
descubiertos en el congelador de una residencia del 
ex-emperador Bokassa.

Según el diario conservador, uno de los cuerpos 
era el de Jean Robert Massamquet, detenido el 26 
de agosto pasado después de una discusión con el 
soberano y, el otro, el de Gasyon Wengue, detenido 
pocos días antes a raíz de un accidente de circula
ción e identificado gracias a un tatuaje en el pecho.

El "Daily Telegraph" se hace eco del testimonio 
del cónsul honorario de Gran Bretaña en Bangui, 
Fred Copperman, informando que, algunas,semanas 
antes de la destitución de Bokassa, ministros centro- 
africanos invitados por el ex-emperador fueron infor
mados ai final del yantar que "se habían comido a uno 
de sus colegas".

Una cocinera oriunda de Guyana ha confirmado, 
según el diario, que Bokassa ordenaba a veces a sus 
criados salir de la cocina para cocinar él mismo.

Las acusaciones de canibalismo, asesinatos y 
malversación de fondos públicos, son estudiadas por 
una comisión nacional de investigación cuyos trabajos 
comenzaron el lunes, informa el diario británico.

Ub SBper-Espía íiripirá 
las aeasBBs mira el I.B.I

LONDRES, 3 (Por Michael WEST, 
de Efe-Afp).— El ex maestro de espías 
británico sir Maurice Oldfield ha sido 
designado para coordinar las operacio
nes de seguridad contra los terroristas 
en Irlanda del Norte.

Oldfield fue director general del 
Servicio Secreto de Inteligencia del 
Reino Unido, o “MI-6”, durante doce 
años hasta su retiro en 1978.

Su nombramiento para el puesto 
recientemente creado .para el Ulster 
fue anunciado ayer por' el secretario 
de Irlanda del Norte, Humphrey At
kins. Oldfield se hará cargo de sus 
nuevas funciones el lunes próximo.

Su designación fue anunciada a 
escasas horas de haber sido rechaza
do por los guerrilleros del ala provi
sional del Ejército Republicano Irlan
dés el llamamiento a favor de la paz 
efectuado por el Papa Juan Pablo II.

EL SUPER-AGENTE

Oldfield, de 63 años, soltero, según 
creencia general sirvió de “modelo” 
del super-espía de ciencia ficción Geor
ge Smiley, en las novelas “best seller” 
del autor John Le Carre.

Ahora abandonará la sosegada tran
quilidad de un puesto académico en 
el “College all Souls” de la Universi
dad de Oxford para hacerse cargo de 
las operaciones de seguridad contra 
los terroristas. Tendrá su base en Bel
fast y se convertirá en un objetivo

■ La Thatcher se toma en serio el 
problema del terrorismo irlandés

principal de los guerrilleros del IRA 
que luchan por independizar la pro
vincia de los británicos y la unión con 
la República de Irlanda.

En el anuncio del nombramiento se 
resalta que Oldfield “estará asesorado 
por un Estado Mayor integrado por 
la Real Policía del Ulster, el Ejército y 
el servicio civil, que funcionará duran
te las 24 horas del día ’.

CESES Y CAMBIOS

La designación de Oldfield coinci
de con dos cambios efectuados en el 
alto mando británico de Irlanda del 
Norte. Humphrey Atkins nombró el 
martes a John C. Hermon segundo 
jefe de la Policía Real del Ulster, su
cediendo en el puesto a sir Kenneth 
Newman como jefe de policía en la 
provincia, y la semana pasada fue 
nombrado el general Rochard Lawson 
para substituir a sir Timothy Creasey 
en el cargo de comandante en jefe del 
Ejército británico en el Ulster. A 
Newman y Creasey se les han asignado 
nuevos cargos de Inglaterra.

Atkins manifestó que Oldfield se 
reintegraba al servicio secreto por in
vitación personal de la primer ministro 
Margaret Thatcher, de quien se dice ha 

ordenado se intensifiquen en alto gra
do las operaciones para erradicar el 
IRA y grupos similares en Irlanda del 
Norte.

Tras el nombramiento hay una con
frontación política entre la policía y el 
ejército-en el Ulster. Los jefes militares 
est^ en desacuerdo con la política de 
“primacía policial” que fue ordenada 
inicialmente por el Gobierno en 1977. 
Dicha política hace recaer el mayor 
peso de responsabilidad de la seguridad 
a la policía, quedando el ejército en 
lug^ secundario. En agosto, Creasey 
criticó dicha política y solicitó que se 
concedieran mayores poderes al ejérci
to en la lucha contra el terrorismo.

Oldfield sirvió en el cuerpo de inte
ligencia en Oriente Medio de 1941 a 
1946, antes de ser agregado al Forcing 
Office. Fue comisario general británico 
en Singapur de 1950 a 1952 y conse
jero en Washington entre 1960 y 1964.

Un año después entró a desempeñar 
un puesto en el “MI-6”.

En 1973 una revista alemana publi- i 
có una fotografía de Oldfield y dos ' 
años después el “Washington Post” le 
citó como jefe del servicio secreto. La 
prensa británica lo sabía, pero la ley 
inglesa no autorizó a difundir la noti
cia.

Novedades BAC
Cándido Pozo 

MARIA 
EN LA ESCRITURA Y EN LA FE 

DE LA IGLESIA

El retrato de la Virgen trazado por 
Dios mismo en la Sagrada Biblia, 
Síntesis de veinte siglos de 
meditación eclesial sobre el 
misterio de María,
La presencia de la BAC en los 
Congresos internacionales 
Mariológico y Mariano de 
Zaragoza,
192 páginas. 275 pesetas.

; BIBLIOTECA DE AUTORES CRISTIANOS - EDICA, S. A. Hernani, 29.— MADRID-20
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En Zaragoza como en ei resto de España

Mañana pararán lus trines
Durante cuatro horasl^"™""""™

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/expres, por F. C.).- Los 
trabajadores de RENFE de toda España llevarán a cabo ma
ñana un paro de 4 horas de duración, para presionar a la 
Administración con el fin de que sean atendidas todas sus 
reivindicaciones. La huelga tendrá lugar por la mañana 
desde las 8 hasta las 12 horas. Según nos comunica un repre
sentante dél comité de empresa de RENFE, desde hace 
unos 5 ó 6 meses la empresa se ha negado a negociar siste
máticamente. Sin embargo, en el último convenio firmado 
habia una serie de puntos que, de mutuo acuerdo, habían 
decidido desarrollar. Estos puntos eran los siguientes: la 
clasificación del personal, pluses y primas de producción, 
ingreso de nuevos trabajadores y la revisión salarial.

Con respecto a los pluses 
y las primas ia empresa que
dó en hacer un estudio ade
cuado para después presen 
tarlo ai comité de empresa, 
sin embargo, ha asegurado a 
"A/e” el representante de 
los trabajadores, que este no 
existe. Los obreros también 
querían implantar un nuevo 

Enseñanza estatal

CONFUSION ENTORNO A 
LA HUELGA DE MAÑANA

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/expres).- 
Para mañana está prevista una huelga en la 
enseñanza estatal, a nivel de EGB y BUP. 
Por ahora, las noticias que se tienen son que 
en Zaragoza ya hay cuatro claustros que se 
han adherido a la huelga, así como algunos 
profesores de la provincia, todo ello a nivel 
de BUP. La situación en EGB es bastante 
confusa y no piensa que es posible que la 
convocatoria tenga muy poco eco, debido, 
fundamentalmente, a que los maestros 
tienen que salir hoy a ocupar sus puestos de 
trabajo en Tarragona.

Por su parte, los profesores de instituto 
llevarán a cabo hoy, una asamblea 
informativa en el Ayuntamiento y, para el 
día 5, a las 7. de la tarde, han convocado a

los partidos políticos, centrales sindicales. 
Asociaciones de Padres y otros organismos, 
para asistir a una asamblea, en la cual se 
explicarán los problemas por los cuales está 
atravesando la enseñanza estatal.

Por último, la asamblea de enseñantes 
(maestros y licenciados) en paro se ha 
constituido en asamblea permanente y que 
reivindica los siguientes puntos: 28 alumnos 
por aula; ampliación de plantillas; jubilación 
a los 60 años y control de contrataciones y 
sustituciones, tanto en estatal como en la 
privada subvencionada, por dicha asamblea.- 
Atal efecto tienen previsto, la elaboración 
de una lista de enseñantes en paro en la 
próxima asamblea que se celebrará el 
viernes, día 5, a las 7 de la tarde en el Aula 
Magna de Filosofía.

sistema de primas de 
producción pero tampoco 
han sido atendidos.

En el apartado de ia clasi
ficación del personal, como 
en el punto anterior, tam
bién la empresa se reservó, a 
la firma del convenio, 250 
millones de pesetas de la 
masa salarial, para proceder 

a la clasificación, sin embar
go tampoco este punto se 
ha puesto en vigor.

Por otra parte, nos seña
la, que durante el año 1978, 
RENFE tuvo que pagar un 
total de 20 millones de 
horas extras y que al reba
jarse la edad de jubilación 
de los 68 a los 65 años, se 
han jubilado alrededor de 
4.000 agentes. Esto hace 
que si se quitaran las horas 
extras y entraran nuevos tra
bajadores a cubrir las plazas 
de los jubilados, podrían in
gresar unos 17.000 nuevos 
agentes, de manera sucesiva.

En cuanto a la revisión 
salarial, se ha informadlo a 
“A/e” que en el convenio 
anterior quedó fijado que el 
salario se subiría en relación 
al alza del coste de la vida. 
Como el Instituto Nacional 
de Estadística ha fijado el 
aumento en un 7,3, los tra-

bajadores están dispuestos a 
negociar con la empresa ia 
subida, pero teniendo en 
cuenta que si ésta es infe
rior a la cifra dada anterior
mente, ia diferencia deberá 
servir para el ingreso de 
nuevos agentes, con lo cual 
se atajaría, en parte, el paro 
que estamos padeciendo ac
tualmente.

Por último, afirman las 
citadas fuentes que sólo 
negociarán con RENFt y 
con Abril Martorell, ya que 
éste es el realizar de la nue
va política económica del 
Gobierno y a él le corres
ponde solucionar este tipo 
de problemas.

En cuanto a las acciones 
futuras que llevarán a cabo, 
tienen prevista la celebra
ción, el día 5, de una reu
nión en Madrid, en donde 
se analizará toda la proble
mática y en la que se 
estudiarán las nuevas medi
das a adoptar.

Ante la huelga para ma
ñana, RENFE ha dictado

(Durante cuatro horas)*

ias siguientes normas: Como 
norma general, entre las ci
tadas horas no saldrá de ori
gen, ni circulará ningún 
tren. Por su parte, todos 
aquellos trenes que se en
cuentren circulando a las 8 
horas del cuatró de octubre 
se detendrán en la estación 
más próxima, abierta al 
servicio y que reuna condi
ciones para ello. En Zarago
za se suprimirán en todo su 
recorrido ios trenes de largo 
recorrido y regionales que se 
indican: Barcelona-Zarago- 
za-Madrid y viceversa: con 
salida de origen el día 3 y 4 
de octubre. Barcelona-Zara- 
goza-Gijón y viceversa con 
salida el 4 de octubre y 
Barcelona - Zaragoza - Sala
manca, con salida ei 4 de 
octubre. Además quedan 
sin servicio todos los trenes 
de cercanías que tengan su 
salida entre las 8 y ias 12 
horas de mañana y todos 
aquellos que tengan su llega
da a destino después de las 
8 horas.

LAS CÉNTRALES ANTE 
LA REVISION SALARIAL

ZARAGOZA, 3 (ARA- 
GON/expres).- Las centra
les sindicales CC. OO., UGT 
y USO, que el pasado 26 
de septiembre suscribieron 
un acuerdo público de uni
dad de acción ante la revi
sión salarial, nos han comu
nicado, ante la reacción de 
la CSUT, que siguen mante
niendo ei compromiso de 
defender unitariamente el 6 
por ciento de aumento en 
ios salarios a partir del se
gundo semestre. A este 
acuerdo se llegó debido a la 
gran importancia que tiene 
para el conjunto de los tra
bajadores que las centrales 
sindicales más representati
vas se pongan de acuerdo a 
la hora de defender las rei
vindicaciones obreras, ob
viando las diferencias en ei 
terreno de los conceptos, 
para alcanzar acuerdos prác
ticos que sirvan a los traba
jadores.

HOY; ESTRENO EN ESPANA
CONJUNTAMENTE EN LOS CINES

COSO Y GRAN VIA
LA PELICULA QUE CON LA FUERZA DE SU HUMOR HA BATIDO A “SUPERMAN" 

Y CON EL PODER DE LA SONRISA A “EL EXPRESO DE MEDIANOCHE”,-EL PUBLICO 
RIE COMO HACIA TIEMPO QUE NO REIA

ÉB W ¿Y DE LATEBNUBA-. 

(et la fencbesse?...boídel!) QUE?

Jeon-Luc DIDEAU • Evelyne DRESS • Dernord GIRAUDEAU

Un film de
PotrickSCHÜLMANH

Anne-Morie PHILIPE Régis PORTE EriK COLIN ColorProducción CHLOE PRODUCllON - EOCH PRODUCTION

SESIONES: 5-7-9 -10,45 (MAYORES DE 16 ANOS)
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Precio medio 
según USO

Mn piso cuesta siete
años Je trabajo

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exprès, por ANDY LOPE). - 
El problema de la vivienda es uno de los que más incide en 
el coste y calidad de vida. La actual escasez, su elevado pre
cio, las “estafas” que periódicamente aparecen, son temas 
que afectan a distintos elementos de nuestra sociedad. A/e 
inicia hoy una nueva serie de reportajes sobre dicho tema en 
el que irán desfilando distintas personalidades y organismos 
oficiales relacionados con la vivienda, que nos explicarán su 
postura ante la problemática del sector, socialización del 
suelo, etc. Hoy, una central sindical, U.S.O. es la que abre el 
fuego:

ACCION SIDICAL EFICAZ

—La práctica sindical de 
la USO no se reduce a afron
tar los problemas que los 
trabajadores tienen dentro 
del ámbito de las empresas. 
La vida de los trabajadores 
no se acaba en las horas que 
se dedica al trabajo; conti
núa al salir de la empresa 
donde se presenta una pro
blemática distinta: en los 
tran^ortes, en los barrios 
donde viven los trabajadores 
en su vivienda, en la sanidad, 
en la enseñanza de sus hijos

La miel...

E
l pasado sábado fuimos muchos ios que di

mos un sa it o ai conocer las informaciones 
que nos iiegaban de Argentina. Todo parecía indi

car que se había producido un go/pe de Estado, un 
goipe de Estado mi/itar, uno más a añadir a fa larga 
lista que desde antaño se vienen produciendo en 
Latinoamérica. Oe alguna manera, esto me hace re
cordar a la España del siglo pasado y pienso que si 
en esos países las circunstancias no serán parecidas 
a las nuestras de entonces. Por algo somos herma
nos. Esperemos que Suárez les enseñe el verdadero 
camino...

Pero no, no se había producido el golpe de Es
tado. Resulta que a un general le dio por decir que 
Videla era muy benévolo y que era necesario ser 
más ultra, más dictador, para solucionar los proble
mas IMenos mal que su cabreo no prosperó! Si no 
menuda la que se arma. Seguro que los desapareci
dos suben a montones. Y las madres, a s^uir 
llorando y manifestándose. Y algunas también a 
desaparecer. Porque seguro que más de una moles
taría al nuevo 'Jefe".

Por lo demás, decir que el general ultra ha sabi
do cumplir su función. ¿Cuál? ¿I\lo había tanta 
oposición mundial a Videla por su ley de desapare
cidos? Pues con lo de ultra la gente piensa y dice: 
menos mal que sigue Videla, de lo contrario... Y 
así Videla sigue adelante... iVer para creer!.-

F.G.

y la mosca

...La existencia de estos pro
blemas que les afectan en el 
trabajo. Es preciso conádé- 
rar éstos otros que influyen 
en los trabajadores y sus fa
milias, con el fin de plantear 
una acción cólectiva que va
ya dirigida a resolver los 
problemas sociales ó exterio
res a la empresa.

— ¿Cuál es su posición an
te este problema?

—La USO ha tomado ple
namente conciencia de la es
trecha relación existente en 
nuestra sociedad de tipo ca
pitalista —interviene Pascual

Aguilar, miembro de la Eje
cutiva Local de USO—entre 
el momento de la explota
ción de la fuerza del trabajo 
de los trabajadores en la fá
brica y el momento de la 
explotación fuera de ella. 
Este segundo momento de 
explotación es realizado por 
el sistema capitalista contro
lando la organización de la 
vida social de todos los ciu
dadanos y especialmente de 
los trabajos.

LA VIVIENDA, PRIMER 
PROBLEMA PARA LOS 
TRABAJADORES

—Dentro de los proble
mas que antes hemos enun
ciado —añade María Pilar 
Garay, miembro de la Eje
cutiva de USO— y que afec
tan a los trabajadores, mere
ce especial importancia el 
relacionado con la vivienda 
y su entorno. Para USO la 
distribución de la población 
en el espacio urbano no obe
dece al azar, sino, que sigue 
los patrones muy directa

• El suelo y la financiación disparan los 
costes de la vivienda

• Viviendas-dormitorio y hábitos insolidarios 
en los barrios

mente relacionados con la 
estructura social. La ciudad, 
y concretamente el tipo de 
viviendas, es la proyección 
sobre el suelo de una socie
dad entera, condicionada 
por su base económica y los 
lazos sociales que constitu
yen su estructura.

—¿Cómo definiría la vi
vienda, como producto de 
consumo?

—Esta es producida por 
capital privado y puesta en 
venta a precio de mercado, 
como cualquier otra mercan
cía, seleccionando automáti
camente el tipo de usuarios 
que pueden permitirse pagar 
lo que el mercado pide. Esto 
tiene como efecto la expul
sión de los trabajadores, es
pecialmente de los más hu
mildes, hacia zonas de la 
ciudad menos cargadas de 
“valores”, es decir, hacia los 
barrios.

— ¿Han sido superpuestos 
los intereses “privados” a 
los sociales y públicos?

—El modelo de desarrollo 
elegido por el sector público 
durante estos últimos años 
en el tema de urbanismo y 

construcción de viviendas, 
ha sido claramente subordi
nado a los intereses del sec
tor privado, anteponiendo la 
especulación y la obtención 
salvaje de beneficios a una 
resolución de los problemas 
con el criterio de calidad de 
vida y equidad social.

—¿Cuál ha sido la conse
cuencia de esta situación?

—Sin duda alguna el haci
namiento de viviendas en los 
barrios, su falta de servicios 
como son guardonas, zonas 
verdes, hospitales, coleaos, 
accesos, aceras con anchura 
adecuada etc. Esta carencia, 
junto a la distancia de la ma
yoría de los barrios, origi
nan que las viviendas sean 
dormitorios y genera hábi
tos insolidarios e individua
listas de sus moradores.

UNA VIVIENDA CUESTA 
SIETE AÑOS DE 
TRABAJO

—¿Cuál es el precio que 
paga un trabajador por ad
quirir su hogar?

—La vivienda y su entor
no sirve de medio para que 
los trabajadores devuelvan al 
capital un porcentaje muy 
elevado de su propio salario 
—añade Pascual Aguilar-. 
Actualmente se puede afir
mar que el coste de una vi
vienda representa siete años 
de trabajo de una familia 
media.

— ¿Y los factores que in
fluyen en su alto precio?

—Este coste depende, pri
meramente, del precio del 
suelo, que es directamente 
proporcional a su situación 
territorial y a su edificabili- 
dad, es decir, a los metros 
cúbicos de edificio que es 
posible construir.

En los mecanismos de va
loración del suelo urbano 
juegan un papel importante 
las intervenciones del ente 
público, especialmente las 
administraciones locales 
(diputaciones y ayuntamien
tos). La realización de obras 
de urbanización e infraes
tructura, es condición nece
saria para valorizar, en cuan
to a edificables, los terrenos 
urbanos. Las intervenciones 

del ente público en un mar- 
. co de libre mercado de áreas 
producen incrementos de 
los valores del suelo y de 
renta en la ciudad.

—¿Y por lo que respecta 
a Zaragoza?

—Se halla totalmente en 
manos de la iniciativa priva
da, e intervenir sin poder 
controlar simultáneamente 
lo que sucede en los suelos 
y en el patrimonio inmobi
liario, significa únicamente 
provocar un aumento indis
criminado de los alquileres 
y de los valores del suelo.

Asimismo, el coste de
pende igualmente del precio 
de construcción, donde se 
incluye el coste de materia
les, mano de obra, etc., y 
por supuesto del beneficio 
del promotor motivado por 
la diferencia del precio exis
tente entre el momento de 
la construcción y el de la 
venta. Asimismo, otros cos
tes son originados por la fal
ta de financiación oficial 
que provoca otra dependen
cia del promotor a bancos 

para la obtención de crédi
tos a medio plazo y el con
siguiente aumento para el 
cliente.

ANTEPONER INTERESES 
COLECTIVOS A LOS 
INDIVIDUALES

—¿Cuál sería la solución 
de este problema?

—La USO entiende que 
para la solución de esta can
tidad de problemas relacio
nados con la vivienda y su 
entorno habría que actuar 
de la siguiente manera:

En primer lugar y respec
to al régimen de propiedad 
del suelo, se ha de partir de 
presupuestos socializantes 
que antepongan los intereses 
colectivos a los particulares. 
La calidad de construcción 
ha de referirse a condiciones 
concretas, que son las exigi
das por las condiciones ma
teriales de existencia de los 
individuos y las sociales. Las 
especificaciones no han de 
ser consideradas de forma 
parcheada y parcial sino des
de la base de considerar el 
espacio físico como unidad

social que define las relacio
nes de ^po. Los actores de 
la definición y de su adecua
ción y control deben ser las 
asociaciones ciudadanas y 
populares, asociaciones pro
fesionales, sindicales, políti
cas de orientación democrá
tica. Las atribuciones en 
cuanto a la responsabiliza- 
ción técnica deberán estar 
sometidas a técnicos y pro
fesionales, jamás a empresa
rios; la organización de con
trol, bajo jurisdicción de 
técnicos y profesionales a 
través de sus organizaciones 
y colectivos.

— ¿Y la financiación de 
las mismas?

—Esta deberá estar vincu
lada a un sistema fiscal cla
ramente progresivo. Los cos
tes reales de consecución de 
la vivienda no deberían ser 
superiores al diez por ciento 
del salario. Sería interesante 
que este porcentaje se refi
riese a ingresos anuales en 
correlación con las directri
ces del sistema fiscal, exis
tiendo un fondo crediticio a 
largo plazo y sin intereses de 
ningún tipo.

ALTERNATIVAS DE 
SOLUCION

—Finalmente, ¿Cuáles se
rías sus alternativas a medio 
y corto plazo?

—En primer lugar las al
ternativas quedan inmersas 
en etobjetivo general de una 
política democrática de vi
vienda, que garantice un ho
gar digno para todo el que 
lo necesite, con una especial 
preocupación por las necesi
dades de la clase trabajado
ra; preocupación que quiere 
decir aumentar la oferta 
adecuándola en sus condi
ciones a la demanda y 
aumentar la calidad tanto de 
la vivienda en sí, como de 
los servicios públicos y equi
pamientos de barrios.

A corto plazo sería con
veniente favorecer el régi
men de alquiler, sobre todo 
a través de promoción públi
ca de viviendas populares, 
mediante creación de orga
nismos municipales, comar
cales ó regionales, lo que 
exigiría arbitrar formas de 
obtención de recursos para 
la financiación de estos or- 
gwismos, tarea en la que se
ría lógico desempeñasen un 
papel crucial las Cajas de 
Ahorros cuya función debe
ría de ser totalmente revisa
da.
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EN NOVIEMBRE, CONGRESO REGIONAL

El Congreso de Madrid condicionará 
el resultado del Congreso regional

B PSO¡ de Aragón 
MUY DIVIDIOD

ZARAGOZA," 3 (ARAGON/expres, por Manolo PRA
DOS).- Antes de dos meses deberá celebrar Congreso 
Extraordinario el PSOE de Aragón, como tienen previsto 
sus estatutos, para renovar el comité ejecutivo regional y 
para aprobar su ponencia política, en el que se espera un 
fuerte debate y una incierta ejecutiva. RELACION DE 

FUERZAS
Felipe González en un mftin celebrado en Zaragoza. Rafael Zorra- 

quino, detrás del puño de Felipe.

Como se sabe, al Congre
so Extraordinario celebrado 
en Madrid el pasado viernes 
y sábado acudieron cinco 
delegados del sector crítico 
por Zaragoza, dos delegados 
por Huesca con el mandato 
de votar una candidatura de 
síntesis y dos delegados mo
derados por Teruel. Los de
legados por Zaragoza, mayo

OTRO accidente, el de la carretera de Monta- 
nana, volvió a ponernos los pelos de punta. 
"¿Pero qué habremos hecho para que ocurran co

sas tan malas?”. Me preguntaba, ingenuamente, 
ayer tarde, una señora, compañera de autobús. Y 
no supe qué responderle. Porque estaba cargada de 
razón. No se puede estar tranquilo en ningún sitio. 
Los accidentes suceden con una frecuencia, tari 
sospechosa, que no es extraño que las gentes senci
llas piensen que pese sobre todos como una maldi
ción. Otra vez las sirenas y las ambulancias han 
vuelto a pulular por la ciudad con su aparato dra
mático. Mal prólogo de fiestas es este del susto y 
de la sangre. Vamos a ver si cesa, aunque sólo sea 
por unos días.

LOS del fútbol regional aragonés, que son más 
numerosos de lo que todos nos suponenios, 
han tenido fiesta mayor con la despedida del 

legendario Doctor Dolset y la toma del cargo de 
don José Luis Roca. El que se va y el que se viené"^ 
se fundieron y confundieron en un abrazo lleno de 
aplausos, con notarios y fotógrafos. Hubo frases 
emotivas y hasta redondas. El que se iba dio las 
gracias y el que llegaba pidió ayuda. Allí estaba 
todo el estado mayor del pelotón con cachirulo. 
Incluso los "fiscales” del temido Comité de 
Competición, que no son unos vampiros ni unos 
ogros, sino unos señores normales, con cara de^ 
buenos amigos y hasta con ganas de "coña”. Por 
eso, en un aparte, olmos cómo decían al recién 
escudillado presidente: "Como no nos suba el 
sueldo no cerraremos más campos”.

Donde habrá que tener cuidado durante los 
festivos días que pronto llegarán, será en las 
procesiones, en las aglomeraciones y en los 

autobuses, por lo de los billeteros voladores que, 
como quien dice, se salen solos de los bolsos y los 
bolsillos. Porque ya saben ustedes que, durante 
tales días, a Zaragoza acude gente a robar 
procedente de toda España. Asi que, mucho 
cuidado con la cartera cuando suban al bus o se 
detengan a ver un desfile procesional o-. 
tamborrero, porque el "número‘'de los carteristas 
no hay quien lo arranque de nuestro programa de 
festejos.

BRUNET

ría entre los de Aragón, te
nían el mandato de defen
der y apoyar una ponencia 
de síntesis como la catalana, 
y una ejecutiva crítica. El 
cabeza de delegación, Rafael 
Zorraquino, aparecía como 
vocal en la candidatura pre
sentada por el sector crítico 
en el Congreso cele orado en 
Madrid.

Pero la composición de 
las delegaciones no es con
cluyente para comprender 
cuál es la relación de fuerzas 
en el Partido Socialista. De 
la composición de la delega
ción aragonesa se puede sa
car la falsa imagen de que en 
Zaragoza son todos críticos 
y en Teruel todos modera
dos. El proceso del Congre
so Wa intentado distanciar 
las mayorías abultando los 
porcentajes, de modo que los 
mayoritarios en cada comar
ca, provincia o región han 
llevado una representación 
homogénea al Congreso. De 
este modo aparece que el 
veinticinco por ciento de to
dos los votos, el porcentaje 
que correspondía a Andalu
cía, lo tenían una delega
ción moderada encabeza
da por el inefable Alfonso 
Guerra, a pesar de que en al
gunas provincias andaluzas 
el sector crítico tiene una 
fuerza importante. Otro tan
to podría decirse de la dele
gación de Zaragoza, con cin
co críticos, aunque el sec
tor crítico ganó en la asam
blea local y en la provincial 
por un exiguo número de 
votos.

MAS DE DOS 
TENDENCIAS

El Congreso Extraordina
rio del PSC»E en Aragón se 
presenta de este modo muy 
complejo y es difícil aven
turar un desenlace. Tanto 
la asamblea local como la 
provincial demostraron que 
las fuerzas entre las distintas 
tendencias están muy iguala
das, al menos si se opera con 
la ficción de que hay dos 
tendencias, la crítica y la 
moderada. Precisamente la 
tendencia moderada quedó 
muy sorprendida por el 
triunfo crítico, aduciendo 
posteriormente que impug
naría la asamblea porque en 
ella había elementos nuevos 
en el partido, dudosos mili
tantes o militantes recien 
llegados. La sorpresa de esta 
derrota, sin embargo, puede 
propiciar que el sector mo
derado se prepare mejor 
para el futuro congreso 
regional estableciendo de
terminadas alianzas.

A nadie que conozca el 
Partido Socialista escapa la 
observación de que no hay 
dos tendencias o “sensibili
dades”, como gustan decir 
ahora los socialistas tradu
ciendo literalmente del fran
cés. La procedencia de los 
distintos sectores de mili
tantes determina que den
tro del partido se manten
gan determinadas diferen
cias, al menos tácticas, en
tre distintos grupos. El de
bate abierto tras la celebra

ción, el pasado mes de ma
yo, del 28 Congreso del 
PSOE ha obligado a la agru
pación de estas tendencias 
no reconocidas en dos blo
ques, los moderados o feli- 
pistas y los radicales o críti
cos. Precisamente una de las 
consecuencias más importan
tes del Congreso Extraordi
nario es el reconocimiento 
de las tendencias en el seno 
del partido, aunque no co
mo grupos organizados que 
tuvieran direcciones parale
las.

TRASLADO DE 
ESTRATEGIAS

El Congreso regional del 
PSOE, que tendrá lugar a fi
nales de noviembre, va a es
tar, de todos modos, condi
cionado por el resultado del 
Congreso Extraordinario re
cientemente celebrado en 
Madrid. Aunque el ochenta 
y cinco por ciento obtenido 
por la actual ejecutiva no es 
un fiel reflejo del porcenta
je que en el partido puede 
ser favorable a una línea de 
moderación. Conociendo la 
aplastante mayoría que te
nían en el Congreso los con
siderados como moderados, 
extraña que en la discusión 
en las comisiones no hubiera 
problemas y se asumieran 
buena parte de los postula
dos presentados por los crí
ticos. En el Congreso llegó a 
votarse por unanimidad una 
de las ponencias, la referida 
a la organización del partido, 
y las otras dos con escasísi
ma oposición. Esto se debe 
a que quienes han controla
do el Congreso, especialmen
te Alfonso Guerra, saben 
que era la única fórmula de 
neutralizar posibles ataques 
y de contentar a las bases, 
menos claramente mayorita- 
rias de los que parecía en el 
Congreso.

En Aragón, donde ya han 
comenzado, inevitablemente, 
los contactos entre los dis
tintos grupos y se prepara 
la estrategia a seguir de cara 
al Congreso regional, es muy 
probable que se traslade la 
misma estrategia para que 
los moderados puedan triun
far con cierta holgura. Uno 
de los argumentos que em
piezan a esgrimirse es la di
ficultad que podría repre
sentar para el partido en 
Aragón una ejecutiva regio
nal no coincidente con las 
posiciones de la ejecutiva 
nacional. Por otra parte, la 
inmensa mayoría de los car
gos que en la administración 
municipal, provincial y re
gional ha obtenido el parti
do, está en manos de hom
bres conocidos del sector 
moderado, lo que podría 
suponer que una ejecutiva 
crítica encontrara dificul
tades para mantener la dis

ciplina de estos hombres y 
una política coherente del 
partido en los organismos 
donde los socialistas tienen 
presencia importante.

LOS RIESGOS 
DEL SOCIALISMO

En el Congreso Extraor
dinario de Madrid se ha evi
tado la derechización del 
partido, frase acuñada por el 
propio Güeña, mucho más 
tascendente que la anecdóti
ca del caballo de Pavía, que 
ha provocado otra respuesta 
salida de tono de Arias Sal
gado. La posición expresada 
por Alfonso Guerra, en sín
tesis, venía a suponer el dis- 
tanciamiento de dos riesgos 
que sufren los partidos 
socialistas: por una parte la 
derechización, y por otra la 
comunistización. Evidente
mente, el PSCE no está por 
la unidad de la izquierda, ni 
siquiera por profundizar en 
el pacto municipal con los 
comunistas. Cuando un de
legado del sector crítico en 
el Congreso Extraordinario 
aludió a la buena marcha 
del pacto municipal, se oye
ron en la gran sala del hotel 
Meliá Castilla fuertes silbi
dos y abucheos. El Congreso 
además ha puesto dificulta
des a la derechización, no 
sólo al asumir unas ponen
cias con principios marxis- 
tas, sino al poner trabas a 
una posible coalición con 
UCD para un Gobierno de 
salvación. Aunque la cláusu
la de salvaguardia —cuales 
serían las condiciones de ur
gencia- no ha quedado 
demasiado explícita, sí que 
ha quedado claro que no se 
entraría en el Gobierno en 
posición minoritaria.

LOS GRANDES 
PRINCIPIOS, UNA 
CORTINA DE HUMO

Sin embargo, las interpre
taciones sobre este equili
brio conseguido en el Con
greso Extraordinario, equili
brio entre la derechización y 
la comunistización, son bien 
distintas. Mientras que para 
unes es importante que el 
Congreso no haya sido otro 
Bad Godesberg (Congreso 
en que el Partido Socialde- 
mócrata alemán se apartó 
del marxismo), para otros 
puede haber ocurrido lo' 
que apuntaba José María 
(Raimon) Obiols en la de
fensa de la ponencia catala
na: que los grandes princi
pios enunciados no sean más 
que una cortina de humo 
para ocultar una política 
realniente derechista. Esta 
cita del italiano Lombardi 

hecha por Obiols, que ahora 
es vocal de la ejecutiva, pue
de no estar muy lejos de la 
realidad. Porque también 
decía Lombardi que era pre
ferible una práctica políti
ca correcta sin la necesidad 
de ampulosos principios.

CONTRADICCIONES 
INTERNAS

El Partido Socialista co
rre el riesgo de llevar adelan
te en el mandato de dos 
años que ha otorgado el 
Congreso a la nueva ejecuti
va, una política distante de 
los principios aprobados por 
el mismo Congreso. Esta 
contradicción, consecuencia 
del interés integradór, se ve
rá mitigada, sin duda, por la 
presencia de teóricos como 
MaravaU y Sotelo, hay que 
destacar la presión que pue
de hacer Cataluña, bien 
representada por Raimon 
Obiols. La ejecutiva actual, 
en la que permanecen diez 
hombres de la anterior y a la 
que se han incorporado ca
torce nuevos tampoco podrá 
desviarse claramente de la 
estrategia . marcada por el 
Congreso, porque algunas 
ejecutivas regionales pueden 
estar en manos del sector 
crítico. En concreto, en al
gunas regiones como Valen
cia, Galicia, e incluso Ara
gón la presencia del sector 
crítico es importante y esto 
puede frenar el poder omní
modo de la ejecutiva estatal.

EL ACUERDO 
AUTONOMICO

El Congreso regional del 
PSOE en Aragón, por todas 
las razones antedichas, va a 
tener gran importancia, aun
que la militancia en esta re
gión no llegue a suponer'el 
dos por ciento del total de 
los cien mil militantes del 
partido, militantes represen
tados en el Congreso, es de
cir, al corriente de sus cuo
tas. De este Congreso regio
nal se espera no solamente 
una nueva ejecutiva sino que 
hasta que se celebre habrá 
en Aragón, en algunas insti
tuciones, un compás de es
pera. Concretamente la ne
gociación del Estatuto de 
autonomía puede ser retra
sada por el proceso interno 
que llevan adelante la UCD 
en Zaragoza y también el 
PSOE. De este proceso sal
drán las personas represen
tativas que puedan negociar, 
de partido a partido, las ba
ses del Estatuto; porque a 
nadie escapa que si no hay 
un acuerdo entre estos par
tidos, los únicos presentes 
en el ente preautonómico, 
no habrá Estatuto de auto
nomía para Aragón.
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Zaragoza mariana

A fecha del tres de oc
tubre adquiere un rehe

ve especial y destacadísimo 
en Zaragoza con motivo de la 
inauguración de los Congresos 
Mariano y Mariológico, que 
han convocado en tomo al Pi
lar a millares de catóhcos de 
todo el mundo. Centenares de 
obispos, reügiosos de las dis
tintas Ordenes y Congregacio
nes, creyentes de los más ale
jados lugares, hombres y mu
jeres de toda edad, sexo y 
condición llegan a nuestra 
ciudad, convertida durante es
tas fechas en la capital, faro, 
sede y centro de la devoción 
mariana del orbe cristiano.

Todos los caminos del 
mundo catóhco conducen a 
Zaragoza en estos días en los

que el ambiente de la ciudad 
se hace más alegre, más acoge
dor, más humano. Una vez 
más, a orillas del Ebro, vuel
ven a estrecharse los lazos de -- 
amistad entre los hombres, 
unidos, entrañablemente her
manados en un afán común, 
en una idea palpitante, en una 
fé y en una devoción.

Zaragoza, templo, altar, 
cobijo de peregrinantes... Pál- 
pito, púlpito y cántico, que 
extenderá sus ecos de música 
de religiosidad y fervores 
transcendentes por toda la faz 
de la humana tierra. Zaragoza 
y la Virgen, copla y cantar, 
amor verso, junto a Ella, jun
to a María, mujer, joven, lim
pia, Zaragoza y el mundo ena
morados cantan.

Trabajos artísticos - manuales

URANTE los días, del 
uno al quince de octu

bre y en horas de cuatro a sie
te de la tarde en el hogar “El 
Boterón” se exhibe una inte
resante exposición de trabajos 
artísticos-manuales realizados 
por pensionistas de la Seguri
dad Social. La muestra inclu
ye pinturas al óleo, pirograba
dos, flores de pan y tela, mu
ñecos de fieltro, trabajos de 
marquetería, etc.

Es de ponderar el entusias
mo con que han sido reahza- 
dos todos estos trabajos, que 
sirven para ocupar el ocio de 
unas personas que, por haber-

Certamen de 
cortometrajes

ON la proyección de 
seis cortometrajes, re

presentativos de España, Hun
gría, Canadá y Estados Uni
dos, dio comienzo en la capi
tal oscense la séptima edición 
del certamen internacional de 
filmes cortos “Ciudad de 
Huesca”. También fue inau
gurada una exposición de car
teles, dedicada a los sesenta 
años de cinematografía sovié
tica e integrada por cuarenta 
y cinco affiches de excelente 
calidad, referidos a películas 
tan prestigiosas como “El 
Acorazado Potemkin”, “La 
madre”, etc.

También se exhibe una 
muestra biblio^áfica de la 
Filmoteca Nacional, en la 
que destacan algunos libros 

le dado a la vida casi todo, 
buscan seguir realizándose, a 
través de las satisfacciones 
que les produce el hacer aque- 
Uo que siempre quisieron y 
que no les fue posible.

Y ya que hemos tocado el 
tema de las artes plásticas, he
mos de hacer alusión a la 
magnífica exposición de acua
relas que el pintor Iznaola 
presenta en la Galería Itxaso 
y a las esculturas que Miguel 
Cabré expone en la Sala “Leo
nardo”; una estupenda colec
ción integrada por interesan
tes retratos y bellas obras 
creativas.

muy interesantes para los 
amantes del cine.

Las sesiones cinematográfi
cas han continuado con la 
proyección del documental 
“Septiembre negro” y de di
versos reportajes de induda
ble cahdad.

Entre los filmes presenta
dos hasta ahora, destaca la pe
lícula española “Villalar-78”, 
de José Ramón Velasco; 
“Flotando libremente”, de 
nacionahdad norteamericana 
y la emotiva producción hún
gara “Soledad”.

Se espera que las próximas 
jomadas sigan elevando el ni
vel de este certamen, que pre
tende alcanzar éxitos relevan
tes en el campo de los corto
metrajes cinematográficos.

Recientemente se 
dio la última vuelta de 
manivela en el rodaje de la pe

lícula “Perros Callejeros 11”, 
dirigida por el reahzador José 
Antonio de La Loma. Esta 
nueva producción del conoci
do director barcelonés empie
za donde terminó “Perros Ca
llejeros” y trata también del 
tema de la delincuencia juve
nil. En la película hace su pre
sentación como actriz cine
matográfica, una joven artista 
del famoso cabaret de Barce
lona “El Molino”, que quiere 
ser estrella del séptimo arte y 
se llama Teresa Jiménez. Jun
to a ella está, en el papel de 
protagonista Angel Fernández 
“El Torete”, el ya popular 
ex-dehncuente, que fue nue
vamente detenido durante el 
rodaje, a causa de un alterca
do producido en un bar situa
do en el barrio en que vive el 
muchacho. El muchacho, des
pués de recobrar su libertad, 
se incorporó al rodaje hasta 
su finalización. La película se-

rá presentada a los medios in
formativos, el jueves día 4 de 
octubre, con la asistencia del

Perros callejeros II

director y del propio “Tore
te”. Procuraremos ofrecerles 
una entrevista con él.

De muerte y 
esperanza"

re cción de la Gale-
Spectrum Canon 

quiere rendir homenaje al me
jor reportero gráfico de la 
Guerra Civil Española, Agus
tín Centelles Osso y a su obra 
de incalculable valor histórico 
y testimonial, que ha perma
necido inédita hasta nuestros 
días.

Con esta finalidad se lleva
rá a cabo una exposición de 
sus mejores fotografías bajo 
el título “Imágenes 1934- 
1939” inaugurándose el pró
ximo día 4 a las 20,00 horas 
en los locales de esta Galeiía, 
presentándose al mismo tiem
po su hbro “Años de muerte 
y de esperanza”.

El día 5 a las 20,00 horas 
en el Colegio Mayor PignateUi 
(Marina Moreno, 6), se reah- 
zará una proyección de diapo
sitivas sobre la última contien
da civil española comentando 
el artista personalmente las 
imágenes.

COVARRUBIAS
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Mañana habla en Zaragoza

ANTONIO
GARRIGUES
WALKER!

Tos empresarios 
tenemos qoe 

defender nuestro espacio**
ZARAGOZA, 3. (ARAGON/expres, por Salvador M. AGUSTI). —

Mañana llega a Zaragoza Antonio Garrigues Walker, uno de los Garrigues 
Walker que están presentes en todas las esferas del poder. Del poder real. 
El económico y el político. Tanto a nivel nacional como internacional.

El objetivo de su visita a nuestra ciudad es dar una conferencia, como 
presidente de la Asociación para el Progreso de la Dirección, sobre 
“La Economía, el Gobierno y el Empresario”. Esta conferencia se celebrará 
mañana a las 7,30 de la tarde en el Salón de Actos de la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, Aragón y Rioja; en ella también intervendrá Antonio 
Enrich Valls, vicepresidente nacional de la misma Asociación, con el tema 
“Condicionantes y exigencias de una economía de mercado”. Se espera 
una fuerte asistencia de empresarios aragoneses, pues según fuentes 
organizadoras del acto, tanto los conferenciantes como los temas 
a desarrollar despiertan gran interés y atractivo para el empresariado local.

Con este motivo “A/e”ha mantenido la siguiente entrevista con 
Antonio Garrigues Walker.

—Bueno, el empresario se 
va a encontrar con un espa
cio económico más amplio, 
pero también mucho más 
competitivo y, en conse
cuencia, más realista.

Los empresarios lo que 
debemos hacer en primer lu
gar es forzar al Gobierno a‘ 
que cumpla el programa 
aprobado en las Cortes, esta
bleciendo los mecanismos 
convenientes para que poco 
a poco se vayan ehminando 
los residuos de intervencio
nismo oficial. Para mí esta 
es la misión más inmediata 
del empresario hoy. Tene
mos que defender nuestro 
espacio económico como 
sea porque es en el único en

BOLEA Y LOS 
EMIGRANTES

—La familia Garrigues 
Walker está relacionada con 
los tres términos que recoge 
el título de la conferencia 
que va a pronunciar: la eco
nomía, el Gobierno y el em
presariado. En estos mo
mentos el vínculo de unión 
de estos tres temas podría
mos decir que es el progra
ma económico recientemen
te aprobado por el Conpeso 
de los Diputados, ¿que opi
nión le merece el mismo?

—En primer lugar que se 
trata de un análisis absoluta
mente certero y realista de 
los problemas que tiene la 
economía española, en se
gundo lugar que este plan de 
acción, que posiblemente se 
hubiera podido hacer antes, 
está bien que se haya hecho 
ahora, sobre todo si pensa
mos que aun no hay ningu
na otra alternativa de mo
mento, y en tercer lugar que 
devuelve al empresariado es
pañol una Ubertad económi
ca que nunca ha tenido y 
eso es muy positivo. Para mí 
este último punto es el prin
cipal, en el sentido de que 
en este país, además de la li
bertad política ya consegui
da y de la libertad sindical 
apunto de alcanzar, es nece
sario consolidar una libertad 
de acción económica.

—Pero no todas las voces 
son tan “aprobatorias” co
mo la suya. Las centrales 
sindicales y los partidos de 
izquierda han lanzado, en al
gunos casos duras críticas al 
PEG, ¿qué opina de estas 
posturas el empresario Garri
gues Walker?

—Yo diría que, por lo 
que respecta al llamado 
“otoño caliente”, el proyec
to no es generalizado entre 
toda la oposición. Los que 
han hablado en términos du-

"Si abandonamos esta tarea a alguna fuerza 
pol ítica o al Gobierno, nos estaremos 
equivocando de todas todas"

"E/ nuevo marco de relaciones laborales no 
puede quedar reducido al Estatuto del 
Trabajador"

ros _del PEG no creo que 
busquen solucionar las cosas 
de este modo, sino alcanzar 
un determinado protagonis
mo, que algunos casos ya tie
nen de hecho. En otras pa
labras: lo que habría detrás 
de estas opiniones sería el 
garantizarse la presencia en 
la mesa de negociaciones. 
Aparte de lo dicho, creo 
que es perfectamente lógico 
que las centrales sindicales 
tengan una actitud crítica 
hacia el Plan Económico, 
pues en él se establece una 
vuelta hacia la economía de 
Ubre mercado y eso no les 
gusta a ellos. En mi opinión 
el modelo económico que 
perfila el PEG es el único 
posible dadas las circunstan
cias y lo que tenemos que 
hacer es separamos ambas 
partes para actuar en él.

UN NUEVO MARCO 
DE RELACIONES 
LABORALES

gociar es el nuevo marco de 
relaciones laborales, que no 
puede quedarse limitado al 
Estatuto del Trabajador, si
no que habrá que incluir en 
el paquete a negociar todo 
un conjunto de leyes que re
gulen la realidad cotidiana 
en el seno de las empresas, 
en todos sus aspectos y para 
todas las partes. También es
tá la figura del Consejo Eco
nómico y Social, que creo 
que será una pieza clave pa
ra el buen entendimiento de 
trabajadores y empresarios.

Respecto a los interlocu
tores válidos, creo que son 
las centrales sindicales y las 
asociaciones empresariales, 
con la mediación del Gobier
no. Mediación que hoy por 
hoy veo inevitable, pero en 
un futuro inmediato deberá 
ser totalmente evitable.

ADIOS AL 
PATERNALISMO 
EMPRESARIAL

—En estas negociaciones 
de las que habla, ¿cuáles 
deberían ser los contenidos, 
aparte claro está de las me
didas económicas, y quiénes 
los interlocutores?

— Yo creo que uno de los 
temas imprescindibles a ne

—Ud. ha estado hablando 
de que es necesario recon
vertir la economía española 
en una economía de libre 
mercado. ¿Cuál sería el pa
pel a jugar por el empresaria 
do en este nuevo modelo 
económico?

el que podemos sobrevivir. 
Si nosotros abandonamos 
esta tarea a alguna fuerza 
política o al Gobierno nos 
estaremos equivocando de 
todas todas.

A nosotros es a quien 
corresponde defender nues
tros intereses venciendo to
das las resistencias que a lo 
largo de los años ha ido 
creando el “patemalismo 
empresarial”.

—Pero para poder acome
ter esta tarea hace falta rom
per con muchos moldes y 
usos adquiridos durante cua
renta años de un determina
do comportamiento empre
sarial, ¿hace falta la confígu- 
raión de un nuevo modelo 
de empresario?

— Es evidente que el em
presario, como cualquier 
ciudadano español, para po
der estar a tono con los nue
vos tiempos de nuestro país, 
ha de convencerse de que 
tiene que cambiar muchas 
cosas. Estamos en una épo
ca en que la educación per
manente se hace inevitable, 
no sólo recomendable.

Estamos ante un proyec
to de España nueva y hace 
falta también que todos nos 
renovemos un poco para po
der hacer realidad esto.

La muerte de Patricio Pérez a manos de 
Rogelio Sánchez no sería nada importante y 
no la publicarían los periódicos, tal como está el 

patio de estas cosas, y peor todavía si la muerte 
tiene lugar en Méjico. Si traemos hasta aquí 
historias macabras es porque tienen su aquel, y no 
se van a sorprender de la cita. El suceso viene a 
cuento porque Patricio era periodista y Rogelio el 
alcalde de Loma Bonita, y como Patricio se 
dedicaba a denunciar algunas fechorías del 
preboste local, pues nada, con unos pistoleros va y 
se fulmina al heroico periodista. No es que aquí 
vayan a pasar estas cosas, que los alcaldes locales 
no son pistoleros pero está visto que los 
periodistas tenemos la profesión más peligrosa del 
mundo, después de los paracaidistas.

•
 Otra cosa es que los alcaldes cometieran 

fechorías y nosotros nos dedicáramos a 
denunciarlas. Entonces ya veríamos si no 
aparecían pistoleros, que peores cosas se han visto, 
o "goma dos" debajo del coche. Así que si un día 
se entera alguien de una desaparición o de una 

voladura de periodista, no lo duden, algún alcalde 
ha hecho alguna cacicada. Porque lo de las 
cacicadas es una cosa muy arraigada que tendrán 
que ir desterrando, a la par, los alcaldes 
democráticos y los periodistas críticos y 
peligrosos. Ya saben que la crítica y la 
independencia son poco gratificantes.

•
 Por ejemplo, no gusta la crítica a los viajes 

oficiales. No es por nada, pero la visita que 
mañana tienen prevista algunos prebostes de la 
cosa autonómica a Cataluña puede levantar 
ampollas. El momento, escogido porque son las 
fiestas en la región hermana y porque los hermanos 

emigrantes han invitado, a cambio de medio 
millón, a nuestros políticos, no puede ser más 
inoportuno. Ya habíamos comentado el peligro de 
que se utilizara la visita como un apoyo político a 
Tarradellas. Bueno, pues el honorable anda 
bastante "futut" con los partidos en contra y con 
un pie dentro y otro fuera, momento que se 
aprovecha para una visita del otro honorable, el 
padre Bolea, y sus muchachos. Veremos cómo 
acaba el asunto, pero malos augurios para la 
embajada política, escasamente lerrouxista, no por 
nada sino por falta de planteamientos.

•
 Porque, ahí donde lo ven, para nuestro 
presidente las cosas son como bastante 

confusas. Primero le preguntan en la radio por la 
cosa de los emigrantes y se suelta diciendo que 
unos doscientos mil y luego rectifica diciendo que 
unas doscientas mil familias, es decir ochocientos 

mil emigrantes por lo menos. Pero ahora resulta 
que no, que ni emigrantes hay, que lo que pasa es 
que hay gente de un lado para otro y que hay 
aragoneses en Cataluña como sorianos en Aragón. 
Lo de los sorianos es un detalle, más que nada. Lo 
importante es que en este país, en esta región no 
ha habido un expolio humano, no ha habido una 
diáspora, no ha habido un proceso de desertización 
por las condiciones que el capitalismo ha 
impuesto. Es vieja la teoría del desigual desarrollo 
propiciado por el capitalismo, aunque el señor 
Bolea la desconozca.

•
 Así que apúntese el nuevo invento: no hay 

regiones ricas y regiones pobres. No hay, qué 
tontería, una gran masa de mano de obra barata 
que se apiña en los cinturones industriales de las 
grandes ciudades huyendo de la miseria campesina. 
No hay emigrantes que salen de su tierra con el 

hatillo y se largan a la próspera Barcelona para ver 
la forma de comer, mayormente. Y saben, la gente 
se larga porque le va la marcha del catalán, como a 
los sorianos les va la marcha de la fabla y se vienen 
a Zaragoza. En fin, que con esto del rollo autonó
mico, con la cornadura de coco de Tarradellas, con 
el presidencialismo del consenso, se ha perdido el 
presidencialismo del consenso, se ha perdido el 
norte y no sabemos ya ni en qué hora vivimos, 
porque el Gobierno nos cambia el reloj de vez en 
cuando y porque el padre Bolea nos convierte a los 
emigrantes en simples turistas. Cosas de la política.
vaya.

EL IIVFILTRA DO
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Por ia huelga del transporte

ASTURIAS,
Se entrevistaron 
con

I Eduardo Aguilar

AL LIMITE
LOS 

I EMPRESARIOS 
I DE LA 
¡CONSTRUCCION. 

ENLADGA
ZARAGOZA, 

( ARAGüN/expres).— Ayer 
celebró en la sede ' de

3 ;
la

OVIEDO, 3 (Agencias).- El 
Gobierno Civil de Asturias ha 
facilitado esta madrugada una 
nota a los medios informativos 
en relación con el conflicto de 
los transportistas que se prolon
ga ya por 44 días.

El ministro de Trabajo declara que es 
prácticamente imposible un acuerdo

LA NOTA DICE 
TEXTUALMENTE

A E/ Gobierno Civi/ amenaza con detenciones 
/ garantiza ios suministros de primera 
necesidad y productos farmacéuticos

“Ultimadas sin llegarse a un 
acuerdo la serie de negociaciones 
celebradas, tanto en la Delega
ción Provincial de Transportes y 
en el Gobierno Civil de Oviedo, 
como en el Ministerio de Trans
portes en Madrid, con asistencia 
del diputado por Asturias y mi
nistro de^Trabajo, Rafael Calvo 
Ortega, el subsecretario del 
Ministerio de Transportes, el in
geniero jefe regional de Trans
portes Terrestres, los consejeros 
regionales de Obras Públicas y 
Transportes e Industria, y repre
sentantes de FESINTRA, comité 
de paro, y Federación Asturiana 
de Empresarios, si como la del 
día 2 de octubre en el Consejo 
Regional de Asturias, el Gobier
no Civil de Oviedo, ante el resul
tado negativo de las mismas y la 
situación por la que atraviesa la 
región, acuerda:

do, se procederá por medios ade
cuados a la retirada de ellos y su 
aparcamiento a la disposición de 
mi autoridad.

Tercero; Con independencia 
de la retirada de los vehículos 
que no obedezcan el requeri
miento se procederá a instruir 
expedientes para la privación a 
los titulares de los mismos y en 
su caso a los conductores, de los 
permisos de conducir y de las 
tarjetas y visado de transporte.

Septimo: Este Gobierno Civil 
hace un llamamiento a la consi
deración y buen sentido de to
dos los sectores sociales afecta
dos de Asturias para que con su 
actitud o inhibición no favorez
can las pretensiones de quienes a 
través del paro del sector de 
transportes buscan la desestabili
zación de la provincia y el em
pobrecimiento de la misma.

EL GOBIERNO TOMA 
MEDIDAS

DETENCIONES

Primero; La inmediata deten
ción y puesta a disposición judi
cial de quienes, por cualquier 
modo efectúen llamamientos, re
querimientos e incitaciones o su
gerencias a la violencia para man
tener el conflicto del sector del 
transporte, así como de cuantos 

í sean sorprendidos formando pi- 
' quetes, informativos o no.
I Segundo: Requerir a todos 
I los titulares de vehículos que se 
I encuentran detenidos en los ar- 
I cenes de las vías de comunica- 
I ción de la provincia de Oviedo, 
I cualquiera que sea la naturaleza 
I de ésta, a fin de que en el impro- 
I rrogable plazo de 24 horas, pro- 
I cedan a la retirada de los vehícu- 
I los, con expresa advertencia de 
I que, finalizado el plazo concedi-

SUMINISTROS
GARANTIZADOS

Cuarto: El Gobierno Civil, 
que en todo momento, como es 
claro y notorio a la opinión pú
blica asturiana, ha mantenido a 
lo largo del conflicto el abasteci
miento de artículos de consumo 
de primera necesidad y de pro
ductos farmacéuticos, tendrá re
forzada su plantilla de conducto
res de las Fuerzas de Orden Pú
blico, para garantizar no sólo es
te abastecimiento de primera ne
cesidad, sino incluso el mante
nimiento imprescindible de 
aquellos centros industriales 
básicos que lo precisen y quede 
demostrada tal necesidad proce- 
diéndose a la intervención de los 
vehículos que sean imprescindi
bles para tales fines.

Quinto: Asimismo, la Renfe 
está preparada para aumentar 
hastá el volumen que sea preciso 
el transporte de mercancías con 
destino a Asturias.

Sexto: Por lo que se refiere al 
difundido cierre patronal, la De
legación de Trabajo estudiará los 
casos que puedan presentarse, y 
de acuerdo con lo establecido en 
la ley actuará en consecuencia.

Treinta importantes empresas 
asturianas, afectadas por la huel
ga del transporte, han decidido 
proceder a la suspensión tempo
ral de empleo de sus trabajado
res. La medida puede afectar a 
cincuenta mil trabajadores.

El ministro de Trabajo, Ra
fael Calvo Ortega, que se encuen
tra en Oviedo para asistir a una 
reunión convocada por el Conse
jo Regional de Asturias, ha decla
rado a Radio Nacional de Espa
ña, respecto al conflicto, lo si
guiente;

“Como es sabido, el conflicto 
del transporte en Asturias es un 
conflicto entre empresarios del 
transporte por un lado y los em
presarios industriales por otro. 
Es un conflicto que ha durado 
bastante pero el Ministerio de 
Trabajo no tiene competencia 
puesto que es un conflicto estric
tamente laboral y mi presencia 
en Oviedo se del^ a mi calidad 
de diputado por Asturias”.

“La posibilidad de Uegar a un 
arreglo —dice el ministro— es 
prácticamente imposible porque 
el comité de paro no ha compa
recido a una mediación convoca
da por el Consejo de Asturias.

Por lo tanto la posibihdad de lle
gar a un acuerdo no cabe y es 
prácticamente nulo”.

Sobre las medidas que va a to
mar la Administración con vistas 
a que no falten productos de pri
mera necesidad en la región, el 
señor Calvo Ortega señaló que 
estas medidas serán tomadas por 
el Ministerio competente, o sea 
del Interior y, concretamente 
por el gobernador civil. Lo cier
to es que la población está recla
mando una intervención, máxi
me teniendo en cuenta esta fal
ta de comparecencia del comité 
de paro. El Ministerio del Inte
rior y el Gobierno Civil harán 
frente a su responsabilidad y to
mará las medidas que sean ade
cuadas para asegurar el abasteci
miento y demás derechos de la 
población civü”.

“El abastecimiento de prime
ra necesidad está garantizado en 
Asturias y no hay motivo para 
ningún tipo de alarma, pero na
turalmente la situación requiere 
una intervención —dijo el minis
tro de Trabajo-, una interven
ción imprescindible ante la no 
comparecencia del comité de pa
ro después de haber sido previa
mente convocada por el presi
dente del Consejo Regional de 
Asturias”.

Por último el señor Calvo Or
tega señaló que no es fácil tener 
nuevos contactos con los auto- 
patronos del transporte porque 
toda mediación exige la presen
cia de las partes. No puede de
cirse que esten rotas las negocia
ciones, porque una negociación 
rota exige la presencia de las par
tes y en este caso no comparecie
ron a la negociación los empresa
rios del transporte”.

POSIBLE CIERRE DE 
ALTOS HORNOS

En los Altos Hornos de Avi
lés la situación es crítica por la 
acumulación de escoria. Fuentes 
siderúrgicas han dejado entrever 
la posibilidad de cerrar los hor
nos si no se normaliza el trans
porte en los próximos días.

i

ESTA TARDE, APERTURA DEL 
CONGRESO MARIOLOGICO

ZARAGOZA, 3 (ARAGON/expres).- Esta tarde, a las 6 aproximadamente, será inaugu
rado oficialmente el VIII Congreso Mario logic o Internacional en el Auditorium de la Univer
sidad Laboral. Según el programa oficial está previsto qu-e tomen la palabra el alcalde de 
Zaragoza, Ramón Sáinz de Varanda, el arzobispo de Madrid y presidente de la Conferencia 
Episcopal, cardenal Vicente Enrique y Tarancón y el arzobispo de Zaragoza y presidente de 
la comisión local organizadora, Eltas Yanes Alvarez.

También intervendrán los presidentes de las sociedades mariológicas nacionales colabora
doras en el Congreso: Alemania, América, Canadá, Croacia, Francia, Italia, Polonia, Portugal 
y España.

Hará la presentación del Congreso el reve
rendo Pablo Melada, presidente de la Pontificia 
Academia Mariana Internacional y a las 20,30 
se ofrecerá un vino'español, por cortesía de di
cha academia, a todos los asistentes al acto 
inaugural.

Para mañana por la mañana está previsto 
que se inicien las sesiones de estudios según las 
secciones particulares de cada lengua. Recorda
mos que estas secciones son la alemana, cuyo 
presidente es Heinrich Petri, la croata, con la 
presidencia de Adalbert Revic, la española, 
presidida por Enrique Llamas Martínez, la fran
cesa, bajo la presidencia de Charles Molette, 
la inglesa, cuyo presidente es Eamon Carroll, 
la italiana, presidida por Ebo Peretto, la polaca, 
dirigida por Bernard Przybylski, y la portugue
sa bajo la presidencia de Eurico Dias Nogueira.

Todos los temas de estudio de este Congreso 
están directamente relacionados con la crisis 
eclesiástica del si^o XVI y la escisión protestan
te que de ella surgió.

Por la tarde del día cuatro habrá sesiones de 
estudio de carácter general. De las 4,30 a las 
5,10 Eamon CarroU disertará sobre “El culto a 
la Virgen María en el contexto de la vida social, 
cultural y religiosa de principios del sido XVI”. 
Le seguirá Bernard Przybylski con el tema de

“El culto a la Virgen María y la teología en el 
siglo XVI”. Cerrará la serie de conferencias por 
ese día, Enrique Llamas Martínez, con “Mística 
y Mariología. riedad mariana y misticismo”.

A las 9 de la noche tendrá lugar una recep
ción y cena en la residencia episcopal ofrecida 
por el arzobispo y el Cabildo de la ciudad.

Según hemos podido saber de fuentes próxi
mas a los organizadores del Congreso se han re
cibido más de 3.500 inscripciones, que suponen 
un desembolso cada una de más de 500 pesetas. 
Dicha inscripción da derecho, además de poder 
asistir a todas las sesiones de los congresos, a los 
materiales y documentos que en ellas se elabo
ren.

En cuanto a la asistencia anunciada desbor
da con mucho la.s previsiones más optimistas, 
lian sabdo de Yugoslavia y Polonia numerosos 
autobuses que recorren to<la Europa hasta llegar 
a Zaragoza.

También hay organizados viajes dcs<le liaba, 
Francia y vuelos charters desde Estados Unidos.

El alojamiento de todas las jerarquías ecle
siásticas se está realizando en centros e institu
ciones religiosas que existen en nu(;stra ciudad, 
como el propio Palacio Episcopal, la Hospede
ría del Pilar, centros escolares de la Iglesia, etc.

Diputación General de Aragón 
una reunión del sector de la 
construcción en la que 
participaron, además del 
Director de Industria y Energía, 
Eduardo Aguilar, los presidentes 
y gerentes de las federaciones y 
Asociaciones de empresas 
promotoras, constructoras y 
auxiliares de la construcción de 
Zaragoza, Huesca y Teruel, de la 
Confederación de Zaragoza y la 
Cámara de Comercio.

Entre los acuerdos tomados 
destaca el apoyo a la 
Coordinadora Industrial 
Aragonesa, solicitar a la General 
Motors el proyecto completo de 
construcción, planes de 
inversión y cuantos datos 
puedan facibtar las posibibdades 
de las empresas establecidas en 
Aragón, así como la aportación 
de técnicos por parte de las 
empresas para crear un Gabinete 
técnico. Igualmente se acordó 
fomentar las agrupaciones 
temporales de empresas, 
solicitar apoyo político de la 
Diputación General de Aragón 
para conocer en detalle los 
compromisos entre el Gobierno 
y la General Motors y para que 
los beneficios concedidos a la 
multinacional sean compensados 
con medidas que favorezcan la 
construcción y la industria ela 
región.

Los asistentes expusieron al 
director de Industria las 
dificultades administrativas que 
existen a distintos niveles, 
especialmente la no 
composición de la Comisión 
Provincial de Urbanismo, que [ 
depende de la Diputación fe 
General, lo que agrava | 
innecesariamente la crisis de un 
sector que arrastra numerosos 
puestos de trabajo.

204 
MUNICIPIOS 

POR LA 
AUTONOMIA
ZARAGOZA, 3 

(ARAGON/expres).— Ya son 
doscientos cuatro los municipios 
que se han adherido al proceso 
autonómico enviando las 
certificaciones de los acuerdos 
municipales a la Diputación 
General de Aragón. El mayor 
porcentaje de los municipios 
adheridos corresponde a la 
provincia de Zaragoza, seguida 
de Huesca. En Teruel sólo han 
respondido a la invitación 
autonómica doce municipios.

Buero Vallejo al final del estreno "Jueces en la noche

"España tiene que ser un país de 
aplausos y pateos, pero no de
crímenes
MADRID, 3 (Efe).- "Es

paña tiene que ser un país de 
aplausos y de pateos, pero 
no de crímenes". Con estas 
palabras, el dramaturgo Bue
ro Vallejo, agradeció anoche, 
desde el escenario del Teatro 
Lara, los insistentes aplausos 
y el único pateo, con que, el 
público invitado al estreno 
oficial acogió su última obra 
"Jueces en la noche".

Los crímenes de la Espa
ña del antiguo régimen y el 
terrorismo de hoy son preci
samente los hechos contra 
los que Buero se alza en esta 
obra, mediante la narración 
del conflicto interior que 
sufre un diputado liberal, 
ex-ministro de Franco, Heno 
de remordimientos por su 
vida anterior, pero también 
de hipotecas que le lle
van, en esta etapa democrá
tica a encubrir un atentado 
terrorista, atribuido a la 
extrema izquierda, pero or
ganizado —en la obra— por

un Bx-policia del antiguo 
régimen.

Buero expone también, 
mediante una serie de perso
najes que rodean al diputado 
liberal —su esposa, un sacer
dote posconciliar, un gene
ral, una militante del Partido 
Socialista, el jefe de una 
multinacional radicada en 
España, y dos revoluciona
rios muertos en la España

franquista— las contradic
ciones existentes entre los 
valores defendidos por los 
hombres de derechas y sus 
acciones.

"Jueces en la noche" está 
dirigida por Alberto Gonzá
lez Vergel e interpretada, en 
sus principales personajes, 
por Francisco Piquer, Marisa 
de Leza y Victoria Rodrí
guez, esposa de Buero Valle- 
jo.

Buero Vallejo, al final de 
la representación, y después 
de agradecer al público los 
aplausos otorgados a esta y a 
las veinte obras que ha escri
to y estrenado en los treinta 
años que lleva dedicado a 
esta actividad, hizo un lla
mamiento para salvar el tea
tro. "Todos los que estamos 
aquí —dijo— intentamos una 
operación de salvamento. 
Vosotros y a quienes repre
sentáis salvaréis el teatro si 
queréis. Un país sin teatro es 
un país ¡in pulso ".
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El representante de Israel en

EL PAPA CONFIRMO 
QUE IRA A BRASIL

el sacerdote ar- 
Inocente Vutran-

la lectura, en in
de la epístola de

ISRAEL DESEA UNA 
VISITA DEL PAPA

Yehuda Blum, expresó 
de que el Papa visite

tradic- 
re los 
or los

y sus

la ONU, 
el deseo 
Israel.

VIVA EL PAPA, 
QUE HABLA ESPAÑOL

mediación en 
Argentina.

Asimismo, 
gentino Oscar

se 
la

Padre saludaba 
muchedumbre 
himnos.

Después de 
giés y español

El Papa dijo a la ONU que 
hay que evitar las amenazas de 
guerra y sentar las bases perma-

ÎA
A , 
Ayer 
: ' de

El Papa confirmó ayer mar
tes en Nueva York que realizará 
un viaje a Brasil, aunque no 
habló de fechas.
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Las medidas de seguridad
no han impedido un

presunto terrorista
portorriqueño

paseo por Harlem 
y el Bronx 

neoyorkino

I Parece que
piensa ir

a Israel en
Navidad

Wojtyla durante su inter
vención ante la asamblea 
de las Naciones Unidas

posible por dignificar sus vidas, 
y que se unan para reclamar sus 
derechos y para asegurar que tas 
futuras generaciones tengan una 
vida mejor.

“Yo conozco las difíciles con
diciones de vuestra existencia, 
yo sé que vuestras vidas están 
marcadas por el dolor, y por esta 
razón merecéis atención especial 
de parte del Papa’’, dijo en el 
Bronx.

PIDE SOLIDARIDAD CON 
EL TERCER MUNDO

PAPA
El Papa hizo ayer en Nueva 

York un llamamiento a la gene
rosidad y solidaridad de los cató
licos estadounidenses en favor 
de los pobres, especialmente los 
del Tercer Mundo.

Del mismo modo que por la 
mañana Juan Pablo II había 
pedido en las Naciones Unidas 
un gran esfuerzo para erradicar 
las causas de la guerra, en la misa 
que celebró en el “Yankee Sta
dium’’ de Nueva York a última 
hora de la noche afirmó la 
necesidad de luchar contra las 
causas de la pobreza.

“Hay que buscar —dijo— las 
razones estructurales que fomen
tan y causan las diversas formas 
de pobreza en el mundo y en 
vuestro propio país, con el fin 
de aplicar los remedios adecua
dos”.

“No es justo —dijo el Papa- 
que se intente mantener el nivel 
de vida de los países ricos mal
gastando gran parte de las re
servas de energía y materias 
primas que deben servir a la hu
manidad entera ’.

MISA EN EL 
YANKEE STADIUM

PORT ELIZABETH (Nueva Jersey), 3 (Efe). — La policía neoyorqui
na y el FBI, que investigan sobre el riesgo de un atentado contra Juan 
Pablo II, no buscaban anoche más que a un hombre, Alfonso Roberto 
Gustave, después de haber descubierto en su domicilio una metralleta 
y cajas de munición.

Una carta anónima recibida el martes por la mañana por la policía 
declaraba que un grupo terrorista portorriqueño, el Frente Armado 
peía la Liberación Nacional (FALN) tenía intención de atentar contra 
la vida del Papa Juan Pablo II durante su visita a Nueva York e indica
ba la dirección de Gustave.

Saraiva Guerreiro, al saludar al 
pontífice durante la recepción 
que el secretario general de las 
Naciones Unidas dió en honor 
del Papa, le habló de ese viaje 
y el Papa le contestó: “Sí, me 
estoy preparando espiritualmen- 
te para ello”.

Durante la misma recepción, 
el canciller chileno Hernán Ou- 
billos, agradeció al pontífice la

Inmediatamente se dió la alar
ma y la policía comenzó la bús
queda de Gustave y su esposa 
Marcella.

A primeras horas de la noche, 
el FBI anunciaba que la esposa 
de Gustave había sido interro
gada en la casa de Nueva Jersey, 
donde había sido descubierta el 
arma.

La esposa de Gustave, a tra
vés de su hermano Jorde Jor
dan, ha declarado a la prensa 
que su marido, oriundo de El 
Salvador, se encontraba de viaje 
por su país natal desde hacía 
dos meses; Jordán añadió que 
su cuñado “es apolítico y no 
es miembro del FALN”.

El FALN ha reivinciado nu
merosos atentados con bomba 
en Estados Unidos desde hace 
algunos años y la amenaza de la 
carta anónima ha reforzado el 
nerviosismo de los agentes se
cretos encargados de la seguri
dad del Papa.

nentes de la paz, y a los Estados 
Unidos, en particular, que deben 
aprender a ahorrar y repartir 
con los pobres del mundo, y 
no dar sólo “las migajas del 
banquete”.

El pontífice ha continuado 
hoy su peregrinación neoyorqui
na con un servicio religioso tem
prano en la catedral de San Pa
tricio, presentación ante juventu
des y trabajadores en el Madison 
Square Garden, desfile entre 
multitudes Broadway abajo, otro 
acto multitudinario en el parque 
Baterry, en el extremo de la isla, 
junto a Wall Street y con la 
Estatua de la Libertad como te
lón de fondo, y nuevo acto reli
gioso en el estadio Shea.

Desde este último lugar, el 
pontífice irá al aeropuerto y 
rumbo a la tercera escala de su 
visita a Norteamérica, en la 
histórica Filadelfia.

do expresó al Papa su gratitud 
por lo que dijo en el discurso a la 
Asamblea Geneial de las Nacio
nes Unidas sobre su mediación.

El Papa intercambió unas pa'P 
labras durante la recepción con 
más de cuarenta ministros de 
Relaciones Exteriores, entre 
ellos los de Cuba, Guatemala, 
Paraguay y Uruguay, con 
quienes - lo mismo que con el 
de Chile- habló en español.

Juan Pablo 11 fue saludado 
también por el delegado perma
nente de España en la ONU, 
Jaime de Piniés; Jackie Onassis 
—viuda del presidente Kennedy- 
el príncipe heredero de Luxem- 
burgo. dos representantes de 
la Organización para la Libera
ción de Palestina y un centenar 
de diplomáticos de la mayoría 
de los 152 países miembros de 
la ONU.

Presentado a Juan Pablo II 
durante la recepción, Blum, al 
que el Papa estrechó fuerte
mente la mano, declaró: “Como 
judío y como superviviente de 
un campo de concentración, os 
agradezco haber evocado Ausch
witz en vuestro discurso y deseo 
que visitéis Israel”.

Juan Pablo II proyecta visitar 
Oriente Medio en un futuro pró
ximo, informó la televisión esta
tal israelí.

En un informe procedente de 
Nueva York, la red de televisión 
cita las manifestaciones del Papa 
a su corresponsal: “Confío hacer 
una visita a su país en breve”.

Varios periódicos europeos 
informaron que el Papa proyec
tó visitar Tierra Santa para Na
vidad y oficiar en Belén.

La misa cantada por Juan 
Pablo II en el “Yankee Stadium” 
en Nueva York ha comenzado a 
las ,2,00 de Is madrugada (hora 
española), con asistencia de 
80.000 personas.

El Papa llegó al recinto del 
estadio, cuyo terreno de juego 
había sido acoplado para la oca
sión^ en automóvil descubierto.

Escoltado por agentes del ser
vicio secreto, el vehículo reco
rrió el estadio mientras el Santo

"Hay que ahorrar
Y REPARTIR”

Juan Pablo II ha respondido 
a los constantes gritos de “Viva 
el Papa”, hablando en español.

El Papa, que aprendió a ha
blar español para poder leer a 
San Juan de la Cruz en el origi
nal, y que escribió sobre el 
místico español una tesis de 
grado, habla el castellano mejor 
que el inglés.

Lo demostró al hablar en es
pañol durante una escala en la 
barriada pobre del sur del Bronx, 
camino al Yankee Stadium.

Tanto en el sur del Bronx, 
como anteriormente en la ba- 
rriaoa negra de Harlem, Juan 
Pablo II dijo que su pontificado 
dedicará “especial atención” a 
los pobres, y les pidió que no 
desesperen, que hagan todo lo

San Pablo, el pontífice pronun
ció su sermón en inglés.

Ai dirigirse a la nación más 
rica del mundo, el Papa rogó 
encarecidamente que se viviese 
día a día la parábola de Lázaro y 
del hombre rico. Compartir vues
tras riquezas, economizad las del 
mundo, no dejéis las migajas a 
los pobres de la tierra. Tal es el 
llamamiento que Juan Pablo 11 
ha hecho a los norteamericanos.

La primera misa cantada del 
Papa en Estados Unidos ha fina
lizado a las 4,00 de la madrugada 
(hora española), hora en que Su 
Santidad, tras un nuevo recorri
do en el coche descubierto por el 
Yankee Stadium se retiró a des
cansar.
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EL ENVILECIMIENTO
Por Gabriel 

G. Badell

AY un número infinito de seres castrados, 
de hombres acomodaticios y serviles, que 
se extiende por el Mundo como plaga in- 

__ femal. Parece que el hombre está hecho, en 
sus líneas generales, para ser esclavo de otros hombres 
capricho de su manipulación, simple prostituta bara
ta. El ser humano aun no ha aprendido a negar, que 
cuesta más trabajo que asentir, y se vende por muy 
poco dinero. Constituye mercancía, simple elemento 
de producción; y ello no porque este predeterminado 
por la simple realidad de la economía liberal (?) de 
mercado ano por cobardía inaudita, por la inclina
ción a la inercia más simple, a ese dejarse ir por la co
rriente de lo establecido, aunque después —por ejem
plo— combata y milite dentro de grupos políticos 
progresistas o adelantados.

Paradójicamente no es raro oirie repetir que va en 
busca de la libertad, que lucha por ella con uñas y 
dientes. Todo esto constituye la teoría; el caso es que 
a nivel personal se compra o se vende, y muy pocos 
se libran de ese proceso que empieza a ser cotidiano.

En el trabajo actual se puede decir que se exige, 
como condición primordial, el servilismo y el envileci
miento y ello no sólo en la empresa privada también 
a otros niveles. La dependencia jerárquica implica y 
lleva conágo la humillación, el envilecimiento, hay 
que pasar por el aro. A partir de allí entonces sí, se le 
deja a uno en paz relativamente, hasta que se inicie 
una nueva prueba de poder y dominio en el verdadero 
reino de los esclavos.

La coba al jefe, al empresario, en definitiva al que 
manda, es por su cuenta y riesgo. Es necesario situarse 
a un lado u a otro con independencia de todo orden 
moral, porque el que manda manda y los demás a ca
llar, a obedecer, para obtener luego unos beneficios en 
orden a la propia degradación espiritual.

cen a la gener^idad y como tales dan lugar a una mo
ral especial admitida en una sociedad que hace ley y 
constituye un reglamento ciertísimo de actuación. 
Vicente va donde la gente y a la inversa. Hay que ba
jarse los pantalones para comer, así que todos medio 
en cueros.

Después se habla de libertades formales y reales, 
de instituciones y revoluciones, como si la vida propia 
no tuviera nada que ver con ello. Nos so^rende la ho
nestidad por infrecuente e inusual. ¿Quién puede tirar 
la primera piedra? En los colegios, ya desde la primera 
infancia, se nos enseña a mentir, a hacer “la pelota” a 
los profesores vanidosos y autoritarios. Los niños de
jan de ser “inocentes” del día a la mañana. Vemos 
que empiezan a “colaborar” con el estamento sin que 
se produzca una réplica. A cambio se les deja vivir me
jor, se les da facilidades. Lo que priva es la mentira 
rentable, porque hay que hacerlos conformistas y 
disciplinados. La verdad está al otro lado del camino, 
y a nadie se le ocurre marchar por una zona pedrego
sa o resbaladiza. De este modo aparecen pronto la 
flor que se desarrolla y nace en este caldo de cultivo. 
Va por etapas, como una progresión aritmética, y el 
fenómeno se hace por completo irreversible.

hay que empezar por lo más inmediato que hace re
lación a la esfera del individuo. Se debe ir en busca de 
los grandes negadores, seres inconmovibles frente a 
dádivas, promesas, agasajos y propinas. De otra forma 
nada se puede hacer y no habrá militancia en el mun
do de utilidad aparente.

Lo fundamental es que se acaben las capillas de 
“amiguetes”, que se disuelvan los pillastrones que pu
lulan y saturan por todas partes. Fuera los taimados 
tunantes que pretenden únicamente prosperar en un 
politiqueo ladino. Que se les señale, al menos simbó
licamente, con el emblema o marca del meretricio y 
que se les aloje en burdeles y casas de lenocinio por
que se impone ya respirar aire puro limpio, más ne
cesario cuanto más se nota la escasez.

Es verdad que hay que ponerse a las ordenanzas de 
los jerarcas y mercachifles para prosperar. La condi
ción “sine qua non” consiste en admitir la inferiori
dad frente al poderoso aunque la labor del mismo 
consista en poco más que grapar tres inipresos al día y 
sermonear concienzudamente d de abajo.

—A ver que venga este García que me lo capo.
—¿Manda usted algo?
—¿Dónde estaba?

LA DIGNIDAD

N casi todas o en muchas circunstancias bri
lla por su ausencia. Los esclave» no se rebe
lan y cumplen con la condición impuesta, 
necesaria, para medrar. Hay que hacer un 

examen de conciencia, porque nosotros individuos ta
rados, objetos de manipulación nos rebelamos muy 
pocas veces y en tal caso el precio que hay que pagar, 
a nivel práctico, es grande. Claro que se pierde el or
gullo, que cada vez se es menos hombre, ¡pero si no 
se enteran los demás! Hay una presunción que permi
te afirmar que fulano es peor que una simple ramera, 
que ya forma parte de la legión de los consentidos, fa- 
cilones, complacientes y débiles, pero hay que probar
lo. Además los defectos generales se diluyen, pertene-

FOROO
NO pertenezco al Opus Dei ni tam

poco he realizado una encuesta 
sistemática sobre sus actividades. Mi 

testimonio es estrictamente personal, es 
decir, basado en mis contactos directos 
con socios del Opus Dei.

El fin que persigue el Opus Dei es la 
santificación de la vida ordinaria y de las 
actividades llamadas profanas. Se trata 
de derruh' el muro que, en la vida de de
masiados. cristianos, separa la fe y las 
prácticas religiosas de la actuación exter
na en la ciudad de los hombres. En este 
sentido, el Opus Dei responde al deseo 
del Apóstol: Instaurare omnia in Christo 
(Instaurar todas las cosas en Cristo). Ca
da cosa permanece en su sitio, pero la 
caridad se manifiesta a través de todo. 
Un médico cristiano, por ejemplo, debe 
poseer, junto a la más completa compe
tencia profesional, esa cualidad suprema 
de atención, de acogida y de abnegación 
que sólo puede dar el amor divino hacia 
el prójimo.

Este ideal —inaccesible en su pureza 
total a causa de la imperfección de los 
hombres— lo he sentido presente, activo 
y próximo en todas mis relaciones con 
socios del Opus Dei. He encontrado en 
todos ellos la misma constancia en la ac
ción, apoyada sobre la misma fidelidad 
a la oración; la misma entrega de sí, sin 
esperar nada a cambio, privilegio sagra
do de los hombres de fe que toman del 
Cielo la fuerza y el coraje necesarios pa
ra afrontar hasta el final la dura carrera
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N
O constituyen nada del otro mundo, se 
encuentran por todos los lados. Su origen, 
en este país, se remmita a la picaresca, 0- 
nero literario que no se da en otras nacio
nes para vergüenza nuestra. Ihieden ser presentables y 
aparentemente educados; así intentan simular su con

dición de pillos y falsarios, de villanos y garulleros, de 
enredadores y bribones. Son simples pilludos de esca
sa monta. Lo peor es que ocupan cargos y disfrutan 
de privilegios y prebenda. Han tenido que pasar “por 
allr’ para llegar y ya están encarrilados para siempre; 
ciudadanos de provecho les sale la satisfacción por las 
orejas. Nadie les juzga, al contrario son respetados es
tos traviesos villanos, verdaderos cucos del saber ha
cer. Se les ha enseñado a asentir y lo hacen sin ningún 
esfuerzo. No creen en Dios ni en el diablo aunque por 
lo general frecuentan las homilías para cursillistas 
arrepentidos, lo que quiere decir que se golpean los 
pechos por tiempos —sin exagerar— como fenómeno 
de ejemplaridad en los días en que se conmemora algo 
que siempre tiene un significado triunfal.

N este sentido vamos a déjamos de teorías 
por una vez y a intentar cada uno vivir su 
propia libertad. Para ello hay que acabar 
con la dependencia, con ese radio de acción 

limitado en el que nos movemos, ampliar los horizon
tes de actuación. En esto consiste verdadera y funda
mentalmente la autonomía. Antes de proyectarla a 
una región debe ser utilizada en nuestro propio esta
mento particular. Hay que hablar de la libertad de ca
da hombre antes que hablar de la de todos.

Claro que se dirá que mientras no cambien los va
lores de una sociedad hipócrita o corrompida poco se 
puede hacer. Pero para transformar el medio social

—Pues a ver, haga pasar esta nota a la secretaria, 
pero léala antes, ¿qué le parece?

—Muy buena, escrita con estilo cerv^tino.
—Bien vaya, me imagino que hablará en serio.
Sale García y encuentra a la secretaria, “a ver 

Carmina pase esta nota a limpio”. Mientras cumple el 
trabajo se permite las libertades necesarias que van 
implícitas en su profesión. Ella se juega el cargo. Haga 
lo que quiera, usted verá si le conviene. Y se estudia la 
oferta con la mano en la falda.

—Pues sí,señor García.
Lo uno por lo otro. También él ha dicho que el 

estilo es cervantino cuando no deja de constituir pu
ra bazofia literaria. Carmina llama al conserje Pedrito 
y le nombra zamugón y perezoso. Cuando sale Pedri
to le da él un coscorrón al botones que ni siquiera se 
solivianta y accede gustoso al castigo en esa escuela de 
hombres por hacer en el propio estamento en que se 
desenvuelve el bacanal o la orgía burocrática.

—Lo que cuenta es la jerarquía y el orden.
—Sí^señor.
Hay que doblar la espalda, el espinazo y arrodillar-* 

se lo mas posible, hay que arrastrarse en una actitud 
de vergüenza y postración, para ser hollados, pisotea
dos, z^eridos. Hay que aceptar las normas que lasti
man, hieren y confunden. Este es el pan de cada día 
y todo el mundo se acostumbra a la afrenta y a la 
opresión.

—A usted le voy a bajar los humos. García.
—Me pongo a sus pies, señor jefe.
—A ver si viene Carmina más complaciente esta 

vez.
Y así un día y otro día mientras el mundo sigue 

su curso. El hombre es el lobo del hombre, simple 
mercancía, caterva de siervos de la alcahuetería, bur- 
del de buenas palabras que corresponde a la clase de 
los miserables.

nSTIMONID SOmE II OPUS DEI
de obstáculos en. que consiste la existen
cia terrena.

El Opus Dei no es ni una sociedad 
mercantil ni una secta. Sus socios o sus 
labores apostólicas no esconden su con
dición de tales. Todo ocurre a la luz del 
día. Y no se encuentra en ellos ningún 
sectarismo, con todo lo que este voca
blo lleva consigo de estrechez,' de ex
clusivismo, de orgullo colectivo o de 
desconfianza hacia todo lo que es extra
ño a la secta: al contrario, se encuentra 
un fervor sin fanatismo y una apertura 
lúcida y calurosa a lo verdadero, al bien 
en todas sus manifestaciones. Tengo al
guna experiencia de las sectas: en ellas 
me siento oprimido hasta la asfixia; con 
el Opus Dei, respiro libremente... El Car
denal Luciani, más tarde Juan Pablo I, 
tuvo esta misma experiencia, cuando es
cribía, un mes antes de ser elegido Papa: 
“La extensión, el número y la calidad 
de los socios del Opus Dei ha hecho pen
sar en no se sabe qué intenciones de po
der y de férrea obediencia de gregarios. 
La Verdad es lo contrario: sólo existe el 
deseo de hacer santos, pero con alegría, 
con espíritu de servicio y de gran liber
tad

En cuanto a la potencia del Opus 
Dei o en cuanto a los medios tempora
les con los que cuenta, yo respondería 
que la fuerza es un bien en sí mismo, 
tanto para los individuos como para las 
colectividades. Sólo es condenable el 
mal uso que de ella pueda hacerse. La

obra más pura~—aquella que es goberna
da por la caridad— exige, para ser eficaz, 
los medios convenientes. Dios es Todo
poderoso, pero, salvo que haga un mila
gro, actúa por medio de causas segun
das, delega sus poderes a los hombres. Y 
en la medida en que éstos sean más po
derosos, mejor pueden hacer el bien, o 
el mal. Para socorrer a un pobre o a un 
enfermo, es necesario ser menos pobre o 
tener mejor salud que la suya; para ins
truir a un ignorante, es necesario saber 
más que él, etc. Y todas esas superiori
dades son fuerzas. Por lo tanto, no se 
trata de evaluar la potencia del Opus Dei, 
sino de saber en qué. sentido se ejerce: 
en el amor de Dios y del prójimo o en el 
de la dominación del hombre por el 
hombre. Todo lo que yo he observado 
me confirma en el convencimiento de 
que los socios del Opus Dei están movi
dos por la humilde voluntad de servir y 
no por el apetito orgulloso de dominar.

Diría más, incluso. Hablando con pro
piedad, los medios materiales a los que 
me he referido —y que son utilizados 
siempre para fines inmediatamente apos
tólicos— no pertenecen al Opus Dei. No 
pueden pertenecer a una asociación que, 
en cuanto tal, no posee bienes tempora
les. Esos medios son iniciativas persona
les de ciudadanos corrientes, socios o no 
del Opus Dei, —y en numerosos casos, 
de personas no católicas, e incluso no 
cristianas— que invierten su dinero y su 
trabajo (los cristianos también su ora-
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ción) con un evidente espíritu de servi
cio hacia los demás.

Y, por otra parte, en este mundo en 
el que tantos poderes oficiales u ocultos 
siembran el odio y la guerra —basta pen
sar en la lucha de clases, en las rivalida
des entre los partidos políticos y las na
ciones, en las organizaciones terroristas, 
etc.—, ¿no es un escarnio sospechar de 
una organización que pone al servicio 
del amor toda su potencia?

Opus Dei: La Obra de Dios. Una 
Obra que pasa por los hombres y de la 
que, a pesar de las inevitables imperfec
ciones de la criatura, sus socios son los 
obreros fieles y diligentes.
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FORO “Ále” pretende ser una venta
na abierta por este periódico a opi
niones, ideas y actitudes espontáneas 
sobre todas las parcelas de la vida so
cial. Aquí caben la política, la econo
mía, el arte, la cultura. Es ésta una 
sección para la polémica, la denuncia 
o la glosa, que brindamos a todos 
nuestros lectores. La única regla es el 
juego limpio: la corrección dialéctica 
y el respeto a las ideas antagónicas. 
Por lo demás es ésta una cancha abso
lutamente libre. Y, por supuesto, con 
las ideas que por ella circulen no se 
siente necesariamente identificado 
ARAGON/exprès.

*leb¡do a 
hasta ci 
Participar 
’’aalrnentí

Un afi
*• 6fa pe
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El pasado domingo, Huesca se convirtió, por unas horas en el pun

to de máxima atención del automovilismo español. Se celebraba 
la cuarta prueba puntuable para el campeonato de España de jeep-cross, 

denominada en esta ocasión como "Rally de Aragón”. Desde primeras 
horas de la mañana la capital del Alto Aragón vivió en toda su intensi
dad las emociones y el colorido que este tipo de pruebas siempre lleva 
consigo. Las calles y plazas se encontraban muy concurridas de un pú
blico que mostraba su admiración ante los vehículos todo terreno que 
iban a tomar parte en tan importante acontecimiento deportivo.

Veinte eran los coches inscri
tos y todos ellos acudieron a la 
cita que tenían pendiente con la 
afición aragonesa. Eran las diez 
de la mañana cuando en la plaza 
Navarra se daba la salida a los 
participantes que se disponían a 
afrontar la primera de las cinco 
pruebas cronometradas que de
bían cubrir a lo largo de la jor
nada matutina y vespertina.

Como favoritos partían los 
equipos formados por los cata
lanes Jubatany-Reixach (Co
mando HD) y los santanderinos 
García-Sañudo. Esta primera 
prueba cronometrada tenía lugar 
entre Pompenillo y Ballestar, 
constando de un recorrido muy 
accidentado en el- que había 
que vadear un río. Pronto se

los Jacetanos Bandrés-Churri y 
los madrileños Andretti-Díez, 
volvían a demostrar que entre 
uno de los tres equipos debía 
salir el vencedor.

Es de destacar que en esta 
prueba el vehículo pilotado por 
los valencianos Bonanat-Lázaro 
Gómez, rompió el enclaje de la 
ballesta y, pese a ello, termina
ron el recorrido solamente con 
la tracción trasera. El esfuerzo 
que realizaron fue realmente dig
no de elogio.

En la tercera prueba de la 
mañana, que tenía lugar entre 
Chiblaco y Fornillos, nuevamen
te Bandrés, Prieto y Andretti 
aumentaron su ventaja sobre el 
resto de ios participantes. Fue 
un recorrido que, en un princi-

De la dureza del rally puede dar idea esta instantánea tomada al equipo aragonés formado por Bandrés- 
y Charri.

Con motivo del 
campeonato 
de España de 
Jeep-Cross HUESCA FUE UHA FIESFA

La prueba estaba en su momento culminante y aún por decidir cuan
do se captó esta imagen.

■I La emoción y el riesgo se vivieron en toda su 
intensidad

■ Exito del equipo aragonés formado por Bandrés-Churri
■ La organización resuitó perfecta

vio que los favoritos, anterior
mente reseñados, se lanzaban 
como una exhalación en pos de 
la victoria. Fue así como, al 
intentar acortar por un sendero, 
al equipo formado por García- 
Sañudo cayó en el río teniendo 
que abandonar por rotura de la 
transmisión de su vehículo. Tal 
circunstancia dejó la vía expédi- 
ta al vehículo pilotado por los 
madrileños Andretti-Díez. En 
asta prueba, pues, abandonaron 
los dos vehículos máximos aspi
rantes a la victoria final como 
aran Junbantay-Reixach y Gar
cía-Sañudo, ambos por rotura de 
transmisión. El equipo formado 
por los alaveses Prieto-Antón se 
pondría en primer lugar, seguido 
Por los Jacetanos Bandrés-Churri 
an esta primera cronometrada.

la MAXIMA EMOCION

Sin lugar a dudas la segunda 
prueba cronometrada de la ma- 
oana resultó la más espectacular 
y donde la afluencia de público 

hizo masiva. Esta tenía lugar 
el circuito de motocross de 

\ierz. Para darse una idea de las 
dificultades que entrañaba el 
•■ecorrido, baste significar que 

vieron obligados a abandonar 
debido a las distintas averías, 
l'esta cinco de. los pilotos 
Participantes. El recorrido era 
Realmente impresionante y más 
de Un aficionado se preguntaba 

era posible que las máquinas 
^dieran superar aquel terreno 
J®" accidentado. Efectivamente, 
°* vehículos respondieron y 
'"•evamente el equipo formado 
Por los alaveses Prieto-Antón au- 
'Oentaba su puntuación de cara 

'® victoria final; detrás de ellos 

pió, se presentaba como muy 
rápido y que había que vadear 
nuevamente un río. La mayor 
dificultad estribaba en los últi
mos 300 metros, donde había 
escalones de hasta SOcms. Todo 
se superó y, de cara a las dos 
pruebas que iban a tener lugar 
por la tarde, las espadas seguían 
en alto.

VELOCIDAD OBLIGADA

Se regresó a Huesca y allí 
hubo ocasión de disfrutar de un 
descanso que fue aprovechado 
por pilotos y mecánicos para en 
el parque cerrado proceder a re
parar las averías de menor enti
dad, sufridas en sus vehículos. 
Tras el almuerzo, nuevamente 
el rally se puso en marcha. Hay 
que reseñar que todos los pilo
tos estaban obligados a llevar 
una velocidad crucero de 30 
Kms. hora.

La cuarta prueba de la Jorna
da tuvo lugar en una zona de 
grandes pendientes y compues
ta por enormes bloques de pie
dras sueltas, de un grueso de 
hasta 40 cms. y más. El equipo 
Prieto-Antón volvió a aumentar 
su ventaja, con 504 segundos, 
seguido, en esta ocasión, por los 
catalanes Montero-Juan y los 
madrileños Rodríguez-García.

Por último se pasó a la prueba 
final que tuvo lugar entre Forni- 
llos y Chiblaco, con un recorrido 
inverso ai de la mañana. En esta 
ocasión el equipo aragonés Ban
drés-Churri se situaría en primer 
lugar, seguido de los catalanes 
Montero-Juan y de los herma
nos valencianos Ortega-Ortega.

Tras el cómputo general, se 
proclamó vencedor de esta 

cuarta prueba puntuable para 
el campeonato de España de 
jeep-cross, el equipo formado 
por los alaveses Prieto-Antón. Es 
de destacar el magnífico segundo 
puesto alcanzado por el equipo 
aragonés Bandrés-Churri, lo que 
indica la gran preparación de 
nuestros pilotos en esta difícil 
modalidad automovilística.

EXITO ORGANIZATIVO

La organización estuvo a car
go de la Comisión Organizadora 
de la Federación Aragonesa de 
Automovilismo, Escudería "Os
ea" y la firma "Motor Ibérica". 
Sólo un calificativo puede mere
cer la misma: magnífico. Todos 
ios controles horarios se cum
plieron a, rajatabla y no faltó el

Los vehículos y pilotos tuvieron que trabajar a fondo. He aquí la prueba fehaciente de ello.

más mínimo detalle en tan im
portante faceta. Por la noche, 
y teniendo como marco el 
Casino Oscense, se procedió a 
la entrega de trofeos, siéndole 
otorgada una placa por parte 
de la Federación Aragonesa a 
Tomás Viilarroya, jefe de pro
moción de ventas de "Motor 
Ibérica", en premio a ios des
velos y promoción dei depor
te automovilista en general. 
Ostentó la representación de 
la Federación Española, el 
máximo representante de la 
Aragonesa, Mariano Peieato.

En síntesis, jornada de má
xima espectación en la capital 
oscense, donde los aficionados 
pudieron vivir unas horas que, 
sin duda, recordarán con nos
talgia debido a la belleza e 

interés de este rally automo
vilístico. La próxima y última 
prueba puntuable tendrá lugar 
en Madrid el próximo mes de 
noviembre.

CLASIFICACION

1.— Prieto-Antón (Vitoria).
2.- Bandrés-Churri (Jaca). 3. 
Andretti-Díez (Madrid). 4.— Ca- 
bañas-Conca (Cataluña). 5.— Or
tega-Ortega (Valencia). 6. - Ro
dríguez-Losada (Madrid), 7.- 
Echegoyen-G arcía (Zaragoza). 
8.- Conca-Roma (Cataluña). 
9.- Montero-Allué (Molins de 
Rey). 10.- Rigoli-Reig (La Pal
ma del Condado). 11.- - Fernán
dez-Vaquero (Madrid). 12.- Bo- 
nanat-Lozanp.

Hubo ocho abandonos.
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Miércoles europeo

NO es crítica para Vaidano porque les sucede lo 

mismo ai noventa y nueve por ciento de los futbo
listas. Resulta que el hoy máximo goleador zaragocista 

afirmó después del partido contra el Betis que él mismo 
había pedido el relevo a Villanova porque se hallaba ago
tado. Luego, justificó su cansancio, diciendo que había 
dormido muy poco la noche del viernes, ya que su esposa 
se había puesto de parto con el resultado del feliz alum
bramiento de un precioso niño.

Al enterarse de estos detalles, el socio y el aficionado, 
el hombre del cemento, se ha sorprendido un tanto por
que piensa -y creemos que con razón - que desde el vier
nes hasta la hora del partido el domingo, Vaidano había 
tenido tiempo más que suficiente de recuperar su aireada 
falta de sueño. Y conste que no vamos a hacer demagogia 
recordando que las mujeres de muchos trabajadores, dan 
a luz por la noche y ellos, al día siguiente,'van al tajo 
como si tal cosa. Y rinden a tope.

Por lo demás hay que felicitar a Vaidano doblemente. 
Por su gran actuación, impregnada de olfato de gol y por 
el nacimiento de ese hijo zaragozano que habrá llenado de 
alegría su hogar.

Seal Slan Bamelena 
¡f Valencia, en franifuia

• Atlético de Madrid, Sporting y Real 
Sociedad, al borde del K. O.

LOS CAPRICHOS DE KUBALA_____________________

KUBALA sigue haciendo de las suyas. En su lista, 

para jugar contra Yugoslavia ha incluido práctica
mente a los de siempre y entre ellos a tres jugadores del 

Athlétic que es el actual colista de la clasificación.
A "Don Ladislao" le hemos oído repetir muchas veces 

que él seleccionaba casi siempre a los futbolistas que atra
vesaban un mejor momento de juego o a los pertenecien
tes a los equipos que se hallaban en mejor forma. No 
creemos que sea ese el caso del conjunto de San Marnés 
que, en cuatro jornadas de Liga,, no ha sido capaz de ga
nar, ni siquiera un punto. Y por supuesto nada tenemos 
contra Alesanco, Dani y Villar, Pero las ideas anunciadas 
en tantas ocasiones por nuestro vitalicio seleccionador 
no parece que cohcuerden demasiado con lo que hace.

En fin, Kubala sigue llamando a sus amigos y a sus 
"ancianitos" de siempre, esperando que sean ellos quienes 
le saquen las castañas del fuego, en los compromisos más 
inmediatos, pero despreciando una preparación seria de 
cara al Mundial 82. Y a los aragoneses y al Real Zaragoza 
continúa olvidándonos. ¿Hasta cuándo? Probablemente 
hasta que sus incondicionales protectores puedan seguir 
dejándole hacer lo que le venga en gana.

SEIS EQUIPOS EN DANZA_________

El fútbol español, a nivel de club, actúa hoy en va

rios frentes internacionales. El Real Madrid juega 
en el Bernabéu contra el Levski Spartak. El cuadro búlga

ro se desplaza con sus mejores hombres, pero con la des
ventaja de que en el encuentro de ida perdió en su campo 
por uno a cero, gracias a un gol marcado por Roberto 
Martínez. No hará falta recordar que esta eliminatoria 
corresponde a la Copa de Europa de clubs campeones de 
Liga, en cuya competición tantas hazañas gloriosas pro
tagonizaron los madridistas.

El Barcelona —en Recopa— se enfrentará en el "Nou 
Camp" al modesto Akranes al que ya en Islandia le venció 
también por uno a cero. Teóricamente se trata de una 
confrontación sin ningún problema y el pronóstico es 
ampliamente favorable a ios azulgranas a pesar del trqpie- 
zo que tuvieron el domingo pasado ante el Salamanca.

También el Valencia tiene confianza en seguir adelan
te. En el Luis Casanova se enfrenta al BK 1860 de Co
penhague, pero hay que recordar que el primer partido 
finalizó, con empate a dos tantos. El pronóstico es favora
ble a ios valencianistas.

La Real Sociedad lo tiene más difícil en la Copa de la 
UEFA, ya que en Italia perdió por tres a cero. Sin embar
go ios donostiarras no se dan por vencidos e intentarán 
igualar o superar ante el Inter esa notoria diferencia.

Tampoco el Spórting de Gijón lo tiene fácil, pero ha 
acudido a Holanda con ilusión y muy alta moral para in
tentar ganar al Eindhoven, sabiendo que en fútbol nada 
es imposible.

Finalmente el Atlético de Madrid juega en Alemania, 
concretamente en Dresde, encuentro de la Copa de la 
UEFA. A última hora en la expedición "colchonera" 
Arteche ha cubierto la baja de Marcelino, que tras la 
reciente lesión que sufrió, habrá de permanecer cinco me
ses inactivo.

Copa de Europa, Recopa y Copa de la UEFA. Nada 
menos que seis equipos españoles en danza. A todos, 
como es natural, les deseamos suerte.

José Luis ERCILLA

REAL MADRID

Gloria ARIAS

STA tarde se disputan los partidos 
de vuelta de los torneos de Europa, 

correspondientes a la primera ronda. 
^Nuestros representantes, los representan
tes españoles, seis en total, tienen cartas 
de triunfo y "de las otras", aunque en el 
fútbol, ya se sabe, nadie puede cantar 
victoria ni augurar derrota hasta después 
de terminar cada eliminatoria. Mucho 
menos, claro está, si los partidos son de 
Copa, no de Liga. La sorpresa ronda en 
cada esquina y los excesos de confianza 
pueden resultar harto perjudiciales, inclu
so ruinosos, habida cuenta de los millones 
que se juega cada club en esta clase de 
torneos. Algunos de estos clubs apoyan 
en los encuentros a escala europea su pre
supuesto anual, y luego, por un desliz 
cualquiera, se ven abocados en ios núme
ros rojos.

No obstante, pese a lo expuesto, sobre 
el papel hay tres conjuntos españoles que 
parecen tener en el bote la eliminatoria, 
considerando los resultados favorables 
que obtuvieron en el primer partido. Son 
ellos, como ustedes recordarán, el Real

QUINI

Madrid, vencedor a domicilio del Levsky 
Spartak, por un tanto a cero ^gol de Ro
berto Martínez); el Valencia, que empató 
a dos tantos en el terreno deportivo del 
conjunto danés BK 1903 y el Barcelona, 
que también venció por uno a cero en Is
landia, a los modestos jugadores del Akra
nes. Sin embargo, el Real Madrid no pue
de cantar victoria de antemano, ya que 
la contrastada calidad de su rival centro- 
europeo supone un peligro a la vista y un 
aviso que no debe desdeñar. Barcelona y 
Valencia, sin embargo, se enfrentan a 
rivales netamente inferiores, que llegan a 
España dispuestos a gozar de nuestro sol 
y a disfrutar de nuestra hospitalidad. 
Bienvenidos sean...

Y ahora vamos con la otra cara del 
espejo, con la cruz de la moneda, que a lo 
mejor, por aquello de los milagritos, se 
convierte en una cara muy brillante. Y 
ojalá que así sea. El Spórting de Gijón, 
gallito indiscutible de la Liga española y 
muy fuerte en la actualidad, se desplaza al 
terreno deportivo del PSV Eindhoven, 
conjunto que ya le empató a cero en el 
viejo "Molinón". El Eindhoven es uno de 
los equipos holandeses más potentes y 
además juega en casa, pero el Gijón, este 
Gijón que ha sido capaz de vencer a do
micilio al Atlético de Madrid y al Athlétic 
de Bilbao, marcándoles, además, tres tan
tos por barba, es muy capaz de realizar 
la gran proeza y de seguir adelante en la 
Copa de la UEFA. La empresa es múy 
difícil, pero no imposible.

El Atlético de Madrid que perdió en 
su estadio del "Vicente Calderón "por 
dos a uno, se desplaza a Dresde muy cor
to de moral y con escasas posibilidades 
de regresar triunfante. No obstante, como 
la esperanza es lo último que se pierde, 
mantengámosla y a ver qué ocurre dentro 
de unas horas. Parece eliminada la Real 
Sociedad, que encajó un tres a cero frente 
al Inter de Milán, sobre todo si considera
mos que ios italianos juegan de maravilla 
a la defensiva y que los donostiarras nece
sitan cuatro goles, sin encajar ninguno, 
para seguir adelante en la Copa. Difícil 
encomienda, dificilísima, pero de los pu
pilos de Ormaechea cabe esperarlo todo. 
Así veo la jornada de esta tarde: tres equi
pos españoles en franquía, salvo sorpresa, 
y otros tres muy cerquita del KO, tam
bién salvo sorpresa.

SIMONSEN
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E/ presidente del Comité Organizador del Mundial-82, Raimundo Saporta junto al presidente de la Federación Española de Fútbol, Pablo 
Porta durante la rueda de Prensa celebrada hace unos días y en la que el señor Saporta anuncio la dimisión de su cargo. (Foto Efe).

Sobre la organización del Mundial-82

El PSOE mantiene su postura
Acusan a Saporta de estar 
perdiendo sus papeles

MADRID, 3 (Logos).— “Esperamos que todo lo más tar
de, el próximo día 15 nos podamos reunir con el Gobierno 
para aclarar nuestra postura sobre la organización del ''Mun
dial-82", de fútbol, ha declarado a la agencia Logos, el sena
dor Francisco Delgado Ruiz, responsable de deportes del 
PSOE, quien añadió: "Nuestros planteamientos siguen ade
lante porque nos parecen justos y no creemos que lesione
mos al señor Saporta ya que nuestro interés está centrado 
exclusivamente en temas extradeportivos, como puede ser 
comunicaciones, red viaria, accesos, telecomunicaciones, 
etc. Tenemos que tener en cuenta que la organización de un 
mundial conlleva un gasto de muchos millones y la gente 
querrá saber cómo se va a gastar todo ese dinero".

—¿Y si se confirma definitivamente la dimisión del señor 
Saporta?

—Eso no es problema nuestro —respondió el señor Delga
do Ruiz— pero tengo la sensación de que el presidente del 
Comité Organizador del Mundial está perdiendo un poco ios 
papeles. En una conversación mantenida con él hace un par 
de meses, el señor Saporta no aceptaba a los representantes 
de los entes preautonómicos, ahora, sin embargo, sí. Ya es
tos representantes son admitidos en el Comité Organizador.
Lo que el PSOE quiere dejar claro es que se van a mover 
muchos intereses económicos y las administraciones locales 
tienen que estar forzosamente implicadas en el tema. Espe

TELETIPO DEPORTIVO - TELETIPO DEPORTIVO - TELETIPO DEPORTIVO - TELETIPO DE

VALENCIA ESTARA
CON LA SELECCION_______

VALENCIA, 3.-^ Con relación al 
próximo partido España-Yugoslaviai que 
tendrá lugar en el Luis Casanova, el 
presidente del Valencia José Ramos 
Costa ha dicho:

—Si la afición del Sevilla fue tiempo 
atrás el Jugador número doce, la 
valencianista, tras el España Rumania, 
demostró el inmejorable ambiente y la 
predisposición que hay hacia la selección. 
En el España- Yugoslavia, tan crucial, 
estoy seguro de que la afición rayará a la 
altura de las circunstancias y hará honor 
a la confianza en ella depositada.
BALONCESTO: TRIUNFO 
DEL REAL MADRID

BAHIA BLANCA (Argentina). 3 
(Efe).— El conjunto hispano de 
baloncesto. Real Madrid, obtuvo anoche 
una cómoda victoria en su segunda y 
última presentación en esta ciudad, al 
Vencer al conjunto local de “OlCmpo”, 
por la cuenta de 95 a 73.

Sólo en los primeros cinco minutos el 
cuadro dueño de casa le planteó un 
interesante partido al actual campeón del 
mundo, que luego de esta etapa de 
observación ganó, en primer lugar, 
ambos tableros.

Luego la conducción de Corbalan y 
un rápido traslado del balón terminó por 
apabullar a los “bahienses” que, pese ai 
dominio incontrarrestable, opusieron 
mucho amor propio.

La primera etapa finalizó con el 
marcador favorable al Real Madrid por 
39 tantos contra 23.

Las mejores figuras del conjunto 
“merengue” fueron Corbalán, una vez 
más, López Ithurriaga y Brabender. 

La sintesis del partido fue la 
siguiente:

Real Madrid: Brabender 21, López 
Ithurriaga 21, Rullan 16, Querejeta 12; 
Szecerbian 6, Beiran 8, Romay 5, Prada 
S, Corbalán 10, y Llórente, 1.

Olimpo: Billingislea 19, Pachetti 18, 
Santini 10, Meschin 8, Zalguizuri 8, 
Ortondo 4, Allende 4 y Mashravil 2.

KRANKL, EN EL 
BANQUILLO

BARCELONA, 3 (Efe).— La novedad 
hoy en el Camp Nou en el partido de 
Recopa con el Akranes puede ser la 
vuelta al Barcelona de “Lobito” 
Carrasco, así como la presencia en el 
banquillo de Hansi KrankI, con el que 
parece que existen problemas.

Asimismo, Rifé podría dar entrada a 
Rexach en el puesto de Asensi, dando 
descanso al capitán azulgrana con motivo 
del partido con Yugoslavia.

El once más probable frente a los 
islandeses será: Artola, Estella, Miguel!, 
Canito, Serrat, Landáburu, Sánchez, 
Rexach. Simonsen, Heredia y Carrasco. 
Como suplentes, Llagostera, Olmo, 
Martínez y KrankI.

Por parte islandesa, el técnico Hiipert 
ha manifestado que el viaje a Barcelona 
no es de simple turismo, pero no esconde 
las pocas posibilidades de obtener un 
resultado positivo.

TENIS: NASTASB GANO 
AVILAS

BUENOS AIRES, 3 (bte).— El tenista 
rumano lilie Nastase venció anoche al 
argentino Guillermo Vilas por 6/3 y 7/5, 
en al enfrentamiento inaugural del 
torneo cuadrangular internacional “Copa 
Cirin".

ramos y deseamos que el próximo día 15, todo esté solucio 
nado. Nosotros, por otra parte, estamos dispuestos a negó 
ciar".

COMUNICADO 
DEL AYUNTAMIENTO 

DE ZARAGOZA
ZARAGOZA, 3 (ARAGON/exprès).— El gabinete de 

Prensa del Ayuntamiento de Zaragoza ha hecho pública 
una extensa nota sobre el Mundial 82 en la que entre 
otras muchas cosas, afirma que el municipio exige estar 
representado al cincuenta por ciento en el comité local 
que ha de crearse con vistas a este magno acontecimien
to futbolístico.

“El tema de los Mundiales de Fútbol —dice Luis Gar
cía Nieto, teniente de alcalde del Ayuntamiento de Za
ragoza— desborda ampliamente el campo deportivo para 
entrar de lleno tanto en el ámbito de la política como en 
el del urbanismo y otras competencias propias de los 
Ayuntamientos. Si quien fuera a pagar los gastos ocasio
nados en Zaragoza fuera el Gobierno, sería distinto. Pero 
si es el Ayuntamiento el que va a desembolsar,en nuestro 
caso entre 400 y 500 millones de pesetas para adecuar 
el campo y sus servicios a las exigencias de la FIFA, pare
ce absurdo aislar al Ayuntamiento de toda posibilidad de 
control y seguimiento de los preparativos y de la organi
zación a nivel local”.

En el torneo intervienen además al 
norteamericano Jimmy Connors y ei 
paraguayo Víctor Pecoi.

El encuentro entre estos últimos 
debió ser suspendido a raíz de una lesión 
que sufrió el lunes pasado el 
estadounidense. Justamente frente a este 
último en Asunción.

En cuanto a la victoria de Nastase, 
además de ser Justa mostró a un Vilas 
totalmente carente de chispa.

,EI rumano, en cambio, admiró a ios 
tres mil concurrentes con todo su bagaje 
de conocimientos

El torneo continuará hoy miércoles, 
oportunidad en que se medirán, a 
primera hora, Nastase-Pecci, mientras 
que en el encuentro de fondo lo haran 
Connors-Vilas.

SOBORNO FUTBOLIS-
TICO EN BRASIL__________

RIO DE JANEIRO, 3 Itfe).— El 
campeonato nacional brasileño recién 
comenzado, abrió sus puertas con un 
escándalo al denunciarse el soborno de 
un Juez para beneficiar al equipo de Don 
Bosco (Mato Grosso) en su partido con 
el Goias (Goiana).

La denuncia es concreta y la C.B.O. 
anticipó que le fueron elevados 
documentos probatorios.

Según las pruebas el principal 
implicado es el árbitro internacional 
Airton Vieira de Moraes que hizo de 
intermediario ante el juez del partido.

Al parecer De Moraes se quedó con 
todo el dinero (2.000 dólares) no 
haciendo participar ai árbitro que por el 
contrario realizó un trabajo correcto ai 
punto que el triunfador fue el Goias.

Algunos allegados al club Don Bosco 
qje participaron del hecho indignados 
por el resultado adverso elevaron a la 
CBD un recibo firmado por oe Moraes.

eis 
ístfo w seiioi

El domingo por la tar

de, en los mismos ves
tuarios de “La Romareda”, 

Pedro Camus, muy correcto, 
solicitó hablar con nosotros, 
ya que lo deseaba desde 
haci'a más de un mes. Con
sideraba necesario aclarar 
cierto asunto, relacionado 
con Arjol, y nosotros, como 
es lógico y natural, acepta
mos la conversación sin el 
menor reparo. Es más, acep
tamos la conversación en
cantados, por dos razones 
muy fáciles de entender: 
Nos gusta ser muy claros en 
todas nuestas cosas, todo es 
cuestión de principios y cos
tumbres, y tratar con. seño
res, como ha demostrado 
serlo el santanderino Camus.

— Dime, Pedro, ¿qué 
ocurre?

— Como ocurrir, nada de 
particular; pero me gustaría 
aclarar un punto, para mi 
tranquilidad personal.

— , Explícate, soy todo 
oídos.

— Mientras estuvimos 
concentrados en Almazán,si 
usted lo recuerda, sufrió Ar
jol una pequeña lesión y, ai 
parecer, alguien la consideró 
intencionada y me la achacó 
a mí.

— Continúa, por favor.
— Se publicó, incluso que 

la familia de Arjol, se había 
disgustado, y este depile me 
colmó de preocupación, has
ta el punto de que necesita
ba de verdad esta aclaración.

— Y como yo lo publi
qué, a mí has acudido. Lo 
considero muy correcto, 
acertado y necesario. Y aho
ra, ¿qué es lo que deseas?

— Yo a usted no lo culpo 
de nada, incluso le agradez
co que añadiese, por su 
cuenta y riesgo, que no con
sideraba capaz a ningún pro
fesional de lesionar a un 
compañero; pero desearía 
saber de donde salió seme
jante bulo.

— Y yo te voy a compla
cer. Se comento en cierta 
reunión de amigos, estando 
presente también un colega 
informativo y un tío del 
mencionado Arjol, que pue
den refrendar lo publicado 
en todo momento, lugar y 
circunstancia.

— Por mi parte sólo de

seo aclarar que yo no he le
sionado intencionadamente 
ni a mi compañero Arjol 
ni a nadie; que suelo entrar 
fuerte en todas las jugadas, 
es mi estilo, pero con noble
za y consciente de que to
dos somos profesionales que 
vivimos del fútbol y además 
compañeros; incluso los 
rivales, claro.

—¿Has hablado con Ar
jol sobre el particular?

— Hablé con él en su mo
mento, me comunicó que 
no había comentado nada, 
observé que en Almazán no 
había informadores zarago
zanos y por eso me extrañó 
su comentario, además de 
dolerme el contenido del 
mismo. Yo soy persona an
tes que futbolista e incapaz 
de lastimar a nadie.

— Coincidió, además, que 
Arjol podía hacerte sombra 
como central zaragocista, y 
esto puso al rojo vivo la 
cuestión.

— En efecto. Pero habrán 
de saber que yo, en su mo
mento, también he sabido 
permanecer en el banquillo 
de suplentes; como sabría 
hacerlo si ahora se terciase. 
Resultaría una monstruosi
dad, como usteo puede 
comprender, el que y lesio
nase intencionadamente a 
un compañero para conser
var el puesto. Esto no creo 
que se le ocurra a nadie, 
digo yo.

Y estas fueron las expli
caciones de Pedro Camus, 
de todo un caballero, al que 
no importa demasiado, se
gún nos dijo, que escribamos 
que jugó mal o bien un par
tido; pero sí, y mucho, que 
dudemos de su corrección y, 
caballerosidad. Aceptamos 
encantados estas explicacio
nes y además las considera
mos necesarias, en la seguri
dad de que hablando se 
entiende la gente y de que 
muchísimos problemas, con 
diálogo, dejarían de serlo. 
Hasta siempre, Pedro, 
quedamos a tu completa 
disposición y a la de cuantos 
soliciten cualquier explica
ción en los mismos término 
de corrección y espontanei
dad.

Enrique PEYRONA
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DIA DE LA
AUTOESCUELA

Manasio BWW* 
al trente de las ai^ “Nubs

NA vez al año, los hombres y mujeres de la autoescuela, di
rectores, profesores, empleados de oficina, etc., con sus es

posas y familiares se reúnen en unas horas y actos de hermandad tra
tando de lograr un mayor entendimiento profesional, de vivir mo
mentos gratos plenos de amistad y compañerismo. Estuvimos con 
ellos el pasado día 1 de octubre en esa fiesta de elección de Miss 
Autoescuela a la que concurrieron unas bellísimas señoritas que 
pusieron un contrapunto hermoso a la alegría del grupo Sensa
ción que amenizó la velada celebrada en la sala San Jorge de nues
tra ciudad. También ayer día 2 y a las doce horas en la parroquia 
de Santa Mónica, próxima al lugar en donde se realizan los exáme
nes de conductores y las prácticas diarias se celebró una Santa Misa, 
seguida por la bendición solemne a los coches de autoescuela. El 
punto final a tan gratos actos, fue la comida de hermandad celebra
da en el Gran Hotel de nuestra ciudad, con una gran asistencia de 
comensales.

Hoy ya las autoescuelas han vuelto a reemprender su andadura 
tras el breve paréntesis festivo, hoy los directores, profesores y per
sonal de oficinas trabajarán con todas sus fuerzas logrando la pros
peridad en el sector y los primeros una enseñanza más completa y 
perfecta en beneficio de los alumnos y por un tráfico sin accidentes.

poseer unasB
Entrevistamos a Atanasio Bintaned, presidente de 

la Asociación Provincial de Autoescuelas de Zaragoza 
y el tema de nuestra conversación es el relacionado con la 

enseñanza de futuros conductores y la problemática exis
tente en el sector.

ft

obl

SUCURSAL
F

M

AUTO-ESCUELA

—Usted que conoce la 
problemática que existe en 
este sector y en el año 17 
de su gestion como presi
dente de la Asociación Pro
vincial ¿qué conceptos nece
sitan cumplirse obligatoria
mente para lograr ese futuro 
óptimo que los miembros de 
la misma desean?

—La problemática es muy 
dispersa en lo que a concep
tos y valoraciones de la

Latassa, núm. 21
Teléfono 25 38 23
ZARAGOZA-6

enseñanza y lo que es la in
tegración de una unión de 
todos los afiliados y de to
dos los componentes de la 
Asociación de Autoescuelas. 
En resumen para lograr la 
base de un futuro óptimo es 
necesario que exista la unión 
entre la mayor parte de las 
autoescuelas existentes en 
nuestra ciudad que creo son 
en este momento unas 63 
aproximadamente.

— ¿A qué se debe la masi
va y constante creación de 
autoescuelas en nuestra ciu
dad?

—En muchos casos a que 
un profesor de autoescuela, 
buscando una mejora profe
sional, un progreso abre una 
autoescuela y ese hecho nos 
parece muy elogiable, siem
pre que se integre en un fun
cionamiento lógico y nor
mal en beneficio de una en
señanza lo más digna posi
ble.

— ¿Van a cambiar los exá
menes de conducir en el mes 
de enero?

-No se van a suprimir- las 
pruebas fundamentales en 
cuanto a maniobras se refie
re, aunque se va a ampliar el 
circuito abierto en razón de

que al al 
llevar un 
por la ci 
por lo 
preparar! 
seguridad 
cultades 
rán pues : 
lidad y d 
es precis 
aprenda a 
brar en i 
esta form 
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ASESORIA FISCAL - LABORAL 
GESTORIA ADMINISTRATIVA 
AUTO - ESCUELA

Director: ALBERTO OJINAGA GOITIA

Hernán Cortés, 4, Pral. deha. 
Teléfonos 214012 y 210890

Mediavilla, 5,- Teléfono 541284 
EJEA DE LOS CABALLEROS

Llámenos a estos teléfonos, nos escriba o nos 
visite y con toda diligencia le atenderemos

MEJ

Secc 
Secc

SEI

Le

SI

SGCB2021



0-79 A/E-3-10-79 espec/a/ PAG. CT

Muestra asocíacián quiere 
IS pistes de aprendizaje”

ESCUELA

ebroww

1
i

Avenida Valencia, 32

Plaza de España, 9

Dr Pérez Seiran?. 6

Tel 31 34 49 . ZARAGOZA-10

BmnuiA

COCHES SUSTRAIDOSMaterial didáctico última novedad

SEGUROS GENERALES

AUTO ESCUELA

JAUTO ESCUELA

OfiCiNaS V academia 
Paseo Cuéllar n.“ 15

SEAT 1430 
Z -95.919 
COLOR AZUL

INFORMACION Y LOCALIZACION 
DE VEHICULOS DESAPARECIDOS 
AYUDA AL AUTOMOVILISTA

Telelono 37 22 73 
ZARAGOZA-?

ISIDORO POSTIGO GARCIA 
JOSE LUIS POSTIGO HERRANDO

SEAT 124
GE -5.731-F
COLOR AZUL MARINO

San Miguel, 9 - 2° 
Teléfonos: 2T4430 * 214433

Sección 1 - Zurita, 21 - Teléfonos 213248-228905
Sección 2 - Compso. de Caspe, 109 - Tel. 429043

LA PREVISION española tllíKi.

SI USTED VE ALGUN COCHE ABANDONADO 
LLAME, GRATIFICAMOS

A /a hora de obtener un permiso de conducir, usted amigo iector 
debe de acudir ai más prestigioso centro, a Autoescueia Cué/iar, 
ubicada en ei sector Moia, concretamente en ei Paseo Cuéi/ar, 15, 

!o a su sección 2 en Doctor Pérez Serrano, 6. Recuerde, Que no 
basta con obtener ei carnet sino en saber conducir. Aquí también 
está ubicada ia Gestoría Lahuerta / Seguros Generales "La Previ- 

i sión Española C. l. A. " en pleno centro del sector Mola y al ser- 
I vicio de Aragón. Confíenos sus asuntos.

Oirsctor: MANUEL MORALES LIARTE

Gestoría LAHUERTA
Seguros Generales, La Previsión Española CIA.

Marina Moreno, 6 - Teléfonos 216258 y 216423 
San Vicente Ferrer, 17-21 - Teléfono 341935 

(BARRIO OLIVER) 

ZARAGOZA

que al alumno se le enseña a 
llevar un vehículo automóvil 
por la ciudad o carretera y 
por lo tanto debemos de 
prepararlo para afrontar con 
seguridad las normales difi
cultades del tráfico. Queda
rán pues las pruebas de habi
lidad y de maniobra, ya que 
es preciso que el alumno 
aprenda a aparcar y a manio
brar en la ciudad, pues de 
esta forma la enseñanza será 
más perfecta.

— ¿Van a tener algún día 
las ansiadas pistas de exáme
nes que necesitan tanto y 
que beneficiaría a los veci
nos del polígono de La Ro
mareda?

—Evidentemente nuestra 
Asociación ha querido po
seer unas pistas, a fin de no 
continuar como sucede aho
ra, causando graves perjui
cios a la circulación en el 
polígono de La Romareda,

pero dada la expansión de la 
ciudad es prácticamente im
posible el conseguirlas por la 
Asociación, aunque la Direc
ción General de Tráfico, en 
su día creó un concurso pa
ra estas pistas, las cuales es
tán adjudicadas, se están 
construyendo y tal vez en 
un futuro próximo nos pon
gan a nuestra disposición las 
mismas pudiendo entonces 
alejamos de este polígono 
de La Romareda.

— ¿Como haría usted el 
balance de sus diecisiete años 
de gestión?

—Diría que he tenido un 
trabajo constante, primero 
en beneficio del grupo autó
nomo de autoescuelas y que 
al desaparecer el sindicalis
mo se ha convertido la nues
tra en una Asociación Pro
vincial de Autoescuelas, 
uniéndonos en fraternal 
cooperación, luchando con 
todas nuestras fuerzas tra
tando de dignificar nuestra 
profesión, dotando a ésta de

unas posibilidades que antes 
no tenía. En resumen no 
queremos más que seguir 
trabajando para darle al fu
turo alumno una enseñanza 
cada día más perfecta, para

convertirlo en un bu en con
ductor y que sepa compor
tarse con dignidad en su 
conducción a fin de lograr 
un tráfico mejor y sin acci
dentes.

Aufo- 
Escuelas

san tan
MEJOR ENSEÑANZA POR EL MISMO PRECIO

■I

SEPA ELEGIR...
Obtenga su carnet en -

Le ofrece seguridad
PERSONAL ESPECIALIZADO

Arias, 5
Teléis. 33 36 36 - 34 80 54

ZARAGOZA

Smetai
GESTORIA - COMPRA - VENTA 

DE VEHICULOS NUEVOS Y USADOS

ACADEMIA DE 
CONDUCTORES

SGCB2021
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l pasado día 1 de oc

tubre, siete señoritas 
a cual más guapa y simpáti

ca, se disputaron el galar
dón de “Miss Autoescuela 
79", en el transcurso de una 
velada, alegre y festiva orga
nizada por la Asociación 
Provincial de Autoescuelas 
de Zaragoza.

El jurado de este concur
so estuvo compuesto por 
Aurora de Bas, esposa del 
jefe provincial de Tráfico, 
María Luz García Mingarro, 
propietaria de autoescuela, 
y dos esposas de directores 
de autoescuela como eran 
Carmen de Araiz y María 
Luisa de Gracia por la parte 
femenina. Los miembros del 
jurado varones Carlos Bas, 
jefe provincial de Tráfico, 
Atanasio Bintaned, presi
dente de la Asociación Pro
vincial de Autoescuelas y 
Eusebio Royo Pérez, el se
cretario.

DESARROLLO 
DEL CONCURSO

Por la pista de baile de la 
sala San Jorge de nuestra 
ciudad, fueron desfilando 
inicialmente en maillot las 
siete concursantes, aspiran
tes al título de Miss Autoes- 
cuela. Posteriormente en 
traje de calle volvieron a 
pasar las candidatas y aún 
volvieron a iniciar y en or
den inverso de dorsal a 
realizar el tercer pase. Más 
tarde cada una de las seño
ritas respondería a unas 
sencillas preguntas que les 
hizo Joaquín Gazo, que in
tervino como presentador 
del acto. En estas preguntas 
el jurado pudo conocer algo 
mas de la personalidad de 
las candidatas siendo factor 
decisivo a la hora de otorgar 
las calificaciones.

Al fin, el secretario Sr.

Royo entregó la decisión 
del jurado al locutor y este 
fue leyendo en orden inver
so a su clasificación a las 
aspirantes. Del puesto sépti
mo al primero y los suspi
ros, nervios y emoción fue
ron los factores imperantes 
en esta noche festiva.

LA GANADORA

Antes de entrevistar a la 
ganadora del título de "Miss 
Autoescuela” hemos de 
indicar que con una purftua- 
ción de 129 puntos, obtuvo 
el tercer puesto y fue desig
nada como dama de honor, 
María Victoria Elias Martí
nez, en segundo lugar y con 
139 puntos quedó otra 
dama de honor, María José 
Carnicer Borao, siendo pro
clamada “Miss Autoescuela 
79” con 145 puntos, María 
Felicidad Marco Serrano.

Allí estaba ella con su 
banda radiante, sonriente, 
cubierto casi su rostro por 
ese precioso ramo de flores 
que le había entregado co
mo premio. María Felicidad 
hacia honor a su nombre, 
era feliz y había merecido la 
pena pasar un ratillo de ner
vios, pues el premio era inte
resante y más lo que repre-

sentaba. El público asisten-

D
V

DE VACACIONES, 
PONGA EN FORMA 

SU RENAULT.

te, los miembros de esta 
familia de autoescuelas zara
gozanas le aplaudían y esta
ban muy orgullosos porque 
ella les representara y pusie
ra su cara bonita a la mono
tonía, a los reglamentos y a 
la difícil labor cotidiana de 
formar buenos conductores, 
qe contribuyan a humanizar 
un poco más la tan justa
mente llamada "jungla del 
asfalto”.

¿Cuáles han sido los 
momentos más difíciles en 
este concurso que acaba de 
terminar felizmente para tí?

He tenido muchos ner
vios y eso es una gran difi
cultad, aunque he procura
do serenarme y tras pasar el 
difícil "trago” de desfilar en 
traje de baño, he visto más 
factible el conseguir el ansia
do triunfo en este bonito 
concurso.

Tiene 19 años, trabaja en 
una empresa de maquinaria 
para Obras Públicas, tiene 
unos ojos así de grandes, 
una cara muy expresiva y un 
sin fin de cualidades positi-

vas que el jurado supo apre
ciar y conste que la decisión 
era muy difícil, pues todas 
las concursantes tenían cua
lidades como para ser elegi
das reinas y damas. Pero ha 
sido elegida María Felicidad ' 
y los saludos, felicitaciones 
y abrazos nos dificultan un 
poco la tarea de entrevistar
la.

¿Cuáles son tus hob- 
byes, deportes, etc?

Me encanta la música. 
Ahora tengo más tiempo 
para dedicarme a mis hob- 
byes ya que a primeros de 
este año he terminado el 
Peritaje Mercantil y podré 
divertirme un poco más. El 
deporte me gusta muchoj^ 
pero no practico ninguno^ 
salvo en el verano que ha
go un poco de natación.

Asi es María Felicidad, 
una guapa muchacha con 
diecinueve abriles, cultu
ralmente bien preparada y 
con un bagage de ilusiones 
a cumplir, entre las cuales 
una ya está conseguida co- : 
mo era el ser elegida “Mhs 
Autoescuela 79”.

AUTO-ESCUELA

Las vacaciones de verano suelen ser una paliza 
para el coche. Así que, antes de que llegue el mal tiempo, 
Renault le recomienda una buena puesta a punto.

Y, ¿a dónde llevar un coche Renault mejor 
que a un Servicio Renault? Los hombres de los Servicios 
Renault tienen una formación específica. Y las piezas 
de recambio que utilizan son las mismas que su coche 
monta de origen. <ra

minmcii
OnCINAS Y DIRECCION:

Independencia, 19 - entlo. 
Telefono 230801

Pero hay más: Renault le da un 
diagnóstico y un presupuesto previos 
para que usted decida antes , de 
tocar el coche. Los tiempos 
de mano de obra están per
fectamente codificados y a su 
disposición. Ÿ una ventaja final: 
Renault garantiza por tres meses 
todas las reparaciones.

Después de vacaciones, 
ponga en forma su Renault.

Se lo merece.

ZARAGOZA

GRAN VIA
ACADEMIA DE 

CONDUCTORES

Un amigo le espera en:-----------
Concesionario RENAULT

Ayda. Feo. Caballero, $/n. con vuelta a calle "G" 
(Polígono Cogullada) - Teléfono *391400
Avda. de San José, 69 - Telfs. 422049 - 422147 - 426240 - ZARAGOZA

Seguros Generales - Gestoría 
Administrativa Colegiada

Asesoría Fiscal y Jurídica

Oficinas y Academia: Teléfonos 255545 y 255546
Fdo. el Católico. 6. pral izt/da. ZARAGOZA
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DON QUIJOTE 
VICTORIA

Por Eduardo ALARCON

■ Blas Piñar interrumpiendo con aplausos las 
representaciones de “Que Dios lo demande

■ 15 kilos ha perdido Carmen de Lirio
■ Esas Memorias que no salen

ADRID está viviendo su plena temporada 
,1 - teatral y anoche estuve en el estreno de 

“Que Dios os lo demande...”, de Eloy Herrera, el 
niismo autor de “Un cero a la izquierda”, que el 
año pasado batió todos los récords imaginables de 
taquilla. Sigue en su misma línea derechista, y en 
decir verdades que Blas Piñar aplaudía y aplaudía 
junto a casi la mayoría de los espectadores, inte-

□, rrumpiendo diálogos. El autor, se explica así.
—Burla burlando, entre las risas y el llanto, pre

tendo defender unos valores que siempre enaltecie- 
Patóa; esa Patria que ahora la denominan 

“país”, “países” o “nacionalidades” y que yo, co
mo ustedqs, la quiero unida y honrada porque, an
te todo, presumo de ser un e^añol de la cabeza a 
los pies.

pasajero
‘Alien, el octavo

«UBW a 8^ PASAJERO Kmtor RUK.£Y

THE UND/SPUTED TRUTH
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LIEN, el octavo pasajero” 
^^^(Aüen, 1979), plantea una 

ciencia ficción lejana al esquema 
convencional de guerras interpla- 
netarias que significó una rutina 

' 3 partir del éxito comercial de 
“La guerra de las galaxias”. 
Origen que habremos de buscar 
en los “comics” protagonizados 
por Flash Gordon y toda su saga 
de aventuras, sus amores con rei
nas del más aUá y los perversos 
malévolos de tumo. “La guerra 
de las galaxias” era a su vez, co
mo producto cinematográfico, 
^cuela del film de Kubrick, 
“2001, una odisea • espacial”, 
obras capitales muy difícil, de 
soslayar en el cine cuando tantos 
apetitos rondan haciendo cosqui
llas a la taquilla, pues una expe
riencia exitosa nunca es desde
ñada, ni puede caer en saco roto. 
La mente humana, cuando de 
gan^cias se trata, es perezosa y 
codiciosa de los bienes ajenos, 
sobre todo los del talento.

Por eUo hay que saludar con 
^borozo la originahdad de 
“Alien, el octavo pasajero”. Diri
gida prácticamente por un desco
nocido, Ridley Scott, el guión 
fue escrito por Dan O’Bannon, y 
no cabe duda que la diosa inspi
ración favoreció a los dos hom
bres con largueza. Lo espectacu- 

era una especie de signo re
conocible para la secuela de 
films inteiplanetarios que origi
no este primer film mencionado 
pues ‘‘La guerra de las galaxias” 
resumía, mediante el espectácu
lo, una técnica de “último mo
mento” por cuantas aventuras 
jnterplanetarias vivieron antes 
los “héroes de papel”. Por el 
contrario en “Ahen, el octavo 
Pasajero” alienta una aventura 
Wo ámbito es el misterio. 
Misterio cósmico e insondable, 
que afecta más al ánimo que a 
lo visual (siendo también magní- 
rico por lo ominoso), pues sume 
« hombre en una amenazadora 
Soledad donde se intuye un peh- 
^o constante e invisible. El 
nombre, naturalmente, se en
genta a ese peügro/amenaza. 
Porque ello impüca correr la 

fascinante aventura cuya 
Unica recompensa es el riesgo, 
In soledad, que nada sabe de 
gritos.

Era un signo distintivo (el 
ue la aventura por el riesgo) 
uc los personajes creados por 
®1 novelista Joseph Conrad, don-

ae el Unico norte era la aven
tura en su pureza más diáfana, 
entendiendo por pureza la ge
nerosidad del hombre y su co
raje enfrentados al peligro inde
finible, pero intuido por el ins
tinto. Una cita constante a Con
rad aletea en el film. Y no nos 
parece gratuita la referencia, ya 
que la gigantesca nave espacial, 
escenario y cobÿo de cuanto 
sucede a sus tripulantes, lleva 
el nombre de “Nostromo”, tí
tulo de una de las novelas más 
celebradas y famosas de Joseph 
Conrad. Nave que es suma de 
otras vistas en los últimos füms 
del género, y cuyas dimensiones 
hacen más dificultosa la búsque
da del octavo pasajero, uno de 
esos misterios del espacio que 
aquí toma formas diversas, pero 
siempre constituyendo un peli
gro desconocido que va cobrán
dose sus víctimas.

“Ahen, el octavo pasajero”, 
mantiene su eficacia narrativa 
de modo constante. Lo impreci
so es una forma de ganar la aten
ción del público para lo estre- 
mecedor, aunque se haya procu
rado mantener esa atención su
gestionándole mediante una téc
nica de planos “choque”, que 
recuerda aquella que tanto utili
zaron los surrealistas. Ciertos 
tratadistas de lo sobrenatural 
han estudiado con precisión los 
elementos que pueden crear un 
clima repleto de presentimien
tos, cuando la imagen se toma 
sugerente, misteriosa. Aquí, uno 
de los elementos perturbadores 
es un garito. Pero no cabe duda 
de que lo más misterioso y “nu- 
minoso” es la propia nave espa
cial, ese “Nostromo” que mini
miza la presencia humana am- 
püando los ámbitos y tomando 
angustiosas las simas insonda
bles; creando una gran confu
sión mediante compücada y cal
culada cibernética, que es el gran 
monstruo, en suma, de este su
gestivo film de ciencia ficción. 
No cabe duda de que el comen
tario musical de Jerry Golds
mith —una constante creadora 
de obsesivo leit motiv— viene a 
ser compendio de los valores 
latentes de la película. A los

MARYSANTPERE Y "TIP'‘

Memorias escritas por sus protagonistas y » 
que nunca se acaban, que nunca ven la luz. & 

Nini Montián, por ejemplo, me dice que son muy r 
comprometidas, que más de un nombré del día, 
podría llevarse un soponcio; María Asquerino, co- < 
mo más que nada lo que va a contar son lo de los S 
hombres que han pasado por su vida y brazos, pues C 
aún le queda tiempo para seguir conquistando; Ce- 
ha Gámez, como ahora vive en Buenos Aires y ha & 
perdido casi toda la actualidad española, pensará 
que para qué. El caso es que los cotillas, de mo- » 
mento, se quedan sin estas historias que narradas 
por sus personajes e imaginados que escritoras 
por otra m^o se quedarán con la curiosidad que V 
áempre ha sido cosa mala para el morbo.

- ¿Y si contara las suyas Susana Estrada?
No sé para qué. Susana explica siempre que 

puede y bien a las claras, su conducta y sus mane- 
ras de hacer el amor. No tiene pelos en la lengua, f 
la asturiana, y de intehgente tiene un rato. Es la’ 
única que ha sabido sacarle provecho a su sexo V 
mientras que otras compañeras suyas han intenta-

con Carmen de Lirio, que está do hacer lo mismo y no les ha servido para nada, 
„ ,,, . Yabíosamente guapa, como en susr mejores Ella saca “pasta” de todos-los sitios, como dicen 

anos y con 15 kilos menos de peso. Ha montado los castizos, y aunque se retirara hoy —todavía Ib 
show con canciones nuevas, diálogos distintos y -----’ "------ --------

se propone recorrer salas con su breve espectáculo. 
Puede y debe resurgir de un anonimato al que no 
hay derecho, las cosas están mal, por supuesto, pe- 
ro no tanto como para este olvido. A la salida me 
encuentro con “Tip”. En un hotel valenciano, don- 
de se hospedaba dios atras, asaltaron la conserjería 

^oiettn del humorista con 280.000 
pesetas. Menos mal que el se encontraba en el 
bingo y ganó 27.000. Las pérdidas, por lo tanto, 
han sido menos. Sin embargo Mary Santpere, su

queda Susana para rato— podría vivir de las ren-
.tas y-muy bien. Eso sí, sin tirar, que la vida sube, is 
sube, la Bolsa baja, baja, y hoy los millones, de no I 
ser muchos, se quedan pronto en nada. ’

MAR/A ASQUER/HO

aáwy L

/1^

•1^' PEPMUNE
compañera de fatigas en estas cosas dei humor, ganó 
a la ruleta la otra noche un millón de pesetas que 

tTY irán a incrementar las buenas arcas ahorrativas de 
la catalana porque ella lo es, y ha sabido y sabe 
aprovechar sus momentos sin despilfarrar. De vez 
en cuando me pre^nto cómo vivirán con alguna 
película de vez en cuando, otros como Pepe Muñe 
y tantos buenos actores que no se comen una rosca
porque la producción no está para grandes trotes 
económicos. La producción escasa, el mercado re- 
ducido y todos a morir por Dios. Los nuestros no 
tinen mercados abiertos exteriores excepto unos 

y malo, y el caso por ejemplo, del
zi- 1 f i c- grupo 7'he Undisputed 'Truth, no demasiado cono-

hÏ li V *?*?“,'* ^O*»*^** rf “■‘'o nosotros pero con nombre hecho en cu 
í. ?°® W “ pesor de la facha de ¡os mozos de ma-
tas y la mterpretacion de Torn, r r j
Skerritt, Sigourney Weaver, Ve- 
róhica Cartwright y Jean Dean 
Stanton.
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KUSEOS. - 5-7-9 y

Weaver.
DORADO. - 5-7-9 y 

(Todos públicos). 2.® 
na: Le llamaban... 
ñieite. Bud Spencer.

TEATROS
ARGENSOLA. — Hoy noche 

10,45: Presentación com
pañía Paco Martínez Soria 
en: Te casas a los 60... ¿Y 
qué? (Todos públicos). Ma
ñana funciones: Tarde 7, 
noche 10,45.

CINES DE ESTRENO
CERVANTES. - 5-7,15 y 

10,45 (Mayores de 14 años 
y menores acompañados). 
4.* semana; Dos hombres y 
un destino. Color de Luxe. 
Paul Newman, Robert Red
ford, Katherine Ross.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,45 
(Todos públicos). 4.® sema
na: Moonraker, con Roger 
Moore, en James Bond 007, 
y Corinne Clery.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 1 1 (Mayores 18). 
Jhonny cogió su fusil, con 
Timothy Bottoms y Kathy 
Fields. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
<S». Estreno: Las hgas de 
Drácula. Marian Morris.

PALAFOX. - 5-7-9 y 10,45 
(Todos públicos). El gendar
me y los extraterrestres. 
Eastmancolor. Louis de Fu
ries, Michel Galabm.

espectáculos

COSO. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 16). Hoy estreno: ¿Y de 
la ternura, qué? Eastman
color. Jean Luc Bideau, 
Evelyne Dress.

DON OUUOTE. - 5-7-9 y 11 
(Mayores 16). Alien, el octa
vo pastdero. Color de Luxe. 
Tom Skerritt, Sigourney

10,45 
sema- 
Pega-

10,45
(Mayores 14). Amor al pri
mer mordisco. Color. Geor
ge Hamilton. Susan Saint 
James.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 3.® semana; Los 
oingueros. Femando Esteso,

GOYA. - 5-7-9 y 10.45 (Ma
yores 16). Patrick. Susan 
Penhaligon, Robert Help- 
mann.

GRAN VIA. - .5-7-9-10,45 
(Mayores 16/. Hoy estreno: 
¿Y de la ternura, qué? East
mancolor. Jean Luc Bideau, 
Evelyne Dress.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). 3.* semana. |Vo- 
tad al señor alcaldel Iziuis 
de Fîmes, Annie Girardot. 
Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7-9 y 
11 (Mayores 14). Alta prio
ridad, con Joseph Cotten y 
Gabriele Ferzetti. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada <S». 5.* 
semana: La última casa a la 
izquierda, con David Hess y 
Lucy Grantham. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 9.® se
mana: Desmadra a la ame
ricana, con John Belushi y 
John Vernon. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

C4Z7/1 TAñDE.

EL PAPAGAYO"

Llegante, ."electo. Distinto "La 
dilerení ia e.s su ambiente". San 
Ignacio de Loyola. 13. Teléfo
no 21 W ."»6.

1800

Kecuerde los éxitos de a\ er, viva 
los actuales \ conozca los futu
ros viajando ÿ través de la músi
ca. Cavia. 10.

PAX. - 5-7-9 (Todos púbÜ- 
cos). Marcelino pan y vino. 
Pablito Calvo, Rafael Rive- 
lles.

REX. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 18). 2.® semana: .Una 
viuda desenfrenada. East- 
mancolor. Catherine Spaak, 
Jean Louis Trintignant. Ul
timo día.

RIALTO. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Mister Boo. Con 
Michael Hui y Samuel Hui.

VICTORIA. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 16). Alien, el octavo 
pasÈÿero. Color de Luxe. 
Tom Skerrit, Sigourney 
Weaver.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9 y 10,45 

(Mayores 18). Clasificada 
«S». Las calientes bolchevi
ques. Color. Elma Karlova, 
Kristina Wamka.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Confidencias eró
ticas de una cama. East
mancolor. Olga Georges Pi
cot, Michel le Royer.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
10,45 (Todos públicos). El 
árbol de la vida. Technico
lor. Elizabeth Taylor, Mont
gomery Cliff.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada <S>. 
Terrorismo oficial. Marina- 
gela Melato.

OLIVER. — 5-7-9 (Mayores 
14). Siete migeres para los 
MacGregor. David Bailey, 
Agatha Flory.

PARIS. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). La guerra de 
los mundos. Technicolor. 
Ann Robinson, Gene Barry.

ROXY. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Juventud drogada. 
Eastmancolor, Toni lS>ert, 
Yvonne Sentis.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). El periscopio. 
Laura Genser, Bárbara Rey.

VENECIA. - 5-7-9-10,45
(Mayores 18). Clasificada 
<S». Venus de fuego. Simón 
Andreu, Taida Urruzoia.

CADA NOCHE

STORK - CLUB

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, l<j. Tel. 214804.

SENECA

1.a discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritnios y música del momento. 
■Abierta, tardes., exclusivamente.

*>. Telefono 2.S.S127.

SARA MONTIEL HABLA Y HABLA

^ñ-onto tem/remos ' 
la parejita^f

■ "Me horroriza saber que el ballet 
nacional ha actuado sin orquesta

' en España día sin 
ni periódico sin 

entrevista de Saritísima. Es, sin 
duda, la estrella más preguntada 
de todas. Por eso no podrá 
extrañarles demasiado que otra 
vez traigamos su voz a estas 
páginas. Y más si lo que nos 
cuenta tiene la gracia de todas 
sus cosas.

—Yo creo que, a mi manera, 
aunque soy la Sara de siempre.

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu- 
siv(3 en las noches de los viernes 
y sábados.

\ i ernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos Camino de las To
rres. 96. Teléfono 22.5242.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

('ómodo, personal \ diíerente. 
italic Moncayo. l’A.'*.

empiezo a ser un poco otra. A 
ver si me explico. Antes, mi 
horario era el de la artista, y 
ahora mi vida está orientada, 
según el horario de nuestra hija. 
Y una cosa quiero decir, que en 
honor de Tahis, voy a incluir en 
mi repertorio una canción en 
brasileiro y también otra canción 
griega, pues durante muchos 
años yo fui a Atenas a cantar y 
all i la gente me adora. Como yo 
a ellos y me parece bien 
corresponder a este cariño de 
esta manera. Ya ves, Brasil y 
Grecia en mis canciones, que np 
todo van a ser “La Violetera”, 
“Nena" y "El relicario”.

—Sepamos qué opinas tú del 
“play-back".

—No me nombres era horrible 
palabra. Me horroriza saber que 
el Ballet Nacional ha actuado sin 
orquesta. ¿A qué vamos a 
llegar? Eso es algo que yo jamás 
he hecho. Es una falta de respeto 
al público, impresionante. Tengo 
unos músicos maravillosos, 
catalanes, dirigidos por el 
maestro Burull, que vendrán 
conmigo a mis actuaciones en

Madrid y, posiblemente, en la 
gira que haga por provincias.

—Y ahora que todas se quitan 
ropa, tú te vistes más. Y cada vez 
más elegante.

—Es lo lógico y lo decente. 
Tengo un gran público femenino 
que le gusta comentar sobre mi 
vestuario.

. —Y tampoco es noticia que 
disfrutas de mucho público 
"gay”.

— Sí. Yo les quiero 
muchísimo y no me importa que 
me imiten en la forma de vestir y 
en el maquillaje. Son unos seres 
maravillosamente encantadores a 
los que aprecio, del mismo modo
que I al público femenino y 
masculino. Todos son mis
público.

—Se ha dicho que vais a 
¡ño. ¿Qué hay deadoptar un n 

cierto?
Pues que saben lo que se 

dicen los que lo dicen. Queremos 
darle a nuestra hija Tahis un 
hermanrto para que juegue con < 
él y para que, cuando sea mayor, 
no esté sola. Y así, el día menos î 
pensado tendremos la parejita.

PARSIFAL DISCOTECA GALO

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Liesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. .Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 23.3184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DK.SPI E.'sDE .'<1 BODA, BAI-

ordiiiariamciilc refonnada. Di- 
nci-iôn V Irh'fono .3969.32

j^biente agradable y renovado. 
Musica para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

GALLERY 2

Si busca Iranquilidail y reserva
do ambiente, tenemos ío <|ue u.«.- 
ted desea. Lilian. 8. («IrIrá.- de
reléúmica.
Paúl). l'rlélviK) 2*)l

\ icenir (le

IGUANA

juveiitud. ritutoK diversión. Pre
cios jóvene.*. f.'glle Maihe \ edru- 
iia. I I. Teléfono 21 79.32.
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La vida sigue igual

Hoy y manana

JULIO IGLESIAS EN PLAN Dl\/O

■ PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA

5

El programa infantil 
del dia de hoy es de lo 
más pobre, ya que cons
ta tan sólo del espacio 
“Los cuentos de los mil y 
un dias”, con unos dibu
jos animados bastante an
tipáticos, con aventuras 
de una duración aproxi
mada de media hora y 
con temas orientales, a 
pesar de ser de origen 
europeo. Esta tarde se
emitirá “La fiel y 
Ariya ”.

Seguirá “Cine 
ñol” con “La vida

bella

espa- 
sigue 
Mar-igual”, de Eugenio 

tin, de la que hablamos
en otro partado. Y ya en 
el programa de noche, 
tras la segunda edición de 
“Telediario ”, veremos la 
actuación de la Orquesta 
Sinfónica de TVE, que 
dirigida por el profesor 
Garda Asensio, interpre
tará “El aprendiz de bru
jo” de Dukas; y “Bole
ro” de Ravel. Se comple
tará la emisión con 
“Grandes relatos” y el 
tercer episodio de “La 
barraca”, del que habla
mos en otro de los apar
tados de esta sección de 
hoy.

El Segundo Programa 
se abre con “Carta de 
ajuste”, con música del

grupo “Yes”. “Redac
ción de noche” y “Poli- 
deportivo” nos informa
rán sobre la actualidad 
nacional, internacional y 
deportiva, respectivamen
te. “Pop-grama ” sigue 
prestando atención a los 
últimos acontecimientos, 
(actuaciones, discos, li
bros y entrevistas), siem
pre dentro de la música 
joven. “Imágenes” centra 
su atención en torno a 
otro tema apasionante, 
como es el de las artes 
plásticas, y que hoy tie
ne como protagonista al 
genio Salvador Dalí, con 
motivo de su nombra
miento como académico 
de Bellas Artes de Parts. 
Se cierra el programa con 
“Tribuna de la historia”.

En cuanto a mañana, 
en el programa de sobre
mesa podremos ver: “Re
gional simultáneo 
“Gente hoy ” y la prime
ra edición de “Teledia
rlo ”. El segundo bloque 
de espacios consta de 
“Cultural informativo”, 
con temas 4:ulfurales de 
cada dia; y “Café de re
dacción”, donde un per
sonaje de actualidad es 
entrevistado por todo un 
equipo de cualquier in
formativo de RTVE.

Dentro del espacio de 
tarde **Cine español" se 
sigue dedicando un ciclo 
a "La juventud en nues
tro cine", en el que se 
emitirá hoy la película de 
Eugenio Martín "La vida 
sigue igual". Una película 
producida por Star-Films 
rilmayer; con guión de

Luisa, con la que acabará 
sintiéndose muy compe
netrado.

Vicente Coello, Miguel 
Rubio y Leonardo y
Eugenio **——Martín; mu-
sica de Waldo de ios 
Ríos; y protagonizada 
por Julio Iglesias, Jean 
Harrington, Charo Ló
pez, “Micky", Florinda 
Chico y Andrés Pajares.

Julio es portero su
plente de un equipo de 
fútbol y está a punto de 
estrenar su titularidad 
cuando sufre un grave 
accidente de autonridvil. 
Una importante lesión de 
columna le impedirá an
dar durante unos meses. 
Sus amigos acuden a ver
le; pero ai alargarse la en
fermedad, tan sólo su no
via confía en su recupe
ración y sigue a su lado. 
Julio decide cambiar de 
aires y se traslada a la 
playa, donde conoce a

Se nos quiere contar 
la vida de Julio Iglesias, 
según parece. Hemos vis
to la película y cierta
mente no es nada del 
otro mundo, aunque des
taque el acertado trata
miento de los personajes, 
con toques de naturali
dad y sencillez, preci
samente características 
que destacan en el can
tante-protagonista. Julio 
Iglesias da vida a su pro
pio papel, ciertamente 
triste y amargo, aunque 
ai final quiera dar un aire 
de felicidad que difícil
mente descubre el espec
tador.

La película constituyó 
en su día un éxito, más 
que nada por las cancio
nes de Julio Iglesias, que 
son muchas en la pelícu
la, adornadas por una in
terpretación, digna, del 
cantante, acompañado 
por una serie de nom
bres, también popula
res. Se puede ver, eso 
sí, con melancolía.

13,45
Carta de ajuste 
“Canciones de An

gel Barrios”

14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance telediario 
14,05
Programa regional 

simultáneo

14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediario 
Primera edición 
15,30
Cultural informati

vo

Vivir cada día

16,15
Despedida y cierre 
18,15
Carta de ajuste 
“Album para piano”

E. Borrego 
18,30 
ApCTtura y presenta

ción
18,31
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Cuentos de los mil y 

un días: “La fiel y bella 
Aruya”

19,00
Cine español
“La vida sigue 

igual” 1969
21,00
Telediario 
Segunda edición 
21,30
Orquesta sinfónica y 

coro RTVE
“Obras de Dukas y 

Ravel”
22,30
Grandes relatos 
23,30
Ultimas noticias 
23,50
Buenas noches 
23,55
Despedida y cierre

13,45
Carta de ajuste 
"Sooselvet Sykes" 
14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance telediario 
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy 
15,00 
Telediario 
Primera edición 
15,30
Cultural informati

vo
15,45
Café de redacción 
16,15
Despedida y cierre 
18,15 
Carta de ajuste 
"Jenny Darren" 
18,30
Apertura y presenta

ción
18,31
Un globo, dos glo

bos, tres globos
El hidroavión de 

Bailey: "El hombre ñu
tía"

Dibujos animados 
19,15
Los payasos 
20,15
Canciones de una vi

da
"Lilian de Celis" 
21,00 
Telediario 
Segunda edición 
21,30
El señor Villanueva 

y su gente
"Una pequeña aven

tura"
22,00
Sombras de ayer 
"Episodio número 

17"
22,30
Grandes relatos 
23,30
Buenas noches 
23,55
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste
"Flamenco: El Cho

colate"
19,45
Presentación y avan

ces"
19,46
Redacción de noche
20,30
Polideportivo
21.00
Encuentro con las 

letras
"Número 169"

22,00
Horizontes
22,30
Tribuna de la cul

tura
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

19,30
Carta de ajuste 
“Yes”
19,45
Presentación y avan- 

œs
19,46
Reacción de no

che

20,30
Polideportivo
21,00
Pop-grama 
21,45
Imíígenes

22,30
Tribuna de la his

toria
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

vais a 
hay de

San 
éfo-

ayuda a su amo, el hijo de don Salvador. Este le dice que debe 
de aguantar, para no aumentar el decrépito que ya pesa sobre 
la cañaba del tío Barret. Y si no es capaz de resistir que se 
marche.

loticia que 
o público

Blasco Ibáñez y su "barraca

ado.

BOTISTE RECIBE LA VISITA DESUS VECINOS

La historia no se parece tanto y en este tercer episodio, que 
esta noche se emite, veremos cómo Batiste es denunciado por 
los otros huertanos ante el Tribunal de las Aguas, Le acusan de 
servirse de las aguas de la acequia de la comunidad fuera de su 
turno. Batiste es condenado a pagar una multa y debe de sus
pender el uso del agua por quince díasporloque acude a pedir

bastante a la primera obra que del autor nos ofreció TVE. Am
biente, personajes, vestuarios, todo ayuda un poco a que "La 
barraca" nos recuerde a "Cañas y barro".

quiero 
nporta que 
de vestir y 
unos seres 
untadores a 
smo modo 
menino y

son mis

lo que se 
Queremos 
Tahis un 

jegue con 
ea mayor, 
día menos 
I pareiita.

Sigue emitiéndose en el programa de noche, dentro del es
pacio "Grandes relatos", la serie de producción española "La 
barraca", basada en la novela del mismo título de Vicente Blas
co Ibáñez.

Blasco Ibáñez ha sido versionado en muchas ocasiones a tra
vés de sus mejores obras, tanto en cine como en televisión. Así 
si hace poco vimos "Cañas y barro", que constituyó una verda
dera novedad, ya que fue un gran éxito de producción nacio
nal, (cosa a la que no estamos acostumbrados los "telepacien
tes"); ahora nos llega "La barraca", que en verdad se parece

Como en "Cañas y barro" se muestran las desventuras de 
una familia.La primera nos contaba los sueños del tío Paloma 
por que sus herederos siguieran pescando, mientras que su hi
jo quería la tierra. En "La barraca", es la maldición que la 
gente de la zona achaca a una barraca, en la que un día tuvo 
lugar una gran tragedia y las consecuencias de esa superstición 
las paga una familia, sencilla y de buena voluntad que llega a 
vivir en la propia barraca.

La serie está muy bien ambientada, con una adaptación de la 
obra bastante acertada, debida a Manuel Mur Oti; con una reali
zación y dirección de León Klimovsky y destacando en la inter
pretación hasta ahora Alvaro de Luna y Marisa de Leza, un ma
trimonio de campo, que debe de sufrir antes de ser aceptados 
por la comunidad, cosa que nunca llegará a producirse, ya que al 
final la familia de Batiste verá aumentar su tragesia y tendrá que 
abandonar la barraca, tras el ataque de todo el vecindario.
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MALABO, 5 (ARACON/exprès).- España realizará prospecciones 
petrolífera^ en el golfo de Coriseo en territorio de la República de 
Guinea Ecuatorial, y próximo a los yacimientos de Nigeria y Gabon.

Este mismo mes de octubre se trasladará a Guinea un barco 
oceanográfico de la Marina de Guerra española con el fin de efectuar 
estudios de la fauna y fonJbs marinos, asi como pruebas del terreno 
para determinar el lugar más apropiado de las prospecciones. Los 
expertos consideran que la riqueza petrolífera ecuato-guineana no tiene 
nada que envidiar a la de sus países vecinos. Según parece, el Gobierno 
del teniente coronel Teodoro Obiang Nguema está dispuesto a dar todas 
las facilidades precisas para que sea España y no otro país la encargada 
de llevar a cabo los trabajos.

GUINEA EMPIEZA 
A COBRAR VIDA

A sólo dos meses del “golpe 
de libertad”, como gusta * de 
llamarlo el presidente del 
Consejo Supremo Militar, 
Guinea Ecuatorial ha comenzado 
a cobrar otro aspecto. La 
actividad es intensa para tratar 
de normalizar la vida ciudadana. 
Al menos ya existe una mínima 
organización política y 
administrativa en 
funcionamiento, y están a punto 
de quedar resueltos el problema 
de la electricidad, los alimentos, 
la sanidad y las comunicaciones.

Incluso se ven más coches en 
Malabo. El principal problema 
que tenían los vehículos era la 
falta de piezas de recambio, con 
lo cual los automóviles se 
amontonaban en cualquier sitio 
sin posibilidad de uso. En 
algunos bares, cosa insólita sólo 
hace dos semanas, se puede 
tomar café con leche, pero es 
imposible obtener todavía 
algunas cosas elementales. Ayer, 
en un establecimiento pedí unas

Estado entre los dos países se 
hace tanto más necesaria y 
urgente cuando que la lengua 
española puede extinguirse en un 
periodo de tiempo no muy largo. 
Aparte posibles intereses de 
cualquier otro tipo favorables a 
ambas naciones, la acción 
cultural de España debe ser 
intensa y ágil, en G.E. se habla, 
además del español, el “fang” y 
el “budi”, así como el 
“pichinglis”, mezcla de español e 
inglés macarrónicos. Hay incluso 
personas con cierta cultura que 
se expresan en español con 
dficultad. En líos poblados la 
gente casi lo ha olvidado.

En medios diplomáticos 
extranjeros dicados en 
Malabo se considera que sería un 
error politico realmente grave 
despreciar la oportunidad que se 
le ofrece a España de estrechar
vínculos con Guinea y mantener 
una cooperación profunda con el 
único país del Africa Negra que 
habla nuestro idioma. Los 
mismos medios están totalmente 
de acuerdo en que es España el 
país más adecuado para llevar a

Dos meses después del ''golpe de libertad"

Ange, Anton,» HERNANDEZ

OBRAR
galletas para tomar con el café”. 
Esas cosas no existen aquí desde 
hace muchos años”, contestó la 
propietaria. Allí había más 
guineanos y comenzaron a 
hablar de todo lo que España va 
a hacer por su país. Dicen que 
hace varias semanas están 
esperando un barco cargado de 
provisiones, pero se está 
retrasando excesivamente. Es 
que en España no se dan cuenta 
de nuestra situación 
—comentaban— nuestra dieta en 
estos once años de dictadura ha 
sido la fruta, porque está tirada 
en el bosque, y el chicharrón 
podrido que nos vendían los 
rusos”. A este respecto cabe 
decir que la URSS parece que 
está teniendo dificultades con el 
Gobierno de Guinea, quien ya ha 
prohibido en más de una ocasión 
que tomen tierra en el 
aeropuerto de Malabo aviones de 
“Aeroflot”.

Está claro que para los 
guineanos la salvación es España. 
Es difícil imaginar desde la 
Península la desesperación de 
esta gente y la confianza que han 
depositado en la “madre patria” 
como muchos la llaman. Algunos 
jóvenes llevan camisetas 
confeccionadas en Bata con la 
bandera de España.

LA COOPERACION 
ENTRE AMBOS PAISES

La cooperación (de Estado a

España realizará prospecciones petrolíferas 
en el golfo de Coriseo
Economistas y profesores españoles trabajan contra

^Para los guineanos la salvación es España: Las 
camisetas con la bandera española, de moda

cabo una acción importante en 
la reconstrucción del país.

LA ECONOMIA

Desde el punto de vista dé la 
economía y hacienda hay que 
empezar a partir de cero, porque 
no existe nada. En estos 
momentos hay aquí una 
delegación española al frente de 
la cual está el profesor Velarde 
Fuertes para tratar de establecer 
las condiciones mínimas de una 
organización económica. Se ha 
examinado la posibilidad de 
llegar a un cambio fijo entre la 
peseta y el ekuele, y se está 
elaborando un estudio sobre 
almacenamientos para hacer un 
cálculo de reciclaje y consumo 
del país. La comisión también ha 
visitado las plantaciones de 
cacao para estudiar las 

necesidades de la recolección. Lo 
mismo se hará en Bata respecto 
al sector maderero.

Se espera que la actividad 
económica comience con toda 
pujanza en los próximos meses, 
aunque no se ignoran las 
dificultades que ello lleva 
consigo.

LA EDUCACION

Por lo que se refiere a la 
educación los institutos y 
escuelas han estado 
prácticamente clausurados. Sólo 
tenían enseñanza los 
afortunados que podían pagar 
un profesor particular. Todo 
esto se está tratando de 
solucionar por medio de una 
comisión de cultura española 
que también está trabajando 
aquí. Ya han venido varios 

profesores para proceder a los' 
exámenes. El curso escolar 
comenzará el uno de enero para 
lo cual se han estudiado ya -las 
necesidades de material docente 
y profesorado. Según me 
manifestó el embajador, de 
España “esta comisión lo 
primero que ha descubierto ha 
sido el formidable deseo de 
estudiar de los muchachos, hasta 
el punto de que los chicos de 
COU han estado, dando clase a 
los pequeños para que no 
pierdan curso. Por otra parte, se 
ha comprobado a través de los 
“test” realizados un coeficiente 
intelectual muy alto entre la 
población estudiantil”.

También se han concedido ya 
algunas becas a estudiantes 
guineanos para estudiar geología 
y minería en las universidades 
españolas.

RECUPERACION DE i
LA VIDA CIUDADANA

El ambiente medieval y g 
oscurantista en que Macias ’ 
sumió a las ciudades y poblados ' 
ha desaparecido. En la capital la 
gente pasea por la noche con 
tranquilidad sin correr el riesgo 
de no volver a su casa. En la ; 
época de Macías sólo los más ' 
atrevidos iban al único cine que 
funcionaba para ver peliculas' 
soviéticas o chinas con’ 
subtítulos en español. Ahora el 
cine se llena de hombres mujeres j 
y niños en sus sesiones diarias. í

También han sido puestos en g 
funcionamiento varios autobuses | 
para poder ir de un lado a otrop^ 
de la ciudad o a los poblados i 
de los alrededores. Antes , sólo se| 
podía ir a píe. La propia,; 
fisonomía de Malabo hSjÿ; 
cambiado. La gente siembraf 
plantas en las calles y jardines y K, 
cada ciudadano trata de poner su| 
casa lo más aceptable posible L 
dentro de la miseria en que hanæ 
vivido. R

Las tiendas y comercios han^ 
abierto después de muchos años,p. 
y es frecuente ver grandes colasp 
de público que trata de comprar^ 
ropa y utensilios caseros. £

También se han abierto lask 
iglesias al culto público, y lab 
gente puede asistir a los servicios! 
religiosos sin el temor a seí| 
detenidos por ello. |

A/E - 3-10-79
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